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ДЕНЬГИ Отчисления россиян на 
старость могут сделать условно 
добровольными

Уполномочен 
накопить

Юлия Кривошапко

МИНИСТЕРСТВО финансов 
направило в правительство до-
работанную концепцию индиви-
дуального пенсионного капита-
ла, с помощью которого россия-
нам предложат копить деньги на 
старость. 

Окончательная версия доку-
мента по-прежнему предполагает 
так называемую автоподписку на 
участие в новой системе. Если он 
будет одобрен в предложенном 
варианте, гражданам, которые не 
захотят копить на старость по но-
вым правилам, придется заявить 
о своем несогласии. В противном 
случае к системе их подключат 
«по умолчанию». Правда, пока 
минфин так и не придумал, как 
именно это сделать.

Концепция индивидуального 
пенсионного капитала была раз-
работана минфином и Банком 
России. Предполагается, что ка-
питал на старость будет форми-
роваться из добровольных отчи-
слений работников от зарплаты 
на счетах в негосударственных 
пенсионных фондах (НПФ). Гра-
ждане смогут выбрать ставку от 
0 до 6 процентов. У неопределив-
шихся ставка будет плавно расти 
с 0 процентов в первый год до 6 
процентов - по 1 проценту в год.

По замыслу минфина и ЦБ но-
вая система должна стать для 
граждан хорошей возможно-
стью обеспечить себе достойную 
прибавку к государственной 
пенсии. Важно, что ее 
самой изменения не ко-
снутся.

ДОРОГИ МВД отменило приказ,
запрещающий тормозить
транспорт вне стационарных
постов

ГАИ: остановка 
по требованию

Иван Петров

АВТОИНСПЕКТОРЫ, поже-
лавшие проверить документы у 
водителя, совсем скоро смогут 
сделать это на любом участке до-
роги. Приказ, запрещавший 
останавливать автотранспорт (в 
случае отсутствия нарушений с 
его стороны) вне стационарных 
постов ГАИ, принятый пять лет 
назад, первый замминистра вну-
тренних дел Александр Горовой 
признал ошибочным. «Мы отме-
нили приказ, принятый пять лет 
назад по линии МВД, которым 
запрещалось останавливать лю-
бые транспортные средства вне 
стационарных постов», — сказал 
он на совещании у главы госу-

дарства. Ошибочность того при-
каза Горовой объяснил тран-
спортной логистикой и геогра-
фией нашей страны. 

Однако, как стало известно 
«Российской газете», данный 
приказ все-таки еще действует, а 
отменить его только планирует-
ся. Впрочем, сами полицейские 
не сомневаются, что это прои-
зойдет уже в самое ближайшее 
время. 

Новый административный ре-
гламент проходит в настоящее 
время последние согласования. 
Именно этот документ отменит 
норму, разрешающую остановку 
автомобиля для провер-
ки документов лишь на 
стационарных постах. 
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Финансы Для банкиров вводится пожизненный запрет 
на профессию за криминальные банкротства

Крими — нал

Игорь Дунаевский, 
«Российская газета», Вашингтон

П
алата представителей 
США подавляющим боль-
шинством голосов (419 — 

«за»,3 — «против») приняла зако-
нопроект, который ужесточит 
санкции против России и лишит 
президента Дональда Трампа 
полномочий по их смягчению. 
Документ почти наверняка будет 
утвержден сенатом США.

После его должен подписать 
Дональд Трамп. «Президент 
поддерживает жесткие санкции 

в отношении КНДР, Ирана и Рос-
сии, но Белый дом пока изучает 
законопроект палаты предста-
вителей и ожидает его оконча-
тельного утверждения», — сооб-

щила пресс-секретарь админи-
страции Сара Сандерс. До этого 
администрация выражала недо-
вольство урезанием полномо-
чий президента по смягчению 

рестрикций. Впрочем, практи-
чески безоговорочная поддер-
жка законопроекта обеими па-
латами лишает смысла вопрос о 
том, нравится ли он хозяину Бе-
лого дома или нет. Документ без 
труда преодолеет барьер в 2/3 
голосов, необходимый в том ма-
ловероятном случае, если пре-
зидент наложит свое вето. Итак, 
принятие законопроекта о рас-
ширении и закреплении сан-
кций против РФ по сути не вы-
зывает сомнений, те-
перь это лишь вопрос 
времени. 

Игорь Зубков

Д
ля руководителей и 
собственников, кото-
рые довели банк до 
криминального бан-
кротства или повторно 

нарушили требования к деловой 
репутации, вводится пожизнен-
ный запрет на профессию и вла-
дение более чем десятью процен-
тами акций какого-либо другого 
банка. Для прочих банкиров с 
подпорченной репутацией срок 
профессиональной дисквалифи-
кации увеличивается вдвое — до 
десяти лет.  

Закон об этом одобрен Сове-
том Федерации и передан на под-
пись президенту РФ. 

Львиная доля банковских бан-
кротств имеет криминальную 
подоплеку. Но документ направ-
лен не только против откровен-
ных жуликов. Он  повышает тре-
бования к профессионализму 
банкиров, усиливает их ответст-
венность за судьбу банка и в ито-
ге должен выдавить с финансово-
го рынка дилетантов, пояснил 
первый зампред Банка России 
Сергей Швецов. Например, если 
у банка много офисов, но из от-
четности следует, что депозитов 
он принимает немного, член со-
вета директоров должен поинте-
ресоваться, нет ли у банка «заба-
лансовых» вкладов (неучтенных 
и незастрахованных). Иначе по-
сле отзыва лицензии он будет ди-
сквалифицирован, даже если не 
знал о махинациях. 

За полтора года число людей в 
«черных списках» Банка России 
выросло почти на две тысячи че-
ловек — до 6675 (одно и то же 
лицо может быть включено в 
базу и как менеджер, и как владе-
лец), сообщила директор депар-
тамента допуска и прекращения 
деятельности финансовых орга-
низаций ЦБ Людмила Тяжельни-
кова. Из них свыше 5,6 тысячи 
были руководителями и членами 
советов директоров и свыше ты-
сячи — крупными владельцами 
банков. 

Следующий шаг — распро-
странение требований к репута-
ции на клерков, выполняющих 
противоправные приказы на-
чальства, а также введение поня-
тия «теневого директора» — лица,  
оказывающего влияние на реше-
ния, но формально не 
занимающего высокую 
должность.

ПОЛИТИКА В  конгрессе США проголосовали за жесткие санкции 
в отношении России и запретили Трампу ослаблять их 

Санкционный 
смотритель

Вход на банковский рынок уже закрыт или ограничен для 6 675 менеджеров и владельцев проблемных банков.
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Австралийский доллар  47,3350
Азербайджанский манат  35,2206
Армянский драм**  12,5230
Белорусский рубль  30,7311
Болгарский лев  35,6142
Бразильский реал  18,8824

Венгерский форинт**  22,7999
Вон Республики Корея***  53,5027
Гонконгский доллар* 76,7057
Датская крона*  93,6653
Доллар США  59,9102
Евро  69,6816

Индийская рупия**  93,0319
Казахстанский тенге**  18,3265
Канадский доллар  47,8822
Киргизский сом**  86,5754
Китайский юань*  88,6928
Молдавский лей*  33,0266

Новый туркменский манат  17,1417
Норвежская крона*  74,9243
Польский злотый  16,3622
Румынский лей  15,2696 
СДР  84,0324
Сингапурский доллар  43,9418

Таджикский сомони*  68,0798
Турецкая лира  16,8193
Узбекский сум***  14,8219
Украинская гривна*  23,1314
Фунт стерлингов  78,0570
Чешская крона*  26,7755

Шведская крона*  72,8471
Швейцарский франк  62,7661
Южноафриканский рэнд*  45,9314
Японская иена**  53,5702

*За 10   
**За 100   
***За 1000

Официальные 
курсы валют ЦБ России 
с 27.07.17 

ЧИТАЙТЕ СЕГОДНЯ

Школьников России 
и Белоруссии усадят 

за шахматы / стр. 1,2

В НОМЕРЕ

Акцент

 Москва продолжит искать 
пути для налаживания 
отношений с Вашингтоном
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Крими — нал

В Великобритании, например, достаточно по-
казаний о том, что человек участвовал в ключе-
вых переговорах, чтобы для него наступила та-

кая же ответственность, как и для официального руко-
водства, пояснил Сергей Швецов «Российской газете». 

Но уже сейчас дисквалифицированным собственникам 
будет труднее обходить ограничения — 10-процентная 
доля в капитале банка, превышение которой требует со-
гласования со стороны ЦБ, будет применяться не только к 
отдельным акционерам, но и к их устойчивым группам. 

Также Банк России будет публиковать на своем сайте 
предписания о замене крупных собственников, не соот-
ветствующих требованиям деловой репутации. Раньше 
эта информация была непубличной. За первые шесть ме-
сяцев этого года в адрес 22 кредитных организаций Банк 
России направил 36 предписаний о замене 72 руководи-
телей и членов совета директоров (наблюдательного со-
вета) кредитных организаций, рассказали «Российской 
газете» в ЦБ.

При этом для людей, попавших в «черный список», 
вводятся механизмы досудебной реабилитации — в спе-
циальной комиссии Банка России они смогут доказы-
вать, что сделали все возможное, чтобы спасти банк. На-
пример, в совете директоров голосовали против реше-
ний, которые привели к краху. С 13 до 25 увеличено ко-
личество критериев, по которым человек автоматически 
попадает в «черный список». 

Перечень должностей, к которым относятся требова-
ния о деловой репутации, дополнен куратором работы в 
банке по противодействию отмыванию денежных 
средств и финансированию терроризма. Очень часто 
именно вовлеченность в сомнительные операции стано-
вится одной из причин отзыва лицензии.

Законом, направленным на подпись президенту, сан-
кции за нарушение требований к деловой репутации рас-
пространены почти на весь финансовый рынок — страхо-
вые компании, негосударственные пенсионные фонды, 
управляющие компании инвестиционных фондов, паевые 
инвестиционные фонды и микрофинансовые компании. 

Все это должно помочь добросовестному капиталу 
остаться на рынке, а профессионалам — монетизировать 
«правильную» деловую репутацию, подчеркнул Швецов. 
По его словам, «спрос» на нее значительно вырастет.

Документ вступит в силу через 180 дней после опу-
бликования.

Уполномочен 
накопить

С переходом на новую систему будет две части 
пенсии - государственная (страховая. - Прим. 
ред.) пенсия и пенсионный капитал.

В доработанном варианте концепции по сути ничего не 
изменилось. «Ключевой момент — она по-прежнему пред-
полагает условно-добровольное участие граждан в систе-
ме индивидуального пенсионного капитала. Если гово-
рить упрощенно, то это означает, что тому, кто не захочет 
к ней подключаться, нужно будет заявить о своем несо-
гласии», — рассказал «РГ» глава рабочей группы по ИПК 
Ассоциации негосударственных пенсионных фондов 
«Альянс пенсионных фондов» (АНПФ) Евгений Якушев.

Однако, каким именно образом будет реализована 
«автоподписка», по словам Якушева, пока говорить 
рано. Предлагаемые механизмы, включая тот, который 
подразумевает подключение работника к системе инди-
видуального пенсионного капитала через трудовой дого-
вор (подписывая договор в процессе устройства на рабо-
ту работник сможет заявить о своем желании или неже-
лании участвовать в новой системе пенсионных нако-
плений - прим. Ред.), имеют свои оговорки. «Поэтому 
сейчас логика в том, чтобы согласовать концепцию на 
верхнем уровне. Если правительство одобрит ее, детали 
будут прорабатываться на уровне министерств, ве-
домств и участников рынка», — резюмировал Якушев.

Банк России доработанный вариант концепции под-
держивают и готов продолжить ее обсуждение в прави-
тельстве, сообщили «РГ» в пресс-службе регулятора. 
Первый зампред ЦБ Сергей Швецов на совещании Коми-
тета Госдумы по финансовому рынку вчера сказал, что с 
высокой вероятностью законопроект об индивидуаль-
ном пенсионном ка-
питале будет внесен 
в нижнюю палату 
парламента осенью.

Между тем, про-
тив идеи с автопод-
пиской, то есть авто-
матическим включе-
нием в систему ин-
дивидуального пен-
сионного капитала 
всех работающих 
граждан, по-прежне-
му выступает минтруд. В пресс-службе министерства 
«РГ» сообщили, что минтруд 21 июля направил в мин-
фин свои замечания и предложения по обновленной кон-
цепции. Министерство по-прежнему выступает за ис-
ключительно добровольный характер индивидуального 
пенсионного капитала и принципиально возражает про-
тив автоподписки, отметили в пресс-службе.

Есть вопросы к концепции и у Счетной палаты, хотя 
последний вариант документа в ведомство не поступал. 
«Мы поддерживаем саму идею о выводе накопительного 
компонента из государственной системы обязательного 
пенсионного страхования и дальнейшем его развитии в 
частно-правовом поле добровольных отношений по него-
сударственного пенсионному обеспечению, — отметил ру-
ководитель аппарата СП Юрий Воронин. — Однако, как эта 
идея будет реализована на практике, надо будет внима-
тельно рассмотреть, когда появится законопроект».

Больше всего, по словам Воронина, Счетную палату 
волнуют две проблемы. Во-первых, сомнение вызывает 
законность предлагаемой автоподписки. «Что такое «ав-
топодписка» — фактически это заключение договора о 
негосударственным пенсионном обеспечении между 
НПФ и гражданином без получения согласия граждани-
на, что противоречит фундаментальным принципам и 
нормам Гражданского кодекса РФ, — комментирует Во-
ронин. — Мы выступаем за то, чтобы гражданин прини-
мал осознанное решение об участии своими деньгами в 
индивидуальном пенсионном капитале и выражал это 
свое намерение в установленной Гражданским кодексом 
форме, то есть путем подписания договора с НПФ».

Второй вопрос — сохранение ранее сформированных 
гражданами пенсионных накоплений. В ведомстве пола-
гают, что «по умолчанию» гражданин должен продол-
жить формировать эти накопления в том финансовом 
институте (негосударственном пенсионном фонде, част-
ной управляющей компании или Внешэкономбанке, ко-
торый выполняет функции государственной управляю-
щей компании), где он окажется на момент старта новой 
системы. «Перевод прежних накоплений в индивидуаль-
ный пенсионный капитал или в солидарный компонент 
пенсионной системы допустим только по заявлению гра-
жданина», — подчеркивает Воронин.

ПРАВИТЕЛЬСТВО Дмитрий Медведев потребовал кардинально улучшить качество 
обслуживания в поликлиниках

За здоровьем будут следить
Владимир Кузьмин

К
ачество и скорость обслу-
живания граждан в поли-
клиниках нужно выправ-

лять кардинально, заявил пре-
мьер-министр Дмитрий Медве-
дев в среду на заседании прези-
диума Совета по стратегическо-
му развитию и приоритетным 
проектам.

Рассматривались приоритет-
ные проекты в сфере здравоохра-
нения, направленные на совер-
шенствование предоставляемых 
медуслуг. «Удовлетворенность ка-
чеством медицинской помощи — 
вполне конкретная категория. 
Она слагается из разных составля-
ющих — таких как компетентность 
врачей, время ожидания в очере-
дях или ожидания на операцию, 

атмосфера обслуживания, чисто-
та поликлиник, больниц, — заявил 
Дмитрий Медведев. — Над этим 
нужно целенаправленно работать. 
Конечно, надо начинать в поли-
клиниках первичного звена».

«Выправлять ситуацию нам 
придется кардинально, — заявил 
премьер. — Если время врача с па-
циентом нужно увеличить, зна-
чит нужно будет его увеличи-

вать, если нужно сокращать вре-
мя оформления доступа к врачу, 
значит нужно сокращать». Хоть 
недостатки наших поликлиник 
типовые, но, по словам премьера, 
опыт ряда регионов показал, что 
за счет современной организа-
ции работы можно улучшить си-
туацию в разы.

Новую программу предстоит 
опробовать и на основе результа-
тов сделать поправки, а потом 
уже переходить к повсеместному 
внедрению, уточнил глава каби-
нета министров.

Качество медицинского обслу-
живания граждан также зависит 
от квалификации врачей. Паспорт 
приоритетного проекта «Новые 
кадры современного здравоохра-
нения» предусматривает введе-
ние аккредитации медицинского 
персонала. «Задача — создать про-
зрачную и эффективную систему 
для достоверной оценки квалифи-
кации врачей», — отметил Медве-
дев. Процедура тоже сначала 
пройдет проверку в пилотных 
проектах и только потом будет 
распространена на всю страну.

Не оставляет государство без 
контроля производителей медиз-
делий. Председатель правитель-
ства сообщил о подписании по-
становления, вводящего риск-
ориентированный подход при го-
сударственном контроле в отно-
шении юридических лиц и инди-

видуальных предпринимателей в 
сфере обращения медицинских 
изделий.

Их разделят на несколько ка-
тегорий рисков — значительный, 
средний, умеренный и низкий. 
«Те, у кого рисков больше, высо-
кие риски у кого, будут прове-
ряться чаще. Ну а те, кто имеет 
умеренные риски, реже. Над-
еюсь, это позволит снизить адми-
нистративную нагрузку», — пола-
гает премьер.

В компании со значительны-
ми рисками с плановыми провер-
ками будут приходить один раз в 
три года, со средними — не чаще 
одного раза в 5 лет, с умеренны-
ми — не чаще одного раза в 6 лет. 
Предприятия с низкими рисками 
от плановых проверок освобо-
ждают.

Наконец, о своем здоровье 
должны думать сами россияне, а 
государство должно создавать 
мотивацию для соответствующе-
го образа жизни. «В настоящее 
время значительное число людей 
бросает курить, следит за весом, 
старается больше ходить пеш-
ком, пробует разные индивиду-
альные системы питания, — ска-
зал Медведев. — Если человек с 
детства увлекается физкульту-
рой, велика вероятность того, 
что он сохранит эту привычку на 
всю жизнь. К этому можно и нуж-
но мотивировать». 

ВЫБОРЫ 

С 26 июля 
избиратели 
могут 
прикреп-
ляться к
участкам 
по месту 
пребывания

С ДОСТАВКОЙ 
НА ДОМ

Татьяна Замахина

ЖИТЕЛИ 20 регионов, где в сен-
тябре пройдут выборы глав реги-
онов и парламентов, вчера нача-
ли пользоваться плодами недав-
ней избирательной реформы. А 
именно — стартовал процесс по-
дачи в избиркомы заявлений о 
включении в списки избирате-
лей по месту пребывания, а не по 
месту регистрации. Для тех, кто 
не разобрался с отменой откре-
пительных и прочими нововве-
дениями, ЦИК РФ открыл «горя-
чую линию».

Напомним, 10 сентября жите-
ли 16 регионов будут избирать 
губернаторов, 6 регионов — де-
путатов заксобраний. В этот 
день также пройдут дополни-
тельные выборы в Госдуму и 
множество муниципальных кам-
паний, однако на них возмож-
ность проголосовать не по месту 
прописки не распространяется.

Прямые выборы глав регио-
нов состоятся в Бурятии, Каре-
лии, Марий Эл, Мордовии, Уд-
муртии, Пермском крае, Белго-
родской, Калининградской, Ки-
ровской, Новгородской, Рязан-
ской, Саратовской, Свердлов-
ской, Томской, Ярославской об-
ластях и в Севастополе. Депута-
тов заксобраний выберут в Се-
верной Осетии, Удмуртии, Кра-
снодарском крае, Пензенской, 
Саратовской и Сахалинской об-
ластях. Как сообщается, меха-

низмом голосования без откре-
пительных на нынешних выбо-
рах смогут воспользоваться 
только жители указанных регио-
нов, а проголосовать на другом 
участке они смогут только в пре-
делах своего региона.

Граждане, которые живут не 
по месту регистрации, смогут 
обратиться с заявлением о вклю-
чении в список избирателей по 
месту фактического нахожде-
ния. Начиная с 26 июля их мож-
но подавать в территориальные 
избиркомы, а за 10 дней до выбо-
ров — в участковые (УИК). Край-
ний срок подачи — за пять дней 
до дня голосования. Кроме того, 
подать заявление можно через 
многофункциональные центры 
и портал госуслуг. Менее чем за 
пять дней до выборов заявление 
тоже примут, но в этом случае 
подавать его нужно в УИК только 
по месту регистрации. Это необ-
ходимо сделать не позднее 14.00 
предвыборной субботы.

Для консультирования изби-
рателей комиссия открыла ин-
формационно-справочный 
центр. По бесплатному для звон-
ков из России телефону 8-800-
301-12-09 избирателям объяснят 
порядок голосования не по месту 
регистрации и ответят на вопро-
сы. С 26 июля по 29 августа центр 
будет работать с 9.00 до 18.00 
мск, а с 30 августа линия перей-
дет на круглосуточный режим — и 
так вплоть до 18.00 12 сентября. 

«Будем публиковать сведе-
ния об избирателях: кто с какого 
участка убыл-прибыл. Макси-
мально прозрачной делаем си-
стему», — заявила глава ЦИК 
Элла Памфилова, которая нахо-
дится с рабочей поездкой в Пя-
тигорске. Общаясь с обществен-
ностью и партийцами, она также 
сообщила, что отмена так назы-
ваемого муниципального филь-
тра не обсуждается. Но его будут 
корректировать, чтобы он стал 
«более демократичным». На-
помним, кандидатам приходится 
собирать подписи 5—10% от об-
щего числа местных депутатов. 
«Если совершенно не ставить 
никаких «фильтров», вы сами за-
втра, извините, взвоете, что вся-
кие проходимцы пошли, фейко-
вые партии», — сказала она. Но 
надо разобраться, в частности, с 
тем, нужна ли в ряде регионов 
планка в 10%, заметила глава 
ЦИК. Этот вопрос будет обсу-
ждаться в рамках рабочей груп-
пы по совершенствованию изби-
рательного законодательства 
под руководством первого за-
мглавы администрации прези-
дента Сергея Кириенко.

Президент Владимир Путин встретился с волонтерами в Карелии

Добро и воля

Кира Латухина, Петрозаводск 

В
чера президент отпра-
вился в Карелию, чтобы 
обсудить с обществен-
никами важные соци-
а л ь н ы е  п р о б л е м ы . 

Здесь же он провел заседание на-
блюдательного совета АСИ, по-
знакомился с роботом Русланом 
и надел «умный браслет».

«Мне всегда приятно и интере-
сно встречаться с людьми, кото-
рые посвящают годы своей жизни 
той работе, которой вы занимае-
тесь, — помощи людям, причем 
людям, как правило, особо нужда-
ющимся в поддержке со сторо-
ны», — сказал общественникам 
глава государства. «Здесь присут-
ствуют мои коллеги из правитель-
ства, из администрации, полпред, 
исполняющий обязанности гу-
бернатора. Мы все в вашем распо-
ряжении», — заверил он.

Елена Тополева-Солдунова из 
Общественной палаты посетова-
ла: часто возникает необходи-
мость тесного взаимодействия с 
госструктурами: например, во-
лонтеры хотят работать в больни-
цах, но не знают, к кому обра-
титься. «В каждом регионе дол-
жен быть ответственный за рабо-
ту с таким направлением деятель-
ности и такими организациями», 
— заявил Владимир Путин. А на 
федеральном уровне есть вице-
премьер Ольга Голодец, напом-
нил он. Также президент отметил, 
что разработано два законопро-
екта по социальному предприни-
мательству, и он надеется, что их 
примут в осеннюю сессию.

Нужно сделать волонтерство 
естественным для каждого, при-
звал сопредседатель Ассоциации 
волонтерских центров Артем Ме-

телев. «Хотите каждого граждани-
на сделать волонтером?» — уди-
вился Путин. «Это амбициозная 
цель, но давайте», — поддержал он.

О поиске пропавших людей го-
ворил руководитель поисково-
спасательного отряда «Лиза-
Алерт» Григорий Сергеев. Он по-
просил разрешить использовать 

вертолеты МЧС, чтобы переме-
щать специалистов из столицы по 
стране. А также сделать, чтобы 
можно было бы находить пропав-
ших по сигналу мобильника — опе-
ративно, а не по суду. «Проработа-
ем обязательно», — решил Путин. 
«Когда идет речь о жизни и здоро-
вье человека, любые финансовые 
затраты несопоставимы. Погово-
рим с МЧС», — пообещал он.

Про сложности с доступом 
родных в реанимацию рассказа-
ла Алена Мешкова, директор Бла-
готворительного фонда Констан-
тина Хабенского. «Связано это с 
заботой о пациентах, — объяснил 
Путин. — Здесь очень сложно да-
вать директивные указания, это 
очень тонкая сфера, которая 
должна быть отрегулирована са-
мими специалистами, и мы не мо-
жем пренебрегать их мнением». 
«Давайте ваши предложения, на-
илучшие практики, мы будем их 
аккуратно продвигать», — все же 
обнадежил он.

Еще одна идея — интерактив-
ного обучения детей математике 
и бизнесу — Путину очень понра-
вилась. Один из участников при-
знался, что ему рассказали, как 
за 800 долларов купить место за 
столом на «прямой линии» с гла-
вой ЮАР, а потом удалось задать 
вопрос, и Джейкоб Зума счел про-

ект очень полезным. «Шустрые 
ребята! Красавцы!» — рассмеялся 
Путин и обещал сообщить и дру-
гим коллегам по БРИКС об ини-
циативе.

«Вы, безусловно, самый реши-
тельный человек страны!» — с та-
ким комплиментом одна из 
участниц встречи попросила за-
крыть психоневрологические уч-
реждения. «Хочется выглядеть 
решительным, — оценил Путин, — 
и сразу все запретить, но это 
очень тонкая сфера, требующая, 
безусловно, профессионального 
участия». «Давайте предложе-
ния», — кивнул он. Но при этом за-
думался: «Готовы ли в регионах к 
другим способам решения про-
блем?». «В 90-е годы это называ-
лась шоковая терапия», — срав-
нил президент и добавил, что это 
сопровождается тяжелыми по-
следствиями, которые надо бы 
избежать.

В Петрозаводске Путин также 
зашел в магазин, но не простой, а 

«готовых региональных реше-
ний», где встретился с роботом 
Русланом. Главе государства пре-
зентовали проекты АСИ в про-
странстве коллективной работы 
«Точка кипения». Изюминка вы-
ставки — робот Руслан, его созда-
ли по подобию человека за три 
недели, а программное обеспече-
ние написали за три дня. Руслан, 
завидев президента, принялся 
вертеть головой и активно дви-
гать руками. «Область примене-
ния: любая токсичная среда, где 
есть опасность для жизни», — рас-
сказали Путину.

Президент также опробовал 
отечественную разработку — «ум-
ный браслет». Новинку ему пере-
дали на заседании набсовета АСИ. 
Прибор отслеживает эмоциональ-
ное состояние и внешне похож на 
фитнес-браслет, считающий шаги. 
«Первая шкала — это заряд, а вто-
рая — стоимость?» — рассмеялся 
глава государства, глянув на «ци-
ферблат». Путин попробовал на-
деть черный браслет, но получи-
лось не сразу — с замысловатой за-
стежкой помог справиться его по-
мощник Андрей Белоусов. Правда, 
получить результат оперативно не 
удалось, по словам директора на-
правления «Новый бизнес» Арте-
ма Аветисяна, на это требуется 
примерно полчаса.

Комментируя еще одну разра-
ботку — программу дополненной 
реальности, где можно «прожить 

какое-то время в теле историче-
ского персонажа», Путин запре-
тил «проигрывать Полтавскую 
битву в виртуальной реально-
сти». «Полтавская битва выигра-
на — и все. Так же, как и многие 
другие», — объяснил он.

Глава государства подчер-
кнул, что за шесть лет работы 
АСИ стало эффективным партне-
ром регионов. Одним из центров 
притяжения должна стать «Точка 
кипения», которая теперь рабо-
тает и в Карелии. Это возмож-
ность находить молодые амбици-
озные кадры, подчеркнул прези-
дент и похвалил за содействие 
врио главы республики Артура 
Парфенчикова. 

Подчеркнул президент и роль 
АСИ в повышении престижа ра-
бочих профессий. «Результаты 
чемпионатов среди молодых про-
фессионалов становятся ориен-
тиром для учреждений среднего 
профессионального образова-
ния», — сказал он. «Думаю, что 
вам нужно уделить самое при-
стальное внимание и подготовке 
инженерных кадров», — указал 
Путин. И еще попросил разрабо-
тать стандарт поддержки добро-
вольчества и НКО в регионах.

Президент начал встречу с предло-
жения сразу перейти к дискуссии — 
открытой, без всяких ограничений. 

Совершенствовать качество медуслуг нужно, начав с первичного звена — поликлиник, считает премьер.

Акцент

 Когда идет речь о жизни, 
любые финансовые затраты 
несопоставимы

Все о пенсиях
rg.ru/sujet/72

Законопроект 
об индивидуальном 
пенсионном капита-
ле может поступить 
в Госдуму осенью

ЦИК будет сообщать 
о движении 
избирателей: 
кто с какого участка 
убыл-прибыл

Фоторепортаж на сайте
rg.ru/sujet/1560
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МЕЖДУ ТЕМ
Вчера Владимир Путин подписал ряд законов, в том числе о защите от 
хакеров критической информационной инфраструктуры РФ, закон, 
снижающий нагрузку на суды по делам ОСАГО,  а также об экспорте 
дженериков лекарств по доступным ценам. 
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Санкционный смотритель
Что в Вашингтоне 
хотят сказать 
России? 

Единогласное утверждение 
документа можно расценить как 
вотум недоверия конгрессменов 
политике Дональда Трампа по 
России. Причем как союзных ему 
республиканцев, так и оппозици-
онных демократов. И те, и другие 
критиковали Трампа за отказ 
признать доминирующую в Ва-
шингтоне точку зрения о том, что 
Москва причастна к киберата-
кам на избирательные институ-
ты США в 2016 году. 

Хозяин Белого дома высказы-
вал мнение, что «это могла быть 
Россия, но мог быть и кто-то дру-
гой». Это в сочетании с предвы-
борными обещаниями «поладить 
с РФ» привело конгрессменов к 
уверенности в том, что Трамп не 
намерен давать отпор Москве.

Ответом стал законопроект, 
который на долгосрочной основе 
закрепит один из существенных 
раздражителей в двусторонних 
отношениях и, тем самым, может 
ударить по первым попыткам но-
вой администрации вывести из 
кризиса диалог с Москвой. На-
помним, что во время предвы-
борной кампании Дональд Трамп 
последовательно обещал «пола-
дить с Россией» и неоднократно 
намекал на готовность смягчить 
санкции в случае налаживания 
взаимовыгодного диалога по дру-
гим направлениям. Более того, 
президент, как недавно сообщила 
пресс-секретарь Белого дома, до 
сих пор отказывается принимать 
вывод американского разведсо-
общества о вмешательстве РФ в 
предвыборный процесс в США. А 
ведь именно это стало поводом 
для введения части санкций по 
решению Барака Обамы, кото-
рые теперь и закрепляет кон-
гресс.

Трампа сковали
На этом фоне заявления Трам-

па о поддержке жестких санкций 
против России выглядят явно вы-
мученными. Получается, прези-
дент США поддерживает меры 
против РФ, но при этом отвергает 
ключевую причину их введения. 
Какая-то бессмыслица, наказа-
ние без преступления. Кроме 
того, за полгода его администра-
ция ни разу не высказывала ини-
циативы о новых санкциях про-
тив России, законопроект был 
полностью разработан в конгрес-
се. На деле, ужесточение ритори-
ки — явная уступка Трампа давле-
нию политического истеблиш-
мента. Если президент подпишет 
документ, а это практически не-
избежно, это станет явным сиг-
налом о том, что на данном этапе 

он либо не может, либо не хочет 
плыть против мощного антирос-
сийского течения в Вашингтоне. 
В борьбе внешнеполитической 
элиты, традиционно настроен-
ной против России и президента-
новичка, грозившего «поладить с 
РФ» вопреки истеблишменту, 
счет становится 1:0 не в пользу 
Белого дома. Конгресс явно наме-
рен взять политику в отношении 
России в свои руки и осуществ-
лять надзор над действиями Бе-
лого дома. Что еще больше раз-
мывает картину внешней поли-
тики новой администрации, 
очертания которой и без того уга-
дать непросто.

Происходящее вокруг законо-

проекта поднимает для Москвы 
важные вопросы. Долго ли еще 
имеет смысл ориентироваться на 
предвыборную и даже текущую 
риторику Трампа, если тот не 
определяет политику США в от-
ношении России, по крайней 
мере не полностью? Способен ли 
президент США предложить что-
либо Москве в таких условиях? 
Насколько прочными могут быть 
любые договоренности с ним в 
условиях, когда вашингтонские 
элиты могут вынудить его изме-
нить свой подход на противопо-
ложный?

Россия и США в последние ме-
сяцы вели диалог на уровне за-
мминистров иностранных дел по 

ряду раздражителей, включая 
возможность возврата аресто-
ванной собственности россий-
ского правительства в Мэрилен-
де и Нью-Йорке. В случае подпи-
сания законопроекта разговари-
вать с американской админи-
страцией на эту тему практиче-
ски бессмысленно. Без разреше-
ния конгресса та сделать ничего 
не сможет. А с учетом доминиру-
ющих на Капитолийском холме 
антироссийских настроений в 
обозримой перспективе рассчи-
тывать на согласие законодате-
лей смягчать санкции против РФ 
не приходится.

Что нужно знать 
о законопроекте 
конгресса США

Документ придает статус за-
кона рестрикциям, которые 
были введены против РФ испол-
нительными указами админи-
страции Барака Обамы после 
кризиса на Украине в 2014 году и 
из-за приписываемых России по-
пыток влияния на выборы в США 
в 2016 году. Они накладывают ог-
раничения на военное и военно-
техническое сотрудничество РФ 

и США, нацелены на ущерб фи-
нансовому и энергетическому 
секторам российской экономи-
ки, а также направлены против 
отдельных лиц и компаний из 
России.

Законопроект лишает прези-
дента США полномочий распоря-
жаться санкциями по своему ус-
мотрению. Теперь он может пред-
принимать такие шаги только с 
разрешения конгресса. Это каса-
ется и вопроса арестованных в 
США дачных комплексов, при-
надлежащих РФ.

При желании смягчить сан-
кции глава государства должен 
письменно запросить законода-
телей и пояснить причины. На 
Капитолийском холме в течение 
30 или 60 дней (в зависимости от 

сроков подачи запроса) вольны 
принять или отклонить предло-
жение о смягчении санкций. С 
учетом доминирующих в кон-
грессе антироссийских настрое-
ний большинство комментато-
ров полагают, что в обозримой 
перспективе рассчитывать на со-
гласие конгрессменов смягчать 
санкции против РФ не приходит-
ся. Таким образом, документ ли-
шает Дональда Трампа гибкости 
в использовании санкций и ско-
вывает его политику на россий-
ском направлении.

Акцент

 Выходит, что Трамп поддержи-
вает санкции против РФ, 
но при этом отвергает ключе-
вую причину их введения
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Трампу не оставили выбора: 
под давлением конгресса он под-
пишет законопроект о санкциях.

В КРЕМЛЕ ЖДУТ РЕШЕНИЯ 
СЕНАТА
Россия сформулирует позицию по новым санкциям, когда они станут законом — 

законопроект, одобренный палатой представителей конгресса США, теперь 

должен быть рассмотрен сенатом. Решение будет принимать президент Влади-

мир Путин, отношение будет сформировано после тщательного анализа.

«Пока речь идет о законопроекте, поэтому каких-то субстантивных оценок мы 

пока давать не будем», — сразу заявил журналистам пресс-секретарь российско-

го лидера Дмитрий Песков, комментируя одобрение палатой представителей 

конгресса США законопроекта, предусматривающего ужесточение санкций. 

«В любом случае, отношение к этому будет формулироваться после тщательно-

го анализа, и решение, безусловно, будет приниматься президентом Путиным», 

— подчеркнул представитель Кремля.

«Сейчас можно сказать, что новости весьма печальные с точки зрения россий-

ско-американских отношений и перспектив их развития, и не менее удручаю-

щие с точки зрения международного права и международных торговых отно-

шений, по той информации, которая нам доступна об этом законопроекте», — 

сказал Песков. «Но поскольку дальше там еще будет сенат, давайте все-таки до-

ждемся, пока этот законопроект будет законом», — добавил он.

На просьбу прокомментировать заявления главы Комитета Совета Федерации 

по международным делам Константи-

на Косачева об ответных мерах, 

пресс-секретарь главы государства 

заявил: «Я еще раз повторяю. Реше-

ния в области внешней политики при-

нимает президент РФ. И в случае если 

и когда такие решения будут приняты, 

мы вам сообщим».

«Все остальные заявления вполне по-

нятны: и наших парламентариев, и се-

наторов, они вполне объяснимы, — 

продолжил Песков. — Речь идет о чрезвычайно недружественных проявлениях, 

поэтому реакция очевидна». На вопрос, какими все же будут ответные меры 

Кремля, пресс-секретарь главы государства ответил: «Пока субстантивно я ни-

чего говорить не буду. Не будем забегать вперед». А когда журналисты заметили, 

что очевидно: закон будет принят, снова предложил подождать.

Вчера решение палаты представителей США комментировали в Совете Феде-

рации и в Госдуме. Сенатор Константин Косачев на пресс-конференции заявил, 

что Вашингтон в своем стремлении к единоличному лидерству в мире давно 

утратил чувство реальности, уважение к международному праву и своим союз-

никам в Европе, чьи «интересы затрагиваются вчерашним законопроектом». ЕС, 

подчеркнул парламентарий, сам стоит на антироссийских позициях, но всегда 

выводил из-под санкций чувствительные для себя отрасли, например, энергети-

ку, которая теперь оказывается под ударом. 

«Думаю, это будет холодным душем для тех партнеров США, которые, «ра-

достно повизгивая», последние 25 лет солидаризировались с концепцией од-

нополярного мира», — полагает Косачев. А вот настоящим бенефициаром сан-

кционной антироссийской политики оказывается, по его мнению, Украина. 

Ведь с 2014 года ее главный интерес — как можно дольше держать Россию в ре-

жиме максимально жестких санкций вместо того, чтобы урегулировать ситуа-

цию в Донбассе по существу. «Но сообразят ли американские законодатели, 

что по сути ими водят украинские конспирологи, сомневаюсь: американцы 

сейчас ослеплены и не смотрят за тем, что происходит вокруг них», — считает 

Косачев.

О необходимости продуманной реакции на действия США заявил глава Комите-

та Госдумы по международным делам Леонид Слуцкий. «Думаю, что ответ дол-

жен быть конструктивным, полезным для России, для российско-американских 

отношений, для мировой политики», — сказал он в эфире телеканала «Россия 

24». Свои ответные шаги Россия должна «тщательно продумать и выверить с 

тем, чтобы не отпугнуть здравые силы, которых достаточно в США и в политике, 

и в гражданском обществе», считает он.  Слуцкий полагает, что здесь необходи-

мо помнить об ответственности за будущее российско-американских отноше-

ний и сотрудничество Москвы и Вашингтона в борьбе с международным терро-

ризмом. «Это должна быть позиция четко выверенная для того, чтобы затем не 

напортить себе еще сильнее», — заявил депутат.

Подготовили Кира Латухина, Галина Мисливская

РЕАКЦИЯ

КОГО КОСНУТСЯ ЗАПРЕТЫ
Принятый законопроект содержит как ограничительные меры в отношении 

России, введенные предыдущей администрацией США, так и разрешает вво-

дить новые санкции. Например, блокировать банковские активы, не выдавать 

американские визы. Гражданам США запрещается вести бизнес с любой компа-

нией, в которой россиянин или компания РФ владеют более чем 33 процентами 

капитала. Американцам запрещается инвестировать в российские предприя-

тия свыше 10 миллионов долларов (8,5 миллиона евро).

Законопроект не только закрепляет, но и ужесточает действующие ограниче-

ния в отношении российских организаций. Максимальный срок финансирова-

ния российских банков, которые входят в «черные списки» минфина США, со-

кращен с 90 до 14 дней и до 30 дней для энергетических компаний. Расширен со-

став нефтегазовых проектов, попадающих под санкции. Если ранее это каса-

лось разработки глубоководных, шельфовых и трудноизвлекаемых запасов 

только в российской юрисдикции, то теперь в него попадут такие проекты во 

всем мире, если в них участвуют российские компании. Кроме того, под санкци-

ями окажутся проекты по строительству газо- и нефтепроводов из РФ, а также 

сделки по приватизации активов Российского государства. Так что повышаются 

риски для существенно более широкого спектра нефтегазовых проектов по 

всему миру, считает руководитель по исследованиям Управления по ТЭК Анали-

тического центра при правительстве 

РФ Александр Курдин.

Документ прямо обязывает прави-

тельство США всячески препятство-

вать строительству газопровода «Се-

верный поток 2», поскольку проект 

имеет «вредное воздействие на энер-

гетическую безопасность ЕС, разви-

тие газового рынка Центральной и 

Восточной Европы и энергетические 

реформы на Украине». Предполагает-

ся наложение штрафов на европей-

ские компании за участие в «Север-

ном потоке 2». В частности, президент 

США может наложить санкции на лю-

дей или компании, намеренные вложить в строительство российских экспор-

тных трубопроводов более пяти миллионов долларов за год, или миллион долла-

ров единовременно, или предоставить проектам услуги, технологии, оказать 

инфоподдержку. Обеспокоенность законопроектом выразили французская 

Engie, немецкий Uniper (бывший EON), Wintershall (BASF), австрийская OMV и ан-

гло-голландская Shell. Однако глава Фонда национальной энергетической без-

опасности и первый проректор Финансового университета при правительстве 

РФ Константин Симонов считает, что санкции проектируемому газопроводу ни-

чем не угрожают. «В реальности это вообще никак не отразится на проекте «Се-

верный поток 2», потому что по большому счету там все ограничивается ужесто-

чением требований по кредитованию российских проектов, — пояснил он «РГ», 

— но на самом деле давно уже эти требования были жесткими. Российские ком-

пании у американских структур денег не берут и каким-то образом повлиять на 

финансирование этого проекта с точки зрения кредитных ресурсов новые сан-

кции вряд ли смогут». Участие пяти компаний, которые уже являются инвестора-

ми проекта, можно, конечно, трактовать как нарушение этого санкционного ре-

жима, отмечает Симонов. «Но они уже заплатили около миллиарда евро. Обыч-

но санкции касаются новых проектов и новых историй. И даже если предполо-

жить, что их заставят прекратить финансирование этого проекта, привлечь 

деньги на рынке особого труда для «Газпрома» не составит», — полагает эксперт.

Подготовили Елена Березина, Игорь Зубков

КОНКРЕТНО

Принятию антипрезидентского по своей сути закона помогали те же «активисты», которые зимой хотели сорвать 
инаугурацию Трампа.  

Видео на сайте
rg.ru/art/1431587

ЕС ЗАГОНЯЮТ В УГОЛ
В Евросоюзе перестали скрывать свое раздражение от внешней политики США. 

Особенно возмущает стратегия Вашингтона в отношении Москвы. Еврокомис-

сия распространила заявление, в котором утверждается, что Брюссель готов 

предпринять конкретные действия для защиты европейских интересов. «ЕК при-

няла решение, что, если озабоченности ЕС не будут приняты в достаточной сте-

пени во внимание, мы готовы действовать соответственно в течение нескольких 

дней», — говорится в документе. Ранее в среду палата представителей конгресса 

США приняла законопроект об ужесточении санкций против России, Ирана и 

КНДР. Теперь этот документ еще должен рассмотреть сенат, а затем он поступит 

на подпись американскому президенту. Однако ждать окончательного «вердик-

та» главы Белого дома Дональда Трампа в Евросоюзе, очевидно, не собираются. 

По данным Financial Times, глава Еврокомиссии Жан-Клод Юнкер призвал обсу-

дить возможный ответ Евросоюза. В среду коллегия еврокомиссаров рассмо-

трела предстоящее усиление Вашингтоном санкционного давления. В ЕС под-

черкивают, что европейцев в первую очередь беспокоят собственные интересы 

и многомиллиардные проекты, которые также пострадают от американских сан-

кций. Однако американцы в очередной раз остались глухи к призывам из ЕС. Чем 

Америке ответит Евросоюз? «Предложенный законопроект возмутил Брюссель 

на том основании, что он поставил бы США не в ногу с общим подходом западно-

го мира к Москве, но также и потому, что он может подвергнуть опасности не-

сколько проектов энергетической инфраструктуры, важных для Европы и ее 

энергетических компаний», — пишет в среду электронная версия европейского 

издания газеты Politico. Но хватит ли у ЕС политического мужества не на словах, а 

на деле начать защищать свои национальные интересы?

Подготовил Владислав Воробьев

РЕЗОНАНС

«СЕВЕРНЫЙ ПОТОК-2» ИЛИ ПОТОК САНКЦИЙ?
Новые американские санкции против России должны рас-

сматриваться как часть экономической войны против Ев-

ропы. Свои структурные проблемы США хотят решить за 

счет других стран, считает известный немецкий аналитик, 

главный экономист Бременского земельного банка Фоль-

кер Хельмайер. «США используют гегемонистское поло-

жение в мире для выхода из кризиса. Америка имеет ре-

кордные в истории уровни госдолга и коммерческой за-

долженности. Прежняя экономическая модель — жить в 

долг больше не работает. Из структурной слабости выте-

кает стремление заработать на продвижении своих газо-

вых проектов, а также в других отраслях», — пояснил свою 

позицию «РГ» эксперт.

Американские санкции Брюссель рассматривает как по-

пытку подорвать суверенитет Европы в обеспечении энер-

гобезопасности, не сомневается аналитик. По его словам, 

европейцы уже не соглашаются идти без всяких сомнений 

на поводу Вашингтона. Причем «все большим спросом в 

Европе пользуется самостоятельная политика». В этом 

ключе  ранее высказались канцлер Австрии Кристиан 

Керн и министр иностранных дел Германии Зигмар Габри-

эль. В случае блокирования газопровода «Северный по-

ток-2» и преследования европейских фирм Брюссель будет 

использовать официальные каналы для подачи жалобы в 

ВТО, рассказал Хельмайер. Однако он полагает, что этому 

должны предшествовать интенсивные консультации на 

двустороннем уровне. Причем «Европа  ясно должна дать 

понять, что односторонние действия США, предпринимае-

мые ими после Второй мировой войны, больше неприем-

лемы». В противном случае «администрация  Трампа все 

сильнее будет попадать в изоляцию». «Я исхожу из того, что 

проект «Северный поток-2» будет осуществлен. Энерго-

безопасность Европы базируется на поставках газа из Рос-

сии, всегда выполнявшей свои обязательства, несмотря на 

многочисленные кризисы и повороты истории», — особо 

отметил Хельмайер. Эксперт сомневается, что США смогут 

наладить бесперебойные поставки сжиженного газа в Ев-

ропу. По его оценкам, в краткосрочном периоде использо-

вание быстро добываемых ресурсов будет оказывать влия-

ние на рынок. В долгосрочном плане прогнозы свидетель-

ствуют о снижении добычи сланцевого газа.

Представитель немецких деловых кругов полагает, что 

США вообще не имеют оснований говорить об ужесточе-

нии санкций. Они ничего не предпринимают для разрядки 

«замороженного» конфликта в Восточной Украине и урегу-

лирования ситуации в Сирии. Более того, американцы не 

предоставили доказательств мнимого вмешательства Рос-

сии в президентские выборы прошлого года. Стало извест-

но о том, что в конечном итоге речь идет об утечке сведе-

ний из избирательного штаба демократов. «Следователь-

но, санкции в отношении Москвы принимаются на невер-

ной посылке», — заключил Фолькер Хельмайер.  

Подготовил Александр Саможнев

КОМПЕТЕНТНО

Заместитель главы МИД России Сергей Рябков заявил, что инициатива о приня-

тии новых антироссийских санкций США «вызывает большую тревогу, так как 

закладывает опасную мину» под фундамент российско-американских отноше-

ний, а конгресс тем самым вредит, прежде всего, самой Америке, подрывая ав-

торитет страны и доверие к ней. «Москва неоднократно предупреждала Вашин-

гтон о последствиях введения новых ограничительных мер. Рябков отметил, что 

в условиях нарастания санкционного давления общих тем для обсуждения с 

американской стороной становится все меньше», — заключил Рябков.

ВЗГЛЯД СО СМОЛЕНСКОЙ ПЛОЩАДИ
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ПРАВИЛО ДВУХ РУКОПОЖАТИЙ
Яков Миркин, 
завотделом международных 
рынков капитала ИМЭМО РАН:

— В тексте законопроекта прямо по-

ставлен вопрос о противодействии 

российскому влиянию в Европе и в Ев-

разии. Учрежден фонд, который дол-

жен это осуществлять, предусмотре-

но 250 миллионов долларов. 

Это противодействие затрагивает ин-

формационную область, энергетику, 

политику. Например, затребован спе-

циальный отчет о СМИ, которые 

контролируются и финансируются 

российским правительством.

Поставлена задача — создать план, ко-

торый бы обеспечивал энергетиче-

скую безопасность Украины. В тексте 

говорится и о содействии Украине и 

союзникам, партнерам США в Европе, 

в том, чтобы сократить их зависи-

мость от российских энергетических 

ресурсов, особенно от природного 

газа. И прямо говорится о законе как 

инструменте для проталкивания ком-

мерческих интересов США, то есть о 

поставках энергоресурсов из США в 

ЕС, о росте рабочих мест в Штатах.

Теперь о финансах. Резко сокращены 

возможные сроки финансирования. 

Насколько это важно? Да, у нас по-

прежнему большой внешний корпо-

ративный долг, его сложно рефинан-

сировать. Понятно, что больше денег 

может прийти из Азии. Но объективно 

трудности в том, чтобы получить но-

вые длинные деньги из-за границы, ко-

нечно же, нарастают. Спасает то, что у 

России по-прежнему положительный 

торговый баланс. Жива основная кон-

струкция российской экономики — по-

ток сырья против валюты, за счет ко-

торой закупаются технологии, обору-

дование, ширпотреб, если не на Запа-

де, то на Востоке, пусть со всеми огра-

ничениями. Своя финансовая база по-

могает держать удар.

Но, конечно, перерезание пуповин, 

связывающих с внешним миром, опа-

сно для открытой российской эконо-

мики, прежде всего на перспективу. И, 

наконец, ЕС. Что бы там ни случилось, 

это все равно наш основной клиент, 

46 процентов внешнего товарообо-

рота. Причем выгодный клиент с круп-

ным положительным внешнеторго-

вым сальдо. Клиент, который заинте-

ресован в нас, который, несмотря на 

украинский конфликт, продолжал ряд 

крупных стратегических проектов, в 

том числе связанных с ростом буду-

щих поставок газа. Здесь нити так 

просто не разорвешь.

Но мы очень сильно продолжаем за-

висеть от импорта оборудования, тех-

нологий. И центром этого импорта 

была Германия. Когда в разгар кризи-

са импорт снизился где-то на 35 — 40 

процентов. Это был очень большой 

технологический риск. Дальше техно-

логический импорт начал постепенно 

восстанавливаться. Сейчас может 

снова замедлиться. Санкция США по 

оборудованию и технологиям направ-

лена не столько против «Северного 

потока-2», сколько против прироста 

производства нефти и газа в России.

Сейчас многие вещи являются не-

прогнозируемыми. Каждая крупней-

шая европейская компания, которая 

работает в России, имеет десятки, со-

тни тысяч интересов в США. Мир 

един, США по-прежнему являются 

глобальным ядром, удерживая 24 про-

цента мирового ВВП и треть финансо-

вых активов. Это крупнейший пар-

тнер ЕС. Понятно, что здесь работает 

правило двух рукопожатий. И не забы-

вайте, что расчеты за сырье идут че-

рез финансовые центры США. 

Что меня особенно волнует? Обозна-

чение в законе будущих рисков, пре-

жде всего в финансовой сфере, сан-

кций в области российского госдолга. 

Потому что мы на это можем начать 

отвечать своими контрсанкциями. У 

нас до 100 миллиардов долларов вло-

жено в американские госбумаги. Вот 

здесь может начаться цепная реакция 

на финансовых рынках.

КОММЕНТАРИЙ

Список российских банков и компаний, которые подпадают под 
санкции США, читайте на сайте 
rg.ru/art/1431754

Речь идет 
о чрезвычайно 
недружественных 
проявлениях

Повышаются риски 
для широкого спек-
тра нефтегазовых 
проектов с участи-
ем компаний РФ 
по всему миру
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ФИНАНСЫ ФРС не изменила 
базовую ставку, но рассказала 
о будущей инфляции

Доллар кроется 
в деталях

Роман Маркелов

КОМИТЕТ по открытым рынкам 
Федеральной резервной системы 
(ФРС) США оставил базовую 
ставку неизменной. Но основное 
внимание рынков будет прикова-
но не к этой новости, а к тексту 
релиза по итогам заседания. То-
нальность и тезисы релиза могут 
напрямую повлиять на ожидания 
и планы инвесторов.

На прошлом заседании в сере-
дине июня ФРС ожидаемо повы-
сила базовую ставку с 0,75—1 про-
цента до 1—1,25 процента годо-
вых. Повышение стало вторым за 
год, до этого ФРС поднимала ба-
зовую ставку в марте с тем же ша-
гом. На майском заседании ставка 
осталась нетронутой. В среду 
днем почти 99 процентов участ-
ников рынка прогнозировали, 
что ставка не изменится и на засе-
дании 26 июля. ФРС не стала об-
манывать ожидания инвесторов и 
в итоге оставила базовую ставку 
на уровне 1—1,25 процента годо-
вых.

В июньском релизе после по-
вышения ставки говорилось, что 
занятость в несельскохозяйствен-
ном секторе экономики улучши-
лась, а экономическая актив-
ность умеренно росла. ФРС ожи-
дала, что в ближайший год инфля-
ция останется немного ниже двух 
процентов, но в среднесрочной 
перспективе стабилизируется на 
этом уровне. Федрезерв рассчи-
тывал, что экономические усло-
вия в США будут развиваться так, 
чтобы увеличивать ставку посте-
пенно. Если ничто не нарушит 
планы регулятора, то ФРС обеща-
ла начать сокращение объема ак-
тивов на балансе в 2017 году.

Релиз по итогам июльского за-
седания во многом повторяет те-
зисы месячной давности, он вы-
держан в мягком «голубином» 
тоне. Рынок труда с момента 
прошлого заседания продолжил 
укрепляться, а экономическая ак-
тивность умеренно росла, следу-
ет из заявления ФРС. Но инвесто-
ры сосредоточат внимание на 
комментариях регулятора по ин-
фляции, отмечал ранее аналитик 
Sberbank CIB Том Левинсон. По 

данным минтруда США, годовая 
инфляция в стране по итогам 
июня составила 1,6 процента, что 
стало минимальным показателем 
с октября 2016 года. «Именно со-
хранение инфляции ниже целево-
го уровня, несмотря на позитив-
ную динамику рынка труда, несет 
в себе основной риск для реализа-
ции плана ФРС по еще одному по-
вышению ключевой ставки до 
конца года», — полагает аналитик 
Нордеа Банка Татьяна Евдокимо-
ва. 

В релизе ФРС говорится, что 
годовая инфляция в ближайшее 
время все же останется ниже двух 
процентов, но стабилизируется 
около этой отметки в среднесроч-
ной перспективе. Федрезерв поо-
бещал, что, определяя срок и ве-
личину дальнейшей корректи-
ровки базовой ставки, учтет реа-
лизованные и ожидаемые усло-
вия по инфляционному таргету. 
ФРС рассчитывает, что экономи-
ческие условия в США будут раз-
виваться таким образом, чтобы 
обеспечить постепенное увеличе-
ние базовой процентной ставки. 

Что касается сокращения объ-
ема активов на балансе, то ФРС в 
свежем релизе ушла от июньской 
формулировки. Если месяц назад 
регулятор заявлял о старте про-
граммы сокращения «в этом 
году», то сейчас в ФРС говорят о 
начале программы «в ближайшее 
время».

ЗАКОН В России уходит
в прошлое рынок
анонимных сим-карт

Разговор не вышел

Ольга Игнатова

СИМ-КАРТЫ, приобретенные 
с рук в подземных переходах или 
на улицах, уже в следующем 
году окажутся совершенно бес-
полезным приобретением.

Совет Федерации одобрил из-
менения в Федеральный закон 
«О связи», которые ужесточают 
правила продажи сим-карт. Раз-
работку этого закона взяла под 
личный контроль спикер Совфе-
да Валентина Матвиенко. Ведь 
необходимость ужесточить пра-
вила игры на рынке сотовой свя-
зи возникла уже давно. Много-
численные «серые дилеры» про-
дают за бесценок или вообще 

раздают бесплатно сим-карты 
всех ведущих операторов связи. 
Но в отличие от тех карт, кото-
рые приобретаются в салонах 
связи после предъявления доку-
мента, удостоверяющего лич-
ность, «серые» ни к какому кон-
кретному абоненту не привяза-
ны. Понять, кто пользуется та-
кой симкой, практически нере-
ально.

Но карты эти вполне легаль-
ные. По данным экспертов, как 
правило, сим-карты попадают 
к уличным торговцам через 
«подставные юрлица», которые 
закупают и оформляют их как 
корпоративные для своих со-
трудников, а на самом деле пере-
продают без надлежащего офор-
мления. Продажа обезличенных 
симок опасна тем, что ими поль-
зуются мошенники и террори-
сты. Бывает так, что информа-
ция о подготовке теракта есть, 
однако выявить его исполнителя 
становится крайне сложным де-
лом именно потому, что терро-

ристы использовали для связи 
купленные без предъявления па-
спортов сим-карты. Потом выя-
сняется, что все сим-карты были 
приобретены на рынках и не 
привязаны к реальным людям.

Принятый Советом Федера-
ции закон, как поясняет «РГ» ад-
вокат Евгений Корчаго, 
устанавливает,что продаваться 
сим-карты могут только тем або-
нентам, которые предоставили 
либо паспорт, либо иные доку-
менты, удостоверяющие лич-
ность. Оператор связи обязан 
проверить достоверность этих 
сведений. Уточняются правила 
идентификации корпоративных 
абонентов. Так, компании, заку-
пающие симки для своих сотруд-
ников, должны будут самостоя-
тельно передавать данные о ра-
ботниках операторам связи.

Сейчас передача таких сведе-
ний без согласия самих абонен-
тов запрещена. Оплату «корпо-
ративных» SIM-карт работода-
тели должны производить толь-
ко безналичным расчетом. Как 
отмечает Корчаго, все это позво-
лит снизить количество мошен-
нических действий с сим-карта-
ми, а также легче получать ин-
формацию о владельцах номе-
ров. Это особенно важно при 
раскрытии преступлений. 

Закон о сим-картах должен 
заработать уже со следующего 
года, поэтому если мошенники 
все-таки найдут способ заполу-
чить обезличенные симки, то ак-
тивировать они их не смогут, 
также как и все, кто по традиции 
польстится на бесплатный сыр 
и купит такие карты. 

«Самое важное, мы поменяли 
правила оказания услуги связи: 
только после того, как в расчете 
оператора связи появятся до-
стоверные сведения об абонен-
те, сим-карта будет активна. Та-
кой формат исключит продажу 
сим-карт без договора», — уточ-
няет один из разработчиков по-
правок зампредседателя Коми-
тета СФ по конституционному 
законодательству и государст-
венному строительству Людми-
ла Бокова.

ТЕНДЕНЦИИ Как Россия
и Евразия ищут духовную
повестку XXI века

Идея будущего 

Рамазан 
Абдулатипов,
глава Республики 

Дагестан

СЕГОДНЯ Россия 
совместно с Евр-
азией формирует ду-
ховную повестку ХХI 
века: опираясь на ду-
ховный потенциал 
и культуру народов 
Евразии, они ведут 
политику совершен-
ствования человека 
и человеческих отно-
шений. 

Базовая причина 
кризиса междуна-
родных отношений — 
место «человека мы-
слящего» занимает 
«человек деятельный» (Анри Бергсон). Человек, а значит, 
и народ все больше ориентируются на достижение матери-
альных благ. Однобокий прагматизм, который навязывает 
человечеству западная цивилизация, приводит его в состо-
яние бездуховности. Время показало, что оголтелому на-
цизму и фашизму, которые в свое время исходили из цен-
тра Европы, Россия смогла противопоставить духовность 
и патриотизм, что во многом помогло одержать победу над 
фашизмом. Это победа культуры над невежеством.

Отсюда и вывод: русская, российская культура, а не ка-
кие-то классовые или этнические крайности формируют 
национальную идею России в XXI веке. 

В 80-е годы прошлого века, обучаясь в Ленинградском 
университете, я спросил у великого Дмитрия Лихачева, 
в чем смысл русской культуры. Он задумался и ответил: 
«Горела бы лишь свеча». Ведь любая культура должна не-
сти людям свет и тепло, просвещать. Отсюда значимость 
воспроизводства потенциала культуры и нравственности 
России. 

Таким образом, Россия и Евразия формируют совмест-
ную духовную повестку на XXI век. В ее основе культурно-
нравственный кодекс человеческого сообщества и воля 
к победе над нарастающим влиянием невежества. 

Только когда у опе-
ратора связи поя-
вятся достоверные 
сведения об або-
ненте, сим-карта 
заработает

Годовая инфляция 
в США в ближайшей 
перспективе все же 
останется ниже 
двух процентов, 
рассчитывают 
в Федрезерве 

АРМИЯ Министерство 
обороны укрепляет 
десантные войска

ВДВ реагируют 
быстро

Юрий Гаврилов

ВЧЕРА члены коллегии минобороны под руководством 
Сергея Шойгу решали, как можно усилить безопасность 
страны в юго-западном стратегическом направлении. 
Этот вопрос глава ведомства назвал одним из приори-
тетных для Вооруженных сил. 

По словам министра, активные действия России по 
стабилизации обстановки на Ближнем Востоке и под-
держанию мира в Закавказье некоторые страны рассма-
тривают как угрозу своим национальным и коалицион-
ным интересам. Стремясь блокировать участие РФ в ре-
шении глобальных и региональных проблем, эти госу-
дарства не оставляют попыток использовать военную 
силу для достижения геополитических целей и наращи-
вают военное присутствие вблизи наших границ. 

В качестве примера Шойгу сослался на Румынию, где 
с апреля США и Великобритания на постоянной основе 
разместили 16 самолетов тактической авиации. С нача-
ла года только американцы выполнили более 130 разве-
дывательных полетов у южных рубежей России. Не-
сколько дней назад 
на западном побере-
жье Черного моря 
завершились круп-
номасштабные уче-
ния НАТО, в кото-
рых приняли учас-
тие свыше 25 тысяч 
военнослужащих из 
22 стран.

— В этих условиях 
Россия вынуждена 
принимать симме-
тричные меры по 
нейтрализации воз-
никающих угроз национальной безопасности, прово-
дить мероприятия стратегического сдерживания, повы-
шать боевые возможности Южного военного округа, — 
отметил Шойгу.

Одним из важных шагов в этом направлении стало 
формирование в ЮВО в марте нынешнего года общевой-
сковой армии. Кроме того, сформированы четыре ба-
тальона военной полиции, которые в сейчас выполняют 
задачи в полосах безопасности зон деэскалации на тер-
ритории Сирии. 

Министр отметил, что все проводимые организаци-
онные мероприятия синхронизированы с поставками 
современного вооружения и военной техники. За по-
следние полгода в ЮВО поступило более 600 единиц во-
оружения и военной техники. Кроме того, постоянно со-
вершенствуется боевая выучка личного состава и подго-
товка органов военного управления. С начала года в 
округе провели более полутора тысяч учений, боевых 
стрельб и сборов. «Таким образом, можно говорить о по-
ложительной динамике в организации и проведении ме-
роприятий боевой подготовки», — сделал вывод Шойгу. 

Он добавил, что при выполнении ЮВО задач по ней-
трализации военных угроз важная роль отводится Воз-
душно-десантным войскам как основе сил быстрого реа-
гирования. Для повышения боевых возможностей ВДВ в 
последние два года созданы пять разведывательных и 
шесть танковых подразделений, десантникам поставили 
более трех тысяч новых и модернизированных образцов 
вооружения и военной специальной техники. За это же 
время число контрактников в крылатой пехоте увеличи-
лось в полтора раза. Совместно с командованием Север-
ного флота продолжается подготовка десантных подра-
зделений к выполнению задач в Арктической зоне.

— В наших ближайших планах — завершить формиро-
вание двух отдельных батальонов, поставить в ВДВ бо-
лее двух тысяч новых и модернизированных образцов 
вооружения и военной техники, — сообщил на коллегии 
Сергей Шойгу. 

За последние два 
года количество 
контрактников 
в десантных вой-
сках увеличилось 
в полтора раза

Вера Черенева, 
Ленинградская область

В 
Ленинградской обла-
сти количество тури-
стов превысило число 
жителей. В прошлом 
году регион посетили 

два миллиона человек, тогда как 
в самой области проживают все-
го 1,8 миллиона. И это не предел. 
В ближайшие годы в регионе на-
мерены увеличить поток тури-
стов до трех, а, может быть, даже 
четырех миллионов человек 
в год. Сделано это будет за счет 
расширения туристской инфра-
структуры и открытия новых 
маршрутов.

Интерес к развитию туризма 
вполне объясним — эта отрасль 
может стать серьезным источни-
ком пополнения регионального 
бюджета. И путешественники 
едут в Ленинградскую область 
охотно, правда, как констатиру-
ют в регионе, многодневные 
туры случаются относительно 
редко. Чаще всего область посе-
щают так называемые пере-
крестные туристы, которые при-
езжают утром, осматривают до-
стопримечательности, а вече-
ром уезжают в Петербург. И сей-
час все мероприятия по разви-
тию туризма в регионе направ-
лены на то, чтобы регион посе-
щали целенаправленно, а не «за-
одно».

В связи с этим власти региона 
обращают особое внимание на 
состояние транспортной инфра-
структуры.

Например, в Гатчине 29 июля 
открывается путепровод над же-
лезной дорогой со стороны де-
ревни Большие Колпаны. Это 
один из выездов из города, отсю-
да автотранспорт уходит в сто-
рону Луги.

Железнодорожное движение 
через Гатчину с развитием порта 
Усть-Луга активизировалось, 
железнодорожный переезд бы-
вает закрыт по нескольку часов 
в день. С открытием путепрово-
да пробки на Киевском шоссе 
прекратятся. В первую очередь 
новому мосту радуются местные 
жители, но это открывает новые 
возможности и для организации 
туров через Гатчину. Еще один 
амбициозный проект, который 
вынашивают в Ленинградской 
области, — это запуск до Гатчины 
скоростной электрички. Такие 
составы уже ходят в Выборг, 
и практика показывает, что 
большим спросом билеты на 
электричку пользуются не толь-
ко у местных жителей, но и у ту-
ристов.

В Ленинградской области 
рассчитывают и на развитие 
круизных направлений. Так, 
власти региона выдали разреше-
ние на строительство палового 
причала для круизных лайнеров 
в Старой Ладоге. Причальный 
комплекс будет располагаться 
со стороны Никольского мона-
стыря, и уже в следующую нави-
гацию сюда смогут приплывать 
первые суда. Инвестиции от 
частного инвестора в регионе 
оценивают в 50 миллионов руб-
лей. А мост через Волхов, кото-
рый будет построен между Ста-
рой Ладогой и Новой Ладогой, 
спроектируют таким образом, 
чтобы под ним смогли проходить 
четырехпалубные суда.

Во всех районах области реа-
лизуются масштабные програм-
мы по благоустройству, обустра-
иваются парки, скверы, набе-
режные. Например, в развитие 
Ивангорода в ближайшие годы 
будет вложено полмиллиарда ру-
блей. Часть средств пойдет на 
модернизацию контрольно-про-
пускного пункта через Нарву, 
также реконструируют улицу Га-
гарина и городскую набереж-
ную.

Сейчас Ивангород, по оценке 
разработчика георекоменда-
тельных сервисов OneFactor, — 
это самый посещаемый объект 
в Ленинградской области среди 
иностранных туристов. 

Дело в том, что Ивангород 
расположен прямо на берегу 
Нарвы, на границе с Эстонией. 
Здесь находится единственный 
в России пешеходный погранич-
ный переход. Для сравнения, 
среди отечественных туристов 
Ивангород пока даже не числит-
ся в пятерке наиболее посещае-
мых мест.

Сейчас Ивангород живет по 
жестким правилам пригранич-
ной территории. Сюда могут 
приехать лишь обладатели спец-
пропусков, местные жители, 
в   паспортах которых стоит 
штамп о регистрации в Иванго-
роде, и туристы с действующей 
шенгенской визой. В планах вла-
стей Ленобласти снять эти огра-
ничения и добиться того, чтобы 

в Ивангород могли приезжать 
все россияне. А посмотреть здесь 
есть на что. Ивангородская кре-
пость — уникальный объект фор-
тификации, она неоднократно 
достраивалась, перестраива-
лась, укреплялась. Для туристов 
здесь открыты башни, подземе-
лья и тайные ходы.

В области уверены, что сво-
бодный доступ в город откры-
вать необходимо. Яркий при-
мер — Выборг. В бытность СССР 
этот город также считался при-
граничным и попасть сюда мож-

но было только по спецпропу-
скам. Сейчас в Выборг может 
приехать любой желающий. И в 
прошлом году город посетили 
900 тысяч туристов — при том, 
что население Выборга не пре-
вышает 78 тысяч человек.

Туристов манит уникальная 
архитектура, атмосфера средне-
векового города. Сейчас в Вы-
борге ведутся масштабные рабо-
ты по реконструкции историче-
ских объектов. Специалисты ра-
ботают в Выборгском замке, ре-
ставрируются Часовая башня 
и костел святого Гиацинта. При-
мерно 750 миллионов рублей 
выделено на реконструкцию 
парка «Монрепо». И хотя на ту-
ристской карте Выборг появился 
относительно недавно, его знают 
и любят во всех уголках страны. 
По данным сервиса «Слетать.
ру», количество желающих посе-
тить Выборг увеличилось за это 
время на 27 процентов.

Растет число туристов в Ста-
рой Ладоге. По версии агентства 
«ТурСтат», она вошла в тройку 
самых посещаемых древних го-
родов страны. Интерес туристов 
вполне понятен. Многие истори-
ки называют ее древнейшим го-
р о д о м  Р у с и ,  и м е н н о  с ю д а 
в 862 году прибыл княжить Рю-
рик, а первые признаки укре-
пленного поселения в Старой 
Ладоге вообще относятся к сере-
дине VIII века.

Староладожская крепость 
была форпостом России вплоть 
до окончания Северной войны, 
когда границы сдвинулись на за-
пад.

Учитывая стратегическое 
значение Старой Ладоги в прош-
лом, неудивительно, что именно 

ее решили сделать центром ту-
ристского кластера, который 
сейчас активно создается в Ле-
нинградской области. Уже сей-
час Старая Ладога является од-
ной из опорных точек турист-
ского проекта «Серебряное оже-
релье». А в перспективе через го-
род будут открыты собственные 
маршруты.

— Потенциал Старой Ладоги 
как туристического бренда 
очень высок, — говорит генераль-
ный директор Hospitality Income 
Consulting Елена Лысенкова. 

По словам эксперта, хорошие 
перспективы и у проекта «Сере-
бряное ожерелье». Пока что по-
тенциальная целевая аудитория 
знает этот тур не слишком хоро-
шо, но и «Золотому кольцу» по-
требовалось более 30 лет, чтобы 
стать полноценным туристским 
брендом.

В последние годы настоящий 
подъем переживает паломниче-
ский туризм. В Ленинградской 
области сохранилось множество 
церквей и монастырей. Особое 
место у паломников занимает 
Тихвин. Это неудивительно, ведь 
сам город был заложен в 1383 
году на месте явления Тихвин-
ской иконы Божией Матери. 
Сейчас она находится в Тихвин-
ском Богородичном Успенском 
монастыре. Ежегодно покло-
ниться святыне приезжают де-
сятки тысяч человек. 

Тихвин является важной точ-
кой на маршруте «Серебряное 
ожерелье России». В этот проект 
входят древние исторические го-
рода, областные центры, круп-
ные населенные пункты Северо-
Запада страны. В Ленинградской 
области в рамках туров по «Се-
ребряному ожерелью России» 
туристы посещают также Ста-
рую Ладогу, Ивангород, Кинги-
сепп, Приозерск, Выборг и дру-
гие знаковые места.

Серьезную нишу занимает 
экологический и оздоровитель-
ный туризм. По словам предсе-
дателя Ассоциации оздорови-
тельного туризма Елены Труб-
никовой, 16 санаториев, распо-
ложенных в регионе, среди кото-
рых 6 детских, пользуются ста-
бильным спросом. Отдыхающих 
привлекают умеренно-конти-

нентальный климат и близость 
к Балтийскому морю.

Эксперты утверждают, что 
многие туристы мечтают прие-
хать в Ленинградскую область 
и совершить путешествие по ре-
гиону. Главное, чтобы им было 
где остановиться. И вот что каса-
ется объектов размещения… По 
словам эксперта по российско-
му туризму, руководителя ком-
пании «Идни» Андрея Клопото-
вича, история это давняя, ведь 
еще несколько лет назад все ту-
ристические объекты Ленин-
градской области рассматрива-
лись как «проездные», когда ту-
ристы после посещения досто-
примечательностей возвраща-
лись на ночевку в Петербург. По-
этому региону гостиничную ин-
фраструктуру приходится созда-
вать. И для приема гостей требу-
ются серьезные объекты, ведь 
вместимость стандартного эк-
скурсионного автобуса — 42 пас-
сажира. Соответственно, в горо-
дах ночевки должны быть гости-
н и ц ы ,  гд е  п р е д у с м о т р е н о 
50 и более номеров.

По данным сооснователя сер-
виса путешествий Lowtrip.ru Рус-
лана Ибрагимова, со стороны ин-
дивидуальных туристов сущест-
вует запрос на мини-отели и хо-
стелы. Такие объекты в регионе 
есть, но чтобы закрыть спрос, 
надо создавать новые. 

Власти Ленинградской обла-
сти соглашаются с тем, что мест 
размещения могло бы быть и по-
больше, но здесь есть свои нюан-
сы. В Ленинградской области нет 
мегаполисов, поэтому многоэ-
тажные гостиничные комплек-
сы, как в Москве или Петербурге, 
здесь вряд ли будут востребова-
ны. Поэтому в регионе делают 
ставку не на международных го-
стиничных гигантов, а на малых 
и средних предпринимателей. 
Компании, которые открывают 
объекты гостиничной инфра-
структуры, получают льготы за 
счет регионального бюджета.

Путешествия не могут обой-
тись без драйва, ярких событий, 
ощущения праздника. Если в ме-
гаполисах развлекательные про-
странства уже давно сложились, 
то в небольших провинциальных 
городах есть куда расти. И это не 
вопрос только Ленинградской 
области: объекты, не являющие-
ся центрами национального до-
стояния, но привлекательные 
для отдыха, нужны повсеместно.

Ленинградская область на-
шла изящный выход из ситуа-
ции — здесь начали развивать со-
бытийный туризм. Ежегодно 
в регионе проводится более 
300 зрелищных мероприятий. 
Это уличные праздники, народ-
ные гулянья, концерты, фестива-
ли исторической реконструк-
ции. По версии «Календаря собы-
тий», проекта, который реализу-
ется министерством культуры, 
Ленинградская область призна-
на самым «событийным» регио-
ном страны, ведь здесь каждые 
выходные зрителей собирает ка-
кое-нибудь шоу.

Эксперты сходятся во мне-
нии, что регион в плане развития 
туризма более чем перспекти-
вен. За последние пять лет Ле-
нинградская область совершила 
в этой сфере настоящий рывок. 
Сюда стало удобно приезжать на 
выходные, появились возможно-
сти для долговременных путеше-
ствий. И как считают эксперты, 
со временем отрасль имеет все 
шансы серьезно вырасти.

В Выборг туристов манят уникаль-
ная архитектура, атмосфера сред-
невекового города. На фото — 
Выборгский замок. 

Акцент

 29 июля Ленинградская 
область отмечает 90-летие 
со дня образования. 
Празднование пройдет 
в Гатчине. В торжественных 
мероприятиях примут учас-
тие более 10 тысяч человек

Регион Ленинградская область намерена сделать туризм 
важной отраслью своей экономики

Здесь камни историей 
дышат

КОММЕНТАРИЙ

Александр Дрозденко 
Губернатор Ленинградской 
области:

— Учитывая близость Санкт-Петербур-

га, мы можем рассчитывать как мини-

мум на удвоение туристического по-

тока за счет перетока туристов из го-

рода в область и наоборот. Сегодня 

очень важно представить Ленинград-

скую область не только как промыш-

ленный и сельскохозяйственный ре-

гион, но и туристический. Все-таки мы 

имеем богатейшую историю, нам есть 

что показать.

За курсами валют следите 
на сайте
rg.ru/sujet/3477

Документ читайте на сайте
rg.ru/art/1431555

Рамазан Абдулатипов: Российская 
культура формирует националь-
ную идею России в XXI веке.

Полную версию статьи читайте на сайте
rg.ru/art/1431585
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ДУМА Для лихачей 
на дорогах готовят 
жесткое наказание

Стритрейсеров 
притормозят

Татьяна Замахина

В ГОСДУМЕ готовят законопроект об ужесточении наказа-
ния за опасное вождение. Вчера рабочая группа собралась 
на свое первое заседание. Рассматриваются различные ва-
рианты усиления ответственности, вплоть до введения уго-
ловной и конфискации автомобиля. Сам законопроект де-
путаты представят в сентябре, разработав его совместно с 
правоохранительными органами и экспертами. 

Каков будет итоговый документ, говорить пока рано, 
однако все участники рабочей группы согласны, что дей-
ствующего штрафа в 5 тыс. рублей недостаточно, заявил 
журналистам зампред Комитета Госдумы по безопасности 
и противодействию коррупции Анатолий Выборный. 
Именно он возглавил рабочую группу при комитете, кото-
рая готовит новые санкции за опасное вождение. 

Рабочая группа намерена провести анализ правоприме-
нительной практики, а также изучить мнение граждан. Об-
суждается несколько вариантов ужесточения наказания. В 
частности, предлагается распространить действие статьи 
УК РФ «Хулиганство» на опасное вождение. Прорабатыва-
ется и идея приравнять «гонщиков» к пьяницам за рулем, то 
есть наказывать аналогично. Штраф в таком случае может 
составить 30 тыс. рублей плюс лишение прав на срок до двух 
лет. Повторные нарушения чреваты уже уголовным наказа-
нием — вплоть до лишения свободы на срок до двух лет.

На рассмотрение рабочей группы поступили и более кар-
динальные предложения, которые тоже будут обсуждаться. 
Так, предлагается учесть зарубежный опыт. «Как в Белорус-
сии, например, конфискация автомобиля, как в США — 
шесть лет лишения свободы, в европейских странах — до 15 
лет лишения свободы, в некоторых странах — пожизненное 
лишение свободы для таких автохулиганов», — привел при-
меры Выборный. Он сообщил также, что предложения по-
жизненно лишать автохулиганов водительских прав пока не 
поступало, но и оно будет иметься в виду и обсуждаться. 

Параллельно предлагается в каждом регионе создать 
специальные площадки для любительских автомобильных 
гонок, сказал Выборный. Тогда это не будет угрожать жиз-
ни и здоровью граждан. 

ДОРОГИ Нарушителей ПДД
стали ловить с помощью
систем «пит-стоп»

Лихача отследят

Иван Петров

В ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ столичной Госавтоинспекции вне-
дрено новое программное обеспечение «пит-стоп», по-
зволяющее дорожным патрулям в режиме он-лайн отсле-
живать, останавливать и выписывать протоколы в отно-
шении нарушителей, зафиксированных видеокамерами. 
Об успешной работе 30 таких комплексов в среду журна-
листам на пресс-конференции рассказал глава москов-
ского управления ГИБДД Виктор Коваленко. 

Это нововведение, которое сейчас только проходит 
апробацию в столичных подразделениях. Дело в том, что 
за нарушения, зафиксированные видеокамерами, макси-
мальное наказание предусмотрено в виде штрафа в 5 ты-
сяч рублей. Независимо от того, насколько грубым было 
нарушение. Система «пит-стоп» позволяет любому па-
трульному экипажу подключиться к данным с видеока-
мер в режиме реального времени. Таким образом водите-
ля-нарушителя остановят через несколько минут после 
нарушения, предъявят ему фото или видеодоказательст-
ва его злодеяний на дороге и выпишут протокол. И штра-
фом злостные нарушители уже не отделаются. «Мы с по-
мощью такой системы поймали 29-летнего молодого че-
ловека, который в городе двигался со скоростью 173 ки-
лометра в час, — рассказал Виктор Коваленко. — Материа-
лы в отношении него были направлены в суд». 

Теперь «гонщик» не отделается штрафом в 5 тысяч 
рублей (хотя не факт, что он вообще оплачивает штра-
фы), а лишится водительских прав. 

Всего за первое полугодие 2017 года с помощью «пит-
стопа» было выписано 22 административных протокола 
за превышение скорости. В дальнейшем полицейские на-
мерены активнее пользоваться данной системой.

Также опытную эксплуатацию проходит программно-
аппаратный комплекс «Помощник Москвы». Это специ-
альное приложение для мобильных телефонов и планше-
тов, с помощью которого можно зафиксировать наруше-
ние ПДД и тут же послать фотографии в ГАИ. В основном, 
с его помощью неравнодушные участники дорожного 
движения присылают доказательства вины нарушителей 
парковки. В итоге 10,5 тысячи любителей парковаться 
на газонах, пешеходных переходах и в других запрещен-
ных местах уже оштрафованы. 

Главный столичный автоинспектор рассказал, что его 
подчиненные реагируют на все присылаемые фото и ви-
деоматериалы, а не только с помощью этого приложе-
ния. В связи с этим он попросил обязательно указывать 
время и место совершенного правонарушения, а также 
контакты человека, который зафиксировал нарушение. 
Дело в том, что иногда нарушители оспаривают предъяв-
ленные доказательства их вины, тогда приходится вызы-
вать свидетелей. 

Сотрудники столичной ГИБДД не только ждут инфор-
мацию о нарушителях, но и сами ее активно разыскива-
ют в Интернете. По словам Виктора Коваленко, специ-
ально назначенные люди ежедневно мониторят соцсети, 
читают прессу, более того один человек даже читает от-
зывы водителей на сервисе «Яндекс. Пробки». «Если на-
ходим какую-то важную информацию, тут же реагиру-
ем», — сказал глава УГИБДД по Москве.

ФИНАНСЫ «Налог на роскошь» скоро будет изменен

Шикарно платим
Ирина Жандарова

П
араметры «налога на ро-
скошь» могут быть пере-
смотрены в ближайшее 

время. В минфине подтвердили 
возможность внесения измене-
ний в эти платежи. Ранее о необ-
ходимости таких поправок гово-
рил министр промышленности 
и торговли РФ Денис Мантуров.

Список «роскошных» авто 
начал расширяться с ростом 
курса валют. Способствовал 
этому как выход на рынок новых 
автомобилей, так и появление 
рестайлинговых версий старых. 
Количество машин, стоимость 
которых «перешагнула» отмет-
ку в 3 миллиона рублей, стало 
стремительно увеличиваться. 
В марте минпромторг расширил 
на 201 позицию список легко-
вых авто, владельцы которых 
будут обязаны заплатить по-
вышенный тран-
спортный налог 
за 2017 год.

Дальнейший рост доллара 
и евро заставляет в очередной 
раз пересматривать правила рас-
чета налога. Как рассказали «Рос-
сийской газете» эксперты, речь 
идет об изменении минимальной 
стоимости люксовых автомоби-
лей, с которой возникает необхо-
димость платить повышенный 
налог. Этот налог задумывался 
для владельцев действительно 
дорогих машин — Porsche, Aston 
Martin, Bently, Maserati. Но из-за 
роста цен на машины «налог на 
роскошь» придется платить вла-
дельцам автомобилей средней 
ценовой категории. К примеру, 
таких «рабочих лошадок», как 
Nissan Patrol  и  Volkswagen 
Touareg. Они едва «перешагива-

ют» ценовую планку. Повышение 
стоимости, с которой автомобиль 
считается люксовым, освободило 
бы их владельцев от высокого на-
лога. Сейчас минпромторг обсу-
ждает с минфином возможные 
изменения.

«Изначально был выработан 
механизм, который требует по-
стоянного пересмотра параме-
тров налога. Есть базовая ком-
плектация автомобиля, которая 
может быть ниже установ-
ленного порога, а есть более 
дорогие комплектации, за 
которые придется платить 
налог больше», — поясняет 
исполнительный директор 
агентства «Автостат» Сергей 
Удалов. Эксперт считает, 

что из-за того, что перечень со-
держит конкретные автомобили 
и модификации, без постоянного 
пересмотра обойтись не удастся. 
На рынок постоянно выходят но-
вые автомобили и рестайлинго-
вые версии, производители вы-
пускают лимитированные серии. 
Это делает «налог на роскошь» 
одним из самых сложных для ад-
министрирования платежей. 
Причем чем более люксовая мар-

ка, тем внимательнее она 
следит за поддержанием 
спроса и своевременным 
выпуском обновленных 

версий своих машин.
Впрочем, нали-

чие в списке кон-
кретных автомо-
билей и моди-
фикаций позво-
ляет продавцам 
и производите-
л я м  н е м н о го 
хитрить. К при-
м е р у,  в ы п у-
скать автомо-
били с усовер-
шенствован-
ными базовы-
ми комплекта-
циями, чтобы 
п о к у п а т е л и 
могли уложить-

ся в покупку 
до 3 миллио-

нов рублей. Свои особые поже-
лания к машине владелец может 
выразить в приобретении допол-
нительных опций, некоторые из 
них даже не обязательно уста-
навливать сразу. Автомобиль мо-
жет быть дополнен ими позже, 
а значит, отдельным платежом, 
не влияющим на расчет его стои-
мости.

Повышающие коэффициен-
ты транспортного налога для 
владельцев автомобилей стои-
мостью более трех миллионов 
р у б л е й  б ы л и  в в е д е н ы 
в 2013 году, но до сих пор вызы-
вают массу вопросов. Большую 
цену за машину платит лишь ее 
первый владелец, а повышен-
ный налог — все остальные, от-
мечает вице-президент ассоциа-
ции «Российские автомобиль-
ные дилеры» Денис Мигаль. 
Даже если они купили машину 
дешевле трех миллионов рублей 
и она не является уже дорогой 
и люксовой. 

Денис Мигаль предлагает 
брать налог один раз. Сейчас 
действует повышенный коэф-
фициент к транспортному нало-
гу, который платят все автомо-
билисты. Но можно выделить 
«налог на роскошь» в отдельный 
платеж для покупателей новых 
и дорогих машин, который они 
будут платить в момент прио-
бретения машины в автосалоне. 
Транспортный налог при этом 
будет начисляться им по стан-
дартным ставкам. Таким обра-
зом, платеж возьмет на себя 
только действительно богатый 
покупатель, который решил по-
зволить себе роскошь владеть 
новым автомобилем. И админи-
стрированием налога будет за-
ниматься автосалон, что повы-
сит платежную дисциплину.

РЕШЕНИЕ

Экс-министра
Улюкаева
оставили дома

ПОД АРЕСТОМ 
В ТАПОЧКАХ

Владимир Полетаев

МОСГОРСУД вчера признал за-
конным продление домашнего 
ареста бывшему главе Минэко-
номразвития России Алексею 
Улюкаеву до 15 августа.

«Постановление Басманного 
суда Москвы оставить без изме-
нения, апелляционную жалобу 
адвоката — без удовлетворе-
ния», — огласила решение судья.

Адвокаты в жалобе просили 
суд «отменить домашний арест 
и разрешить Алексею Улюкаеву 
трехчасовые прогулки для под-
держания его здоровья или для 
общения с детьми».

Со своей стороны прокурор 
отметила, что считает постанов-
ление Басманного суда Москвы 
законным и обоснованным. Она 
заявила, что «в части увеличе-
ния прогулок защита злоупотре-
бляет своим правом».

Во время домашнего ареста 
Улюкаев находится в своей мо-
сковской квартире в элитном 
жилом комплексе «Золотые клю-
чи — 2». В ходе расследования 
дела судом был наложен обеспе-
чительный арест на десять зе-
мельных участков и жилой дом 
в Смоленской области, принад-
лежащие обвиняемому. 

Улюкаев не присутствовал 
на заседании суда. 

Вчера стало известно, что за-
вершено предварительное рас-
следование уголовного дела 
Улюкаева, обвиняемого в полу-
чении взятки. Судья сообщила, 
что «в настоящий момент мате-
риалы уголовного дела переданы 
в Генпрокуратуру РФ для утвер-
ждения обвинительного заклю-
чения».

Напомним, Алексей Улюкаев, 
по данным следствия, получил 
взятку в 2 миллиона долларов. 
Представитель Следственного 
комитета РФ сообщил о предъяв-
лении экс-министру обвинения 
в окончательной редакции — в со-
вершении преступления, пред-
усмотренного частью 6 статьи 
290 УК России (получение взят-
ки лицом, занимающим государ-
ственную должность РФ, в особо 
крупном размере). По ней фигу-
ранту может грозить до 12 лет 
лишения свободы. По данным 
следствия, взятку чиновник по-
лучил «за положительную оцен-
ку ведомства, повлиявшую на 
результаты сделки при покупке 
компании «Башнефть». 

Адвокаты обвиняемого отка-
зались сделать по этому поводу 
какие-либо заявления.

КОНФЛИКТ 
ЕС вмешался
в ситуацию
с Siemens

ТУРБИНЫ 
РАЗДОРА

Юрий Когалов

ПОСЛЫ 28 стран Евросоюза 
согласовали новые санкции 
против России в связи со скан-
далом вокруг ситуации 
с Siemens. Как сообщает ТАСС, 
в «черный список» будут вклю-
чены четыре человека и три 
компании, занимающиеся по-
ставкой турбин для крымских 
ТЭС. Чтобы это решение всту-
пило в силу, оно должно быть 
одобрено Советом ЕС и опубли-
ковано в Официальном журнале 
Евросоюза.

Ранее немецкий концерн 
Siemens заявил, что четыре его 
турбины поставили в Крым не-
законно — в обход санкций ЕС, 
и выдвинул предложение анну-
лировать контракт и выкупить 
их. Компания также намерена 
разорвать лицензионные согла-
шения с российскими фирмами, 
поставляющими необходимое 
оборудование для электростан-
ций на полуострове. Кроме того, 
Siemens создала спецгруппу для 
расследования произошедшего, 
пригрозила отказом от пускона-
ладочных работ и гарантийного 
обслуживания турбин.

Министр промышленности 
и торговли РФ Денис Мантуров 
отметил, что российская сторо-
на обеспечила максимальную 
юридическую корректность 
при использовании технологий 
Siemens в производстве турбин 
для ТЭС в Крыму. По его словам, 
на полуостров поставлены рос-
сийские турбины, в которых ис-
пользовались заграничные эле-
менты. Ожидается, что электро-
станции, строящиеся в Севасто-
поле и Симферополе, будут за-
пущены в первом квартале 
2018 года.

Связь Владельцев смартфонов обманом подписывают на услуги
через рекламу

Сам пришел

Татьяна Шадрина

Д
ля мобильных телефо-
нов нашли новый спо-
соб выманивать у нас 
деньги, причем, фор-
мально не нарушая за-

кон. То, что на эту удочку попа-
лись уже многие, говорит актив-
ная дискуссия в соцсетях.

Схема такая: вы, не ожидая 
подвоха, просматриваете рекламу 
дополнительных услуг операто-
ров мобильной связи, например, 
подписки на видео. И начинаете 
получать различные сообщения. 
Не бесплатно. А согласием на под-
ключение этих услуг стал клик на 
ссылку «продолжить просмотр». 

Хотя возможно, на странице 
где-то мелким шрифтом и было на-
писано, что, нажав на «продол-
жить просмотр», абоненты дают 
согласие на получение новых 
услуг, предположил в беседе 
с «РГ» глава агентства «Телеком 
Дейли» Денис Кусков. Просто 
пользователь этого не успевает 

прочесть или заметить. И оспари-
вать это в суде будет и дорого, 
и долго. Поэтому эксперт советует 
абонентам не ходить ни по каким 
ссылкам и не смотреть не нужные 
им сайты. 

Если же любопытство берет 
верх, то раза три в месяц надо про-
верять в своем личном кабинете 
на сайте сотовой компании, не по-
явились ли новые услуги, советует 
эксперт. 

Обычно в день за такие услуги 
снимают пять-десять рублей. И за 
месяц можно уйти в минус на 

300 рублей. Это больше, чем цена 
минимального пакета услуг связи 
в месяц. 

По-хорошему, о снятии денег 
сотовая компания должна преду-
преждать, отметил эксперт, и про-
сить подтверждения. 

Например, если с вас списыва-
ют ежемесячную абонентскую 
плату, то уже за пару дней до спи-
сания приходит смс, что стоит по-
полнить баланс, чтобы не забло-
кировали номер. И когда идет спи-
сание платы, то сотовая компания 
уведомляет, что снимает с або-

нентского счета деньги за тот или 
иной тариф. 

Если же аналогичного преду-
преждения не было при списании 
денег за дополнительные услуги, 
на которые абонент был подписан 
«случайно», то стоит прийти в са-
лон связи и попытаться вернуть 
деньги на свой абонентский счет. 
А в скором времени в России мо-
гут появиться специальные про-
граммы, которые будут блокиро-
вать такую навязанную подписку. 

Пока же создано бесплатное 
мобильное приложение, которое 
позволяет определить, кто звонит 
вам с номеров, которых нет в ва-
шей записной книжке. Приложе-
ние Kaspersky Who Calls еще рас-
познает и блокирует звонки от мо-
шенников. 

Оценить новый уровень без-
опасности и комфорта могут поль-
зователи устройств на платфор-
мах Android и iOS. Программа 
определяет входящий вызов, бла-
годаря чему пользователь видит 
на экране смартфона не просто 

набор цифр, а название организа-
ции звонящего, ее вид деятельнос-
ти или сведения о репутации но-
мера. 

Исходя из этой информации, 
можно решить, стоит ли отвечать 
на звонок. 

В зависимости от настроек 
приложение информирует поль-
зователя о мошеннических номе-
рах и нежелательных звонках или 
автоматически блокирует их, из-
бавляя от потенциальных угроз 
и вторжения в персональное про-
странство. 

Пользователи могут сами за-
грузить нежелательные номера. 
И тогда вас будут информировать 
о звонках с них.

Случайно нажав «продолжить», мы, 
сами того не подозревая, можем 
дать согласие на новые услуги.

Акцент

 За день за навязанные услуги 
снимают по 5—10 рублей.
И за месяц можно уйти 
в минус на 300 рублей

Индексы потребительских цен 
на товары и услуги 

по Российской Федерации 
в апреле—июне 2017 года

На конец периода, в % к концу предыдущего периода
апрель май июнь Июнь 2017 

года к марту 
2017 года

Справочно: 
июнь 2016 

года к марту 
2016 года

Все товары 
и услуги

100,3 100,4 100,6 101,3 101,2

в том числе:

продовольственные 
товары

100,6 100,6 101,0 102,2 100,9

непродовольственные 
товары

100,2 100,2 100,1 100,4 101,5

услуги 100,2 100,4 100,7 101,2 101,3

Источник: Росстат

Рекламу на радио 
и телевидении
могут запретить — 
подробнее на сайте
rg.ru/art/1429091

Проверьте, не попало ли 
ваше авто в перечень 
люксовых машин
rg.ru/art/1431741
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Платить повышенный налог 
приходится большинству 
ценителей добротных 
немецких машин.
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ФИНАНСЫ

Украину 
обязали 
возместить 
долг перед 
Россией вместе
со штрафами

ПОДССУДНОЕ 
ДЕЛО

Роман Маркелов

ВЫСОКИЙ суд Лондона кон-
кретизировал в среду свой мар-
товский вердикт, вынесенный в 
пользу России по иску к Украине 
о долге Киева в три миллиарда 
долларов. Решение обязывает 
Украину выплатить эту сумму 
вместе со штрафными процента-
ми. Киев рассчитывает на буду-
щую апелляцию, но шанс выиг-
рать ее крайне низок, считают 
опрошенные «РГ» юристы.

Как сообщил российский мин-
фин, Высокий суд обязал Украину 
выплатить России номинальную 
цену облигаций на три миллиарда 
долларов, которые РФ приобрела 
у Украины в 2013 году, а также 
сумму неосуществленного купон-
ного платежа в 75 миллионов дол-
ларов и штрафные проценты, на-
численные на эти суммы. 

«Проценты на сумму основ-
ного долга по облигациям подле-
жат оплате по ставке 8 процентов 
годовых, проценты на сумму не-
выплаченного купона — по ставке 
«3-месячный ЛИБОР в долларах 
США плюс 2 процента годовых», 
— говорится в заявлении минфи-
на. Выплаты штрафных процен-
тов рассчитываются с 21 декабря 
2015 года и производятся по дату 
полного исполнения обяза-
тельств. Таким образом, каждый 
день просрочки по долгу обой-
дется госбюджету Украины более 
чем в 673 тысячи долларов, под-
черкивают в минфине.

Также Высокий суд Лондона 
обязал Украину возместить РФ 
часть расходов на само судебное 
разбирательство (2,8 миллиона 
фунтов стерлингов, половина 
должна быть выплачена до 20 сен-
тября). Суд постановил, что тре-
бование РФ по компенсации Ук-
раиной остальной части расхо-
дов, понесенных из-за неисполне-
ния должником обязательств, бу-
дет рассмотрено после рассмо-
трения апелляции Украины на 
вердикт. Слушания в Апелляци-
онном суде должны пройти в ян-
варе 2018 года. «Насколько я по-
нимаю, все требования, заявлен-
ные российской стороной, были 
удовлетворены Лондонским су-
дом. Так что в этом плане его ре-
шение можно трактовать как по-
беду РФ в споре», — считает пар-
тнер Herbert Smith Freehills Алек-
сей Панич.

Из сообщения минфина Укра-
ины следует, что ведомство трак-
тует решение суда как успешное 
для себя, поскольку было удов-
летворено ходатайство Киева по 
приостановке решения о выпла-
те долга до январского рассмо-
трения апелляции. Но шансы Ук-
раины выиграть апелляцию 
крайне низки, считает Панич. 
«Украинская сторона не привела 
серьезных доводов еще в суде 
первой инстанции. Вряд ли в жа-
лобе появятся новые доводы», — 
говорит юрист. При этом ми-
нистр финансов РФ Антон Силу-
анов не исключил, что иск к Ук-
раине может дойти и до Верхов-
ного суда Великобритании.

По мнению партнера юриди-
ческого бюро А2 Михаила Алек-
сандрова, решение Высокого 
суда можно рассматривать как 
усиление переговорной позиции 
РФ. Юрист напоминает, что сто-
роны на любой стадии процесса 
имеют право подписать мировое 
соглашение. Но, как полагает Па-
нич, Украина, даже проиграв все 
суды, скорее всего, откажется 
выплачивать долг. «В этом слу-
чае Россия может начать «охо-
ту» за активами и имуществом 
Украины в других странах», — до-
пускает он. По мнению Алексан-
дрова, можно также будет попы-
таться обратить взыскания и на 
украинские активы внутри РФ. 

День просрочки 
по долгу обойдется 
бюджету Украины 
почти в 700 тысяч 
долларов

Транспорт Каким электробусом скоро поедем по улицам Москвы

Испытание «китайца»
Светлана Батова

В
чера журналистам пока-
зали китайский элек-
тробус.  Его  привезли  
прямо с маршрута в од-
ном из городов севера 

Китая. В Москву приехал, чтобы 
городские власти могли посмо-
треть  его в работе: столица вскоре 
намерена пустить по своим ули-
цам  новый экологичный вид об-
щественного транспорта. 

По словам заммэра Москвы по 
транспорту Максима Ликсутова, 
произойти это может уже  в буду-
щем году. Мэр же города Сергей 
Собянин в своем «Твиттере» по-
делился и более далеко идущими 
планами: через три года Москва 
вообще планирует отказаться от 
закупок дизельных автобусов и 
начнет обновлять парк общест-
венного транспорта исключи-
тельно за счет электробусов. «Ки-

таец» — не единственный претен-
дент на эту нишу. В этом году мо-
сквичи  пять месяцев  катались на 
маршруте М2 от Китай-города до 
Филей на отечественном электро-
бусе. Это опытный образец «Груп-
пы ГАЗ». За полгода электробус 
проехал почти 14 тысяч км. Рабо-
тал в жару и дождь, снег, мороз и 
проливные дожди. Производите-
ли довольны: замечания есть, сла-
бые места найдены, во втором 
прототипе их учтут. Тестировали 
в столице еще и белорусскую и 
финскую модели. 

И вот началось испытание и 
«китайца»: у него больше запас 
хода от одной зарядки —  макси-
мально 250 км вместо наших 200. 
Но у нашего завместимость боль-
ше:  — 90 пассажиров, а у китайца — 
только 73 .  Детальное знакомство 
со всеми моделями помогло мо-
сковским властям лучше понять, 
что именно нужно нашему городу.  
И сейчас они, как сообщил Павел 
Хмелев,  готов проект техзадания 
на закупку электробусов. До конца 
года обещают объявить конкурс 

на закупку первых 300 машин.  В 
начальной версии, которую опу-
бликуют в августе, более 200 пун-
ктов. Основное: пассажиры не 
должны почувствовать ухудше-
ния в обслуживании по сравне-
нию с автобусами.Низкий пол, 
климат-контроль, удобный са-
лон… 

«Зачем вообще нужны элек-
тробусы Москве? — поинтересова-
лись журналисты. «Переход на 
них — всемирный тренд, — объя-
снил Павел Хмелев. —У Европы 
есть целая программа отказа от 
дизельных автобусов, например, 
Франция собирается перейти на 
электробусы к 2025 году». 

Помимо экологичности,  пра-
ктически бесшумный ход. Ни ви-
брации, ни запаха бензина, кото-
рые сопровождают в поездке пас-
сажиров автобусов. По словам 
Чжэ Цзена с завода,  предоставля-
ющего в  Москве «китайца» для ис-

пытания, каждая из машин эконо-
мит 7 тыс. литров топлива в год. 
Правда, Москве полностью отка-
заться от солярки  не удастся — в 
электробусах, присылаемых для 
испытаний, стоят небольшие до-
полнительные двигатели внутрен-
него сгорания для обогрева салона 
зимой, без них аккумуляторы ся-
дут слишком быстро. Но по срав-
нению с тем, сколько требует то-
плива дизельный автобус, это ми-
зер.  Кроме того, электробус ма-
невреннее  и экологичных трол-
лейбусов. 

И последнее: во сколько обой-
дется ся столице переход на элек-
тробусы? Цен производители 
пока не называют.  Глава «Мосгор-
транса» Евгений Михайлов недав-
но сказал, что следует ориентиро-
ваться примерно на 22—23 милли-
она рублей - примерно в два раза 
дороже автобуса. Но электробус 
должен быть дешевле в  эксплуата-
ции. 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ Лучшие 
поликлиники столицы 
получат гранты

Это мой доктор

Любовь Проценко

ЛУЧШИЕ поликлиники столицы будет награждаться 
грантами за качество обслуживания пациентов. Выберут 
же самых достойных москвичи. Такое решение принято 
на последнем заседании президиума правительства Мо-
сквы. Руководитель департамента здравоохранения Мо-
сквы Алексей Хрипун рассказал:

— Вместе с департаментом информационных техноло-
гий мы расширяем каналы оперативной связи с москви-
чами. Речь идет о создании определенной корпоратив-
ной среды — пациентоориентированной, которая позво-
ляет достичь более высокого уровня удовлетворенности 
жителей столицы медицинским обслуживанием. Город-
ские власти интересует, как люди оценивают интерьер 
наших поликлиник, навигацию. Но главное — это отноше-
ние самих медиков к своей работе. Поэтому инициирова-
но выделение грантов лучшим поликлиникам по двум 
номинациям: «Взрослая лучшая поликлиника» и «Дет-
ская лучшая поликлиника». 

Итоги конкурса будет подводить не департамент 
здравоохранения, а сами москвичи, выражая свое мне-
ние о работе не только поликлиники, но и конкретного 
врача. На основе этих мнений и будет выбираться по ито-
гам предыдущего квартала лучшая поликлиника из чи-
сла как взрослых, так и детских учреждений. Призеры 
получат грант в размере 7,5 миллиона рублей один раз в 
квартал». В год его можно будет получать тоже не чаще 
одного раза. Деньги эти будут направляться целиком на 
материальное стимулирование поликлиники-призера. 

Мэр города Сергей Собянин отметил, что в Москве 
уже принимались решения о поддержке системы здраво-
охранения. Больницы и поликлиники были модернизи-
рованы, закуплено самое современное оборудование. 
Сделан капитальный ремонт. В то же время в правитель-
стве Москвы понимают, что лечат не аппаратура и не сте-
ны, а врач и медсестры. «Поэтому через полгода мы под-
ведем итоги, как гранты способствуют улучшению каче-
ства здравоохранения, повышению заработной платы 
врачей, и дальше примем решение о совершенствовании 
этой системы», — заключил Сергей Собянин. 

Желто-зеленого иностранца на улицах столицы видно издалека — московские автобусы синие. 

ПОЛИЦИЯ Владимир Колокольцев приказал 
в течение суток возбуждать уголовные дела 
по авариям с гибелью детей

Расследовать 
немедленно
Иван Петров

М
инистр внутренних дел 
Владимир Колокольцев 
поручил своим подчи-

ненным после ДТП, в которых по-
гибли несовершеннолетние, воз-
буждать уголовные дела в тече-
ние суток. 

Об этом сообщила официаль-
ный представитель МВД России 
Ирина Волк. «Руководителям 
следственных органов системы 
МВД России доведено требова-
ние о возбуждении уголовного 
дела в течение суток по факту до-
рожно-транспортного происше-
ствия, повлекшего гибель несо-
вершеннолетнего», — рассказала 
она. Также Ирина Волк сообщила 
вчера, что завершено расследо-
вание громкого уголовного дела 
о гибели шестилетнего мальчика 
под колесами машины во дворе 
своего дома. 

Напомним, следователи под-
московной Балашихи около ме-
сяца не возбуждали уголовное 
дело по данному факту. Именно 
это расследование, о котором вся 
страна узнала после странных 
результатов экспертизы — в кро-
ви погибшего мальчика обнару-

жили алкоголь — и послужило по-
водом для вчерашнего поручения 
главы МВД.

Напомним, ДТП произошло в 
подмосковном микрорайоне 
Павлино 23 апреля. 31-летняя 
Ольга Алисова наехала на маль-
чика, возвращавшегося с дедуш-
кой с прогулки. Следствием уста-
новлено, что дама ехала по при-
домовой территории с превыше-
нием скорости, более того, во 
время наезда на ребенка она ко-
палась в смартфоне. Вчера было 
объявлено о передаче дела в суд. 

Вчера также стало известно, 
что, несмотря на то, что практиче-
ски по всем показателям первое 
полугодие 2017 года оказалось са-
мым успешным за последние де-

сять лет с точки зрения безопасно-
сти дорожного движения в Мо-
скве, зафиксирован прирост ава-
рийности с участием детей. По 
словам руководителя столичного 
управления ГИБДД Виктора Кова-
ленко, прирост совсем небольшой 
(217 дорожно-транспортных про-
исшествий против 215 в первом 
полугодии 2016 года). Но так как 
пострадали дети, по его словам, 
эти данные вызывают серьезную 
озабоченность. 

Всего за первые шесть меся-
цев 2017 года в столице в ДТП по-
гибли три ребенка, тогда как за 
аналогичный период прошлого 
года — двое детей. Всего пострада-
ли 357 детей, что на 3 процента 
больше, чем в минувшем году. 

Больше фото на сайте
rg.ru/sujet/1560

Акцент

 Следователи Балашихи месяц 
не возбуждали дело о гибели 
шестилетнего мальчика, сби-
того во дворе своего дома

Информация о проведении общественных 
обсуждений

Федеральное государственное унитарное предприятие «Производ-
ственное объединение «Маяк» (ФГУП «ПО «Маяк»), юридический 
адрес: 456780, г. Озерск Челябинской области, проспект Ленина, дом 
31, ОГРН 1027401177209, ИНН 7422000795, КПП 742150001, в соот-
ветствии с Положением об оценке воздействия намечаемой хозяй-
ственной и иной деятельности на окружающую среду в Российской Фе-
дерации, утвержденным приказом Госкомэкологии России от 
16.05.2000 № 372, информирует общественность и всех заинтересо-
ванных лиц о проведении оценки воздействия на окружающую среду 
намечаемой ФГУП «ПО «Маяк» деятельности и проведении обще-
ственных обсуждений материалов обоснования лицензии на осущест-
вление деятельности в области использования атомной энергии по со-
оружению радиационного источника.

Сроки проведения процедуры оценки воздействия на окружающую 
среду (далее — ОВОС) намечаемой деятельности по сооружению ра-
диационного источника: с 27.06.2017 по 06.10.2017.

Месторасположение намечаемой деятельности: Озерский город-
ской округ Челябинской области.

Органом, ответственным за организацию общественных обсужде-
ний, является Администрация Озерского городского округа Челябин-
ской области. Заказчиком выступает ФГУП «ПО «Маяк». Форма про-
ведения общественных обсуждений — общественные слушания.

Предварительный вариант материалов по ОВОС намечаемой дея-
тельности по сооружению радиационного источника будет доступен с 
01.08.2017; материалы обоснования лицензии на осуществление дея-
тельности по сооружению радиационного источника будут доступны с 
06.09.2017 по адресам:

— г. Озерск Челябинской области, улица Советская, дом 8 (Цен-
тральная городская библиотека, читальный зал), время работы: поне-
дельник — воскресенье 9.00-19.00 (время местное), суббота — выход-
ной.

— г. Озерск Челябинской области, проспект Ленина, дом 32а (Ин-
формационный центр ФГУП «ПО «Маяк»), время работы: понедель-
ник — пятница 8.00-18.00 (время местное), суббота, воскресенье — вы-
ходные.

— на интернет-сайте Администрации Озерского городского округа: 
www.ozerskadm.ru.

Замечания и предложения от общественности и всех заинтересован-
ных лиц по предварительному варианту материалов по ОВОС намеча-
емой деятельности по сооружению радиационного источника прини-
маются в письменном виде в местах ознакомления с указанными мате-
риалами с 01.08.2017 по 01.09.2017; по материалам обоснования ли-
цензии на осуществление деятельности по сооружению радиационного 
источника — с 06.09.2017 по 07.10.2017. 

Общественные слушания по оценке воздействия на окружающую 
среду намечаемой деятельности по сооружению радиационного источ-
ника состоятся 05.09.2017 в 12.00 (время местное) по адресу: г. Озерск 
Челябинской области, проспект Ленина, дом 32а.

Принятие от общественности и заинтересованных лиц письменных 
замечаний и предложений по итогам общественных слушаний о реали-
зации намечаемой деятельности по сооружению радиационного источ-
ника осуществляется по 06.10.2017 в письменном виде в местах озна-
комления с материалами.

Общественные слушания по обсуждению материалов обоснования 
лицензии на осуществление деятельности в области использования 
атомной энергии по сооружению радиационного источника состоятся 
10.10.2017 в 12.00 (время местное) по адресу: г. Озерск Челябинской 
области, проспект Ленина, дом 32а.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
АО «ЛЗОС» объявляет о проведении 29 августа 2017 года обще-

ственных обсуждений (в форме слушаний) ОВОС по объекту:
— «Солнечный телескоп-коронограф — Республика Бурятия, 

Тункинский район, пос. Монды, территория Саянской солнечной 
обсерватории Института солнечно-земной физики Сибирского от-
деления Российской академии наук»

Представитель Заказчика ИСЗФ СО РАН — Акционерное общество 
ЛЫТКАРИНСКИЙ ЗАВОД ОПТИЧЕСКОГО СТЕКЛА — 140080, Рос-
сия, Московская область, г. Лыткарино, ул. Парковая, д. 1.

Исполнители ОВОС: Общество с ограниченной ответственнос-
тью Особое конструкторское подразделение «АРС» — 105005,  
г. Москва, ул. Бауманская, д. 7, стр. 1, ан. 2, пом. 1, ком. 13.

Общественные слушания состоятся в 14 часов 00 минут 29 авгус-
та 2017 года по адресу: Республика Бурятия, Тункинский район, 
с. Кырен, ул. Ленина, д. 107 (здание МО «Тункинский район»).

Ознакомиться с материалами ОВОС можно по адресу: 140080, 
Россия, Московская область, г. Лыткарино, ул. Парковая, д. 1, а так-
же на сайте ООО ОКП «АРС» okpars.ru.

Направлять свои предложения и замечания по материалам 
ОВОС по адресу: 105005, г. Москва, ул. Бауманская, д. 7, стр. 1, ан. 2, 
пом. 1, ком. 13 или в электронном виде на адрес электронной почты: 
info@okpars.ru, gvv@okpars.ru. 

Приглашаются представители заинтересованных организаций и 
все желающие.

Предприятие, ответственное за проведение общественных слу-
шаний, — АО «ЛЗОС».

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ
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Скорости, которую развивает электробус, более чем достаточно для мегаполиса — 69 километров в час.

«Китайца» в Москве пока испытывают без пассажиров. 

Акцент

 Полностью отказаться от 
солярки  Москве не удастся — 
во всех  электробусах стоят 
небольшие двигатели вну-
треннего сгорания для обо-
грева салона зимой

РЕКОНСТРУКЦИЯ В парк 850-летия 
Москвы пойдем гулять осенью

По эскизам от руки

Сергей Бабкин

В СОВРЕМЕННОЕ место отдыха 
превращается парк 850-летия 
Москвы. Как убедился вчера мэр 
Сергей Собянин, уже к Дню го-
рода здесь появится все необхо-
димое. Обустраиваются детские 
площадки, дорожки для велоси-
педистов и роллеров. Отдельную 
зону получат скейтбордисты и 
фанаты воркаута. А в восточной 
части парка готовят гоночную 
трассу для радиоуправляемых 
автомобилей. Все это делается по 
проекту местных жителей: имен-
но такую концепцию население 
района Марьино предложило 
властям через портал «Активный 
гражданин» ag.mos.ru. 

«Парк в Марьино и раньше 

поддерживали в порядке, но все 
это морально устарело, — отме-
тил Собянин. — Важно, чтобы жи-
тели получили комфортную зону 
отдыха, отвечающую всем совре-
менным требованиям. Как, на-
пример, «Сокольники» и Парк 
Горького». В ближайшее время в 
обновленном виде предстанут 12 
любимых многими парков. На-
пример, в «Саду будущего» на се-
веро-востоке воссоздадут исто-
рическую дубовую рощу. На Яузе 
реконструируют сквер у Лазоре-
вого проезда и зеленую зону око-
ло Ростокинского акведука. Этим 
летом открылся и еще один бла-
гоустроенный парк — на месте 
«дикого» пустыря у здания хо-
ральной синагоги в Большом 
Спасоглинищевском переулке.

Сергей Собянин: Концепцию парка разрабатывали местные жители.
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ПРАВО Сенаторы приняли законы о «лесной амнистии» и о садоводах, 
которые смогут прописаться в дачном доме

Дачи не заблудятся в лесу
Наталья Козлова

С
овет Федерации принял 
два важных закона, оба ка-
саются сотен тысяч гра-

ждан, у которых есть сотки с 
грядками. В Росреестре корре-
спонденту «РГ» разъяснили, ка-
кие преимущества они дадут вла-
дельцам дач и садовых участков.

Речь идет о законе с длинным 
названием — «О внесении изме-
нений в отдельные законодатель-
ные акты Российской Федерации 
в целях устранения противоре-
чий в сведениях государствен-
ных реестров и установления 
принадлежности земельного 
участка к определенной катего-
рии земель».  И о законе «О веде-
нии гражданами садоводства и 
огородничества для собственных 
нужд и о внесении изменений в 
отдельные законодательные 
акты Российской Федерации». 

Главное в первом законе то, 
что он должен устранить проти-
воречия двух госреестров — Еди-
ного государственного реестра 
недвижимости и Государствен-
ного лесного реестра. Какое дело 

простому гражданину до двух ре-
естров? Огромное.  По официаль-
ной статистике, в стране более 
377 тысяч участков, которые пе-
ресекаются с землями лесного 
фонда. В Росреестре считают: с 
учетом того, что большинство ле-
сных участков не имеет точных 
границ, то число «скрытых» пе-
ресечений может достигать 2 
миллионов. Так что закон спасает 
людей от возможной потери соб-
ственности. Если участок «за-
лез» на земли лесного фонда, то 
закон дает четкие правила, как 
его узаконить. 

Авторы документа утвержда-
ют, что закон не только защищает 

права людей, но и не «не исклю-
чают существующие механизмы 
сохранения лесов, особо охраня-
емых природных территорий».   

Кроме того, новый закон ре-
шит проблемы людей, живущих в 
бывших военных городках и ле-
сных поселках, расположенных в 
лесном фонде. Закон «о лесной 
амнистии» вводит механизмы, 
заставляющие власть придать 
поселкам статус полноценных 
населенных пунктов. 

Закон о ведении гражданами 
садоводства разработан в соот-
ветствии с указанием президен-
та. В нем прописаны положения, 
позволяющие строительство до-

мов на садовых участках, в кото-
рых можно будет прописаться. 
Закон также предлагает решение 
вопроса упрощенного порядка 
лицензирования скважин, пред-
назначенных для централизован-
ного водоснабжения СНТ. 

Ценности Министерство культуры и Церковь заключили «Пушкинский союз»

Самых честных правил 
Елена Яковлева 

Н
овые фильмы по рус-
ской классике, спек-
такли, увлекатель-
ные для школьников, 
концерты, интере-

сные для студентов, но возвраща-
ющие их все к той же классике, 
включены в планы проекта 
«Пушкинский союз», созданного 
министерством культуры и Па-
триаршим советом по культуре. 
Его цель — возвращение классики 
в мир молодежи. Министр куль-
туры Владимир Мединский и 
председатель Патриаршего сове-
та по культуре епископ Егорьев-
ский Тихон (Шевкунов) подписа-
ли план предстоящих мероприя-
тий. Епископ Тихон рассказал 
«РГ» о подробностях этого начи-
нания.
ЕПИСКОП ТИХОН: Идея проекта «Пуш-
кинский союз» родилась в со-
зданном год назад Обществе рус-
ской словесности, которое воз-
главил Святейший Патриарх Ки-
рилл. На одном из заседаний об-
щества был продемонстрирован 
опрос по темам русской литера-
туры среди московских студен-
тов и выпускников высших учеб-
ных заведений. Лишь очень нем-
ногие из молодых людей смогли 
ответить на самые простые для 
людей среднего и старшего поко-
лений вопросы. Эти сюжеты про-
демонстрировали на телевиде-
нии. Беспомощность молодых ре-
спондентов казалась настолько 
шокирующей, что некоторые 
блогеры решили все перепрове-
рить и самостоятельно провели 
подобные опросы на улицах сво-
их городов. Их результаты оказа-
лись столь же плачевными.

Нельзя не задаться вопросом: 
чья здесь вина? Почему школь-
ники советского времени знали 
нашу русскую литературу на по-
рядок лучше, чем сегодняшние? 
ЕПИСКОП ТИХОН: В том, что школьная 
программа сегодня не уделяет 
должного внимания качеству гу-
манитарного образования, гово-
рят давно и много. Конечно, ска-
зываются издержки реформ, пе-
режитых за последнее время рос-
сийским образованием.  Но вина 
лежит и на всех нас, на поколе-
нии тех, кто не смог передать сле-
дующим поколениям сокровища 
великой русской культуры. Наши 
отцы и деды в ХХ веке с его более 
чем непростыми условиями су-
мели передать нам в наследство 
это сокровище, а мы, призван-
ные сделать то же, не справились, 
скажем честно. 

Но почему все-таки этим озабо-
тился Патриарший совет по 
культуре?
ЕПИСКОП ТИХОН: Мы очень остро по-
чувствовали эту проблему. В Па-
триарший совет по культуре вхо-
дят лишь несколько священно-
служителей и несколько десят-
ков самых известных деятелей 
культуры и искусства.

Создавая проект «Пушкин-
ский союз», мы видели своей 
главной задачей, ничего не навя-
зывая и не администрируя, попы-
таться заинтересовать молодое 
поколение тем, что для нас самих 
необычайно дорого, что нравст-
венно и эстетически формирова-
ло поколение за поколением на-
ших соотечественников. А это, 
конечно же, наша классика — ге-
ниальные образцы русской лите-

ратуры и искусства, в первую 
очередь XIX—XX веков. Привить 
вкус к ним, показать их порази-
тельную красоту и бесконечную 
духовную ценность тем, кто, яв-
ляясь законными наследниками 
этого бесценного сокровища, ни-
чего о нем не знает.  

Были проведены несколько 
важных и конструктивных «кру-
глых столов», в работе которых 
приняли участие руководители 
министерств образования и 
культуры, главы творческих сою-
зов, ректоры вузов, известные 
деятели культуры. Все отметили 
острую актуальность проблемы 
и выразили готовность участво-
вать в проекте.

Был подготовлен ряд про-
грамм, которые в ближайшее 
время будут опубликованы на 
сайте министерства культуры. 
Со своими очень важными пред-
ложениями выступили предста-
вители министерства образова-
ния и науки. 

Не так давно всех переполошила 
новость, что Патриарший совет 
по культуре собирается популя-
ризировать классику с помощью 
Шнура и рэпера Тимати.
ЕПИСКОП ТИХОН: Эта новость, как это 
нередко происходит, была вырва-
на из контекста. Речь идет о рабо-
чем обсуждении одного из много-
численных проектов. Понимая, 
что школьников еще можно при-
близить к литературной класси-
ке XIX и XX веков — это в первую 
очередь задача министерства об-
разования и науки, мы отдавали 
себе отчет, что с теми, кто школу 
уже окончил, дело обстоит слож-

нее: тут даже интересной телепо-
становкой не обойдешься, моло-
дые люди телевизор попросту не 
смотрят, их информационное 
пространство — Интернет. К ди-
скуссии были привлечены из-
вестные молодые блогеры. 

В процессе обсуждения про-
звучало предложение провести 
специально для молодежи кон-
церт, в основе которого были бы 

классические произведения, ис-
полняемые известными и востре-
бованными молодежью музы-
кантами. Блогеры идею такого 
концерта поддержали, и он с 
успехом прошел на Красной пло-
щади, правда, несколько в другом 
формате. На концерте самые из-
вестные и популярные среди мо-
лодежи блогеры, собирающие в 
Сети многомиллионные аудито-
рии, сами выступили как испол-
нители шедевров русской лите-
ратуры, говорили о значимости 
этих великих произведений, пы-
тались раскрыть перед своими 
сверстниками их смыслы и кра-
соту и сами же транслировали 
свой концерт в Интернете, где ог-
ромное число их зрителей, быть 

может, впервые слышали вели-
кие строки наших классиков.

«Традиционные, базовые ценно-
сти» — звучит немного громозд-
ко и непонятно. Это искусство, в 
котором добро обязательно по-
беждает зло или сопротивление 
засилью чужих культурных мод 
и ориентация на национальное 
искусство?

ЕПИСКОП ТИХОН: «Чувства добрые я 
лирой пробуждал» — поэтически 
размышлял Пушкин о главном в 
своем творчестве, о его целях и 
смыслах. Любовь к людям и к 
Отечеству. Свобода и милосер-
дие, о которых в этом же стихот-
ворении «Памятник» говорит 
поэт. Мужество, жертвенность во 
имя высших целей, во имя Роди-
ны. Стремление к Истине. Стрем-
ление к красоте, к прекрасному — 
все это тоже базовые ценности, 
как эти высшие духовные качест-
ва личности сегодня предпочита-
ют называть. Для верующего че-
ловека главная базовая ценность 
— это в первую очередь стремле-
ние к познанию Высшей Истины 
— Бога. 

Ощущение себя неотъемле-
мой частью истории своего на-
рода и его культуры — тоже базо-
вая ценность. Именно эти цен-
ности передает из поколения в 
поколение русская культура. В 
этом ее поистине великое и не-
преходящее служение и пред-
назначение. 

Какие фильмы по русской клас-
сике вы собираетесь снимать в 
первую очередь?
ЕПИСКОП ТИХОН: Даже не возьмусь 
отвечать на этот вопрос. Ответ 
на него должны дать профессио-
налы — представители министер-
ства образования и науки, мини-
стерства культуры, Академии 
образования, школьные педаго-
ги. 

И все-таки не до конца понятно, 
зачем это все Церкви? В чем ее 
интерес?
ЕПИСКОП ТИХОН: Люди моего поколе-
ния часто приходили к Богу и 
Церкви во многом благодаря рус-
ской литературе. Нашими первы-
ми «учителями веры» были Пуш-

кин, Достоевский, Гоголь, Чехов, 
Толстой, несмотря на все его 
сложности в отношениях с Цер-
ковью. Вы наверняка тоже при-
шли в Церковь через русскую ли-
тературу?

 Да, никогда не забуду, как потря-
сли меня «Братья Карамазовы» — 
это же иные люди, иной мир.
ЕПИСКОП ТИХОН: Да, «Братья Карама-
зовы» — главный катехизис для 
многих в ХХ веке.

Недаром преподобный Силу-
ан Афонский — подвижник, жив-
ший в начале прошлого века, го-
ворил, что наступает время, ког-
да к вере будут приходить люди 
образованные. Конечно, в пер-
вую очередь здесь важна свобода 
выбора, она — самое главное… Но 
посоветоваться с такими велики-
ми и мудрыми собеседниками, 
как русские классики, как можно 
пренебречь такой возможно-
стью?

Владимир Мединский и епископ 
Тихон (Шевкунов) подписали 
новый договор под портретом 
Пушкина.

Закон поможет живущим рядом с лесом не потерять собственность. 

Акцент

 По официальной статистике, 
в стране 377 тысяч участков, 
которые пересекаются 
с землями лесного фонда 

Акцент

 Ощущение себя частью 
истории своего народа — 
базовая ценность, которую 
передает русская культура.

СПРАВКА «РГ»

«Пушкинский союз» объединит общероссийские фонды и союзы всех направ-

лений искусств: Общество русской словесности, Союз художников, Союз ком-

позиторов, Союз архитекторов, Фонд прикладных искусств, Союз театральных 

деятелей и Союз кинематографистов. Планируется создание фильмов по произ-

ведениям русской классики, увеличение числа постановок в репертуаре теа-

тров.

На базе Государственного музея истории российской литературы имени В.И. 

Даля (Государственного литературного музея) и Литературного института им. 

А.М. Горького пройдут творческие встречи с писателями. На постановку по про-

изведениям русской классики будут выделяться гранты молодым режиссерам 

региональных театров. Союз будет содействовать развитию российской муль-

типликации, поощряя создание картин по мотивам народных сказок.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Виктория Абрамченко, 
заместитель главы 
Минэкономразвития России — 
руководитель Росреестра.

— Закон о «лесной амнистии» — проце-

дурный, он распутывает большой клу-

бок проблем, накопившихся в записях 

двух реестров — реестра недвижимо-

сти и лесного реестра. Важно, что из-

под действия закона выведены требу-

ющие особой защиты земли особо ох-

раняемых природных территорий, не-

застроенные земли промышленности 

и неиспользуемые или используемые 

с нарушением законодательства зем-

ли сельскохозяйственного назначе-

ния. Во втором законе главное изме-

нение — новые правила регулирова-

ния отношений между товарищества-

ми и не членами СНТ.
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КАНИКУЛЫ  В городских 
лагерях столицы 
уже отдохнули шесть 
тысяч школьников

Один дома 
не остался

Александр Гвардис

В ДЕТСКИХ городских лагерях «Московская смена» уже 
отдохнули более шести тысяч человек. Об этом рассказа-
ла после заседания «круглого стола» по летнему отдыху 
замглавы департамента труда и социальной защиты сто-
лицы Татьяна Барсукова.

Летние лагеря открыты в детских и спортивных цен-
трах, а также в учреждениях соцзащиты. Год назад ини-
циаторами их создания выступили мэрия и столичное 
отделение партии «Единая Россия». Лагеря москвичи 
встретили с большим интересом, поэтому их решили 
открыть и этим летом. Работают они в 266 учреждени-
ях, из них 132 подведомственны департаменту образо-
вания, 104 — департаменту труда и социальной защиты, 
а 30 — спортивным школам. Всего в них отдохнут около 
12 тысяч человек. Открыты лагеря с 9.00 до 18.00. Кор-
мят детишек трижды в день. В четырех стенах днями не 
сидят: ходят в музеи, театры, гуляют в парках, участву-
ют в играх и квестах на открытом воздухе. Провели 
спортивные соревнования и фестиваль КВН. И родите-
ли, и общественники программой летнего отдыха в це-
лом довольны. Например, у Элеоноры Кристаллинской 
в лагере семилетний сын. Отправлять сюда боялась — 
раньше один никуда не ходил. После того как в первый 
день ребенок пришел с морем впечатлений, сомнения 
отпали. Теперь «Московскую смену» она называет спа-
сением для родителей.

— Так получилось, что в этот раз мы остались дома и 
никуда не поехали, — рассказала женщина. — Домашний 
вариант нас не устраивал, поскольку работаем, а тут ре-
бенок чем-то занят, и главное, под присмотром.

Мнения, замечания и пожелания по летнему отдыху 
можно было услышать на заседании «круглого стола». 
Просили, в частности, разнообразить завтраки и пол-
дники, заменить вафли и булочки фруктами. Еще родите-
ли посоветовали не ограничиваться одними музеями и 
театрами, а добавить побольше активных занятий. Зву-
чали также просьбы продлить время работы лагерей для 
удобства занятых родителей. И ввести занятия по ан-
глийскому языку, желательно в игровой форме. Так инте-
реснее и эффективнее, поскольку за каникулы уроки 
иностранного забываются, говорят родители. Депутат 
Мосгордумы Лариса Картавцева все замечания и поже-
лания пообещала учесть. Тем более в следующем году 
«Московская смена» наступит снова.

ЧП Восьмилетний 
мальчик двое суток 
провел в лесу

Покусан, 
но живой

Наталья Данилова, 
Брянск

ПОД БРЯНСКОМ успешно завершились поиски восьми-
летнего Кирилла Петрухина, который пропал в поне-
дельник. В поисках участвовали около двухсот человек — 
не только спасателей и полицейских, но также добро-
вольцев, в том числе из других городов.

Кирилл уехал утром на велосипеде из поселка Кор-
чминка в Глаженку Брянского района. Как выяснили по-
лицейские, мальчик купил мороженое в Глаженке, а по-
том его следы потерялись. Все очень серьезно отнеслись 
к исчезновению мальчика. Уже вечером 24 июля управ-
ление СК возбудило уголовное дело по статье 105 «Убий-
ство». У правоохранителей появились основания ду-
мать, что с мальчиком могла случиться трагедия. По тре-
воге были подняты полицейские Брянского района, на 
поиски вместе с ними вышли спасатели и добровольцы. 
Сразу же откликнулись добровольцы из Орла и других 
городов. Когда в лесу обнаружили велосипед мальчика, 
дурные предчувствия у всех усилились. 

Вчера вечером добровольцы сообщили, что были об-
наружены следы Кирилла. Это тоже вызвало недобрые 
предположения. 

— По сути, в этой местности сложно заблудиться, так 
как рядом пролегает дорога, а по лесным тропинкам сей-
час ходит множество грибников, — рассказал «РГ» заме-
ститель главы администрации Брянского района Васи-
лий Демин. — Однако местность заболочена, буреломы. 
Всюду текут ручьи, вдоль которых настоящая трясина. А 
в других местах кустарник и очень густая крапива, про-
бираться сквозь которую очень трудно. Легко прова-
литься в трясину или наступить на змею.

Однако поиски были проведены очень грамотно — 
прочесывался квадрат за квадратом. Наконец, Кирилл 
откликнулся на свое имя. Спасатели и двое доброволь-
цев увидели его первым. Мальчик  был найден в несколь-
ких километрах о того места, где он пропал. Выяснилось, 
что он заблудился в лесу.

 При подъезде к месту штаба поиска можно было уви-
деть на номерах автомобилей обширную географию на-
шей страны: Брянск, Москва, Калуга, Орел, Смоленск, 
Липецк, Воронеж, Тула, Самара. Были даже мальчишки 
12 лет. Все просили только об одном: дайте маршрут, дай-
те работу.

Кирилла госпитализировали, по словам медиков, 
жизнь его вне опасности. 

Следователи между тем продолжили расследование 
уголовного дела.

— Теперь предстоит выяснить все значимые обстоя-
тельства происшедшего, чтобы предупредить повторе-
ние подобных случаев, — рассказал представитель управ-
ления СК Сергей Цыганок.

Кирилл был найден в нескольких километрах от того места, 
где он пропал.

Г
У

 М
Ч

С
 П

О
 Б

Р
Я

Н
С

К
О

Й
 О

Б
Л

А
С

Т
И



8 События и комментарии
rg.ru

Российская газета
www.rg.ru
27 июля 2017
четверг №164 (7330)

События и комментарии facebook.com /www.rg.ru

odnoklassniki.ru /rg.ru

twitter.com /rgrus

vk.com /rgru

КРИЗИС

Брюссель 
не смог 
наказать 
Варшаву

ПРОТИВ 
ПОЛЬШИ 
НЕТ ПРИЕМА

Ариадна Рокоссовская

ОЧЕРЕДНОЙ рекомендацией ог-
раничилась Еврокомиссия, рас-
сматривавшая в среду вопрос на-
рушения Польшей принципов 
правового государства. Речь шла 
о принятых польским парламен-
том изменениях в порядке рабо-
ты судов, формирования Нацио-
нального судебного совета и Вер-
ховного суда.

Напомним, что в декабре 2015 
года, когда в Польше был принят 
закон, ограничивающий полно-
мочия Конституционного трибу-
нала, впервые в истории ЕС в от-
ношении государства-члена был 
начат процесс проверки на пред-
мет нарушения принципов право-
вого государства. Поначалу все 
эти меры Брюсселя напугали офи-
циальную Варшаву, однако очень 
быстро выяснилось, что никаких 
реальных шагов Еврокомиссия 
предпринять не может. И 27 июля, 
и 21 декабря прошлого года евро-
пейские чиновники направляли 
Польше свои рекомендации, ко-
торые должны были быть выпол-
нены в течение трех месяцев, но 
не выполнены до сих пор. Более 
того, на прошлой неделе в стране 
были приняты три новых закона, 
которые ставят суды в зависи-
мость от политиков правящей 
партии, на два из которых прези-
дент пообещал наложить вето. И 
на посвященном им заседании в 
среду Еврокомиссия расписалась 
в собственном бессилии: оно 
окончилось очередной рекомен-
дацией, которую следует считать 
дополнением к предыдущим 
двум. На выполнение ее Польше 
дали месяц. При этом первый ви-
це-председатель ЕК Франц Тим-
мерманс предупредил польское 
правительство, что комиссия за-
пустит процедуру лишения стра-
ны права голоса в Совете ЕС, про-
писанную в статье 7 договора о 
Евросоюзе, если Варшава отстра-
нит или отправит в отставку судей 
Верховного суда. Однако для это-
го Еврокомиссия, Европарламент 
или треть стран — членов ЕС долж-
ны предложить Совету ЕС, объе-
диняющему страны-члены, «кон-
статировать существование яв-
ной угрозы серьезного наруше-
ния каким-либо государством-
членом ценностей» ЕС. Но в Сове-
те ЕС у Варшавы есть союзники. 
Некоторые из них вчера вместе с 
Польшей получили от Брюсселя 
предупреждение за отказ разме-
щать у себя мигрантов, которое 
грозит Венгрии, Польше и Чехии 
процессом в суде ЕС.

ГОРЯЧАЯ ТОЧКА КНДР 
в 2018 году может создать 
ракету, способную 
достичь США

Разведка 
доложила

Максим Макарычев

АНАЛИТИКИ американской военной разведки выступили 
с «тревожным прогнозом». На основе анализа разведдан-
ных, в том числе полученных от южнокорейских партне-
ров, эксперты пришли к выводу, что в 2018 году Северная 
Корея сможет создать и испытать «надежную межконти-
нентальную баллистическую ракету (МБР) с ядерным ору-
жием», сообщает «Вашингтон пост». Ранее в американ-
ском разведсообществе считали, что такая ракета появит-
ся не ранее 2020 года.

Как отмечают аналитики, к будущему году данная про-
грамма будет продвигаться от прототипа уже до сбороч-
ной линии. Таким образом, отмечают в Пентагоне, Пхень-
ян резко сократит сроки создания ракеты с ядерной боего-
ловкой, которая может ударить по континентальной части 
Соединенных Штатов. Причем потенциально это может 
произойти еще до того, как США модернизируют свою на-
циональную систему противоракетной обороны.

По данным издания, новая оценка разведки Пентагона  
показывает, что дан-
ная программа де-
монстрирует удиви-
тельные технические 
достижения ученых-
оружейников стра-
ны, которая практи-
чески изолирована 
от мирового сообще-
ства и продолжает 
их, несмотря на угро-
зу новых жестких 
санкций. По некото-
рым данным, США вскоре  могут расширить список физи-
ческих и юридических лиц КНДР, в отношении которых 
действуют односторонние санкции, а также вернуть Се-
верную Корею в список стран-спонсоров терроризма, из 
которого она была исключена в октябре 2008 года. Кстати, 
официальные лица в Сеуле признают, что «Северная Ко-
рея быстро набирает силу».  «Скорость разработки ракет-
ных комплексов в Северной Корее проходит быстрее, чем 
ожидало южнокорейское министерство обороны», — зая-
вила депутат парламента Южной Кореи Ли Чоли Хи. 

Уже сейчас «агрессивный режим» испытания ракет, де-
монстрируемый Пхеньяном в последнее время, позволил 
Северной Корее уверенно развивать свои основные ракет-
ные и атомные проекты, поставив их в течение нескольких 
месяцев на уровень промышленного производства, отме-
тили источники издания. Более того, для многих экспертов 
по разведке действительно стала неожиданностью устой-
чивая частота северокорейских ракетных испытаний с ис-
пользованием новой технологии твердого топлива. 

По оценкам экспертов, одним из немногих оставшихся 
технических препятствий для реализации ракетной про-
граммы КНДР является проблема атмосферного «повтор-
ного запуска» — способности проектировать ракету, кото-
рая может проходить через верхнюю атмосферу без повре-
ждения боеголовки. Американские аналитики говорят, что 
эта проблема, долгое время считавшаяся серьезным тех-
нологическим барьером для Северной Кореи, может быть 
решена путем проведения еще большего количества новых 
испытаний МБР. Официальные лица США обнаружили 

признаки того, что Северная Корея готовится к новому те-
стированию, возможно, уже 27 июля, в день национально-
го праздника КНДР, который ознаменовал конец корей-
ской войны. В Вашингтоне также полагают, что Пхеньян 
ведет подготовку к своему шестому подземному ядерному 
испытанию. Последнее произошло в сентябре прошлого 
года. Взрывная сила заряда составила от 20 до 30 кило-
тонн, что более чем в два раза превышает силу любого пре-
дыдущего испытания. 

«Был достигнут тревожный прогресс, — сказал Джозеф 
де Трани, бывший специальный посланник США по пере-
говорам с Пхеньяном. — В прошлом году они получили воз-
можности, которых у них не было, в том числе те, которые, 
как мы думали, они не смогли бы получить в течение мно-
гих лет». По оценкам экспертов, в Белом доме попросту не-
дооценили решимость главы КНДР Ким Чен Ына продви-
гаться вперед к созданию оружия, которое могло бы до-
стичь территории США.

Предполагается, что новый запуск МБР будет направ-
лен на подтверждение технических характеристик, пред-
назначенных для защиты боеголовок, когда они проходят 
через верхние слои атмосферы, а затем доставляются к от-
даленной цели. Не исключено, что испытание пройдет с бо-
лее продвинутым двигателем, который Северная Корея 
начала тестировать в начале этого года. Большая часть ра-
кетной технологии КНДР основана на старых проектах со-
ветской эпохи. Однако Ким Чен Ын, по данным американ-
ской разведки, в последнее время сплачивает, усиливает и, 
главное, всячески «обласкивает» кадровый состав домо-
рощенных инженеров, которые разрабатывают програм-
му создания ядерного оружия и системы доставки МБР на 
значительные расстояния. В итоге, отмечают в ЦРУ, севе-
рокорейские инженеры в рекордные сроки убрали боль-
шинство препятствий, мешавших созданию более совер-
шенной ракеты, приближая тот день, когда Северная Ко-
рея продемонстрирует, что ее МБР может выйти за преде-
лы Аляски и Гавайских островов.

 Пхеньян рассматривает это удачное испытание как ко-
нечный сдерживающий фактор против угроз выживанию 
коммунистического режима. В этом случае такой запуск 
МБР позволит резко повысить ставки в северокорейском 
кризисе, увеличивая для американцев и их партнеров риск 
просчета в его разрешении. 

СКАНДАЛ В Киеве ищут виноватых в проигрыше Клинтон

Кто сказал «геть»? 
Павел Дульман

Н
едавняя запись в «Твитте-
ре», которой президент 
США Дональд Трамп обви-

нил Украину во вмешательство в 
его собственную, а значит, и аме-
риканскую избирательную кам-
панию, вызвала немалый перепо-
лох в Киеве. В среде политиков и 
экспертов раздаются призывы к 
отставке посла Украины в США 
Валерия Чалого — земляка, много-
летнего советника и друга прези-
дента Порошенко, а также гово-

рится о том, что это только начало 
неприятностей для представите-
лей украинской элиты, решивших 
в прошлом году поиграть в боль-
шую политику.Ситуация усугу-
бляется тем, что в отличие от ми-
фического «российского вмеша-
тельства» в американские выборы 
роль Киева в попытках дискреди-
тации Трампа очевидна и доказа-
на, а влияние Вашингтона на Укра-
ину по-прежнему является опре-
деляющим.

В своих записях, прямо адресо-
ванных генеральному прокурору 

США, Трамп апеллирует к зимней 
публикации влиятельного амери-
канского издания Politico, в кото-
ром расследовалась связь между 
отдельными депутатами Верхов-
ной рады, антикоррупционным 
бюро (НАБУ), посольством Украи-
ны в Вашингтоне и деятелями На-
ционального комитета Демокра-
тической партии. Итогом иниции-
рованного общими усилиями 
скандала, не имевшего под собой 
фактического основания, как по-
зже признали в НАБУ, стала от-
ставка тогдашнего главы избира-

тельного штаба республиканцев 
Пола Манафорта. Теперь в Киеве — 
в телевизионных эфирах и соци-
альных сетях — ведутся увлека-
тельные дискуссии о грядущих ка-
рах, готовящихся для Порошенко, 
и назначаются козлы отпущения. 
В этой связи первым называется 
депутат президентской фракции 
Сергей Лещенко, до недавнего 
времени бравировавший своей 
близостью к американскому по-
сольству, а вторым — посол Вале-
рий Чалый, «подставивший» По-
рошенко, по логике защитников 
украинского президента. «Если 
бы посол Чалый думал об Украи-
не, а не о себе любимом, то он бы 
уже давно уехал домой. Если бы 
Порошенко думал об Украине, а не 
о винницком землячестве, то Ча-
лый бы уже уехал давно на новую 
должность в Киеве. То, что этот во-
прос поднял на слушаниях в Сена-
те автор законопроекта о новых 
санкциях против России Линдси 
Грэм, никого на Банковой (в адми-
нистрации президента. — Прим. 
«РГ») не впечатлило. Дождались 
прямого заявления Трампа и при-
зыва к прокуратуре расследовать 
украинское вмешательство» — так 
прокомментировал в своем «Фей-
сбуке» скандальную ситуацию 

бывший спикер МИД Украины 
Олег Волошин. К похожему выво-
ду — «доигрались в большую поли-
тику», пришли депутаты и экспер-
ты-международники, поделивши-
еся своими опасениями в СМИ и 
социальных сетях.

На этом фоне обрастает микро-
скандалами и деятельность спец-
представителя Госдепа Курта Уол-
кера. Так, депутат от партии 
«Батькивщина» Алексей Рябчин 
опроверг часть высказываний ди-
пломата, приписанных ему укра-
инскими СМИ, в частности, о не-
обходимости сплотиться против 
«российской агрессии». Более 
того, вчера спикер Госдепа Хизер 
Нойерт дезавуировала заявление 
Уолкера о возможных поставках 
оружия Украине. «Был заголовок 
BBC, который намекал, будто мы 
уже в процессе (принятия реше-
ния о предоставлении летального 
оружия. — Прим. «РГ»). Иногда ав-
торы заголовков — вы все об этом 
знаете — забегают вперед. Мы это-
го все еще не начинали. Я даже 
сниму слова «все еще» — мы этого 
не начинали», — сказала офици-
альный представитель Госдепа. 

ПРЕЦЕДЕНТ 
Михаил 
Саакашвили 
лишился 
гражданства 
Украины

НИЧЕЙНЫЙ 
РЕФОРМАТОР

Павел Дульман

ЭКС-ПРЕЗИДЕНТ Грузии Ми-
хаил Саакашвили лишен украин-
ского гражданства из-за недо-
стоверных сведений, указанных 
при его получении.

 Об этом вчера официально 
объявила Государственная миг-
рационная служба Украины.

 Как сказано в разъяснении 
для украинских СМИ, Саакаш-
вили утратил гражданство на ос-
новании п. 2 ст. 19 Закона «О гра-
жданстве», то есть из-за ложных 
биографических данных. 

Так, в документах, которые 
представил службе бывший гу-
бернатор Одесской области, ука-
зывалось, что он не находится 
под следствием на Украине или 
за ее пределами. Между тем об-
щеизвестно, что на территории 
Грузии Михаил Саакашвили об-
виняется в ряде преступлений и 
прокуратурой выдан ордер на 
его арест.

Напомним, украинский па-
спорт был предоставлен Саа-
кашвили указом президента По-
рошенко в мае 2015 года, а через 
полгода он был лишен граждан-
ства Грузии.

Теперь Саакашвили является 
апатридом — лицом без граждан-
ства, и лишается возможности 
заниматься легальной политиче-
ской деятельностью на Украине. 
На данный момент он находится 
в США и не комментирует свой 
новый гражданский статус.  

Лето Старый Свет страдает от природных катаклизмов

Европа сохнет

Нива Миракян, Юрий Когалов, 
Рим — Москва 

З
ападная Европа стала 
жертвой природных сти-
хий и катастроф. На тер-
ритории Италии из-за 
небывалой жары и засу-

хи объявлен максимальный уро-
вень опасности. Сразу в несколь-
ких регионах столбики термоме-
тров поднялись до +49 градусов 
по Цельсию. 

Власти просят итальянцев эко-
номить воду, воздержаться от про-
гулок в дневное время и по воз-
можности вовсе не выходить на 
улицу. Число людей, обращаю-
щихся за медицинской помощью с 
тепловыми ударами, растет изо 
дня в день. По прогнозам, спаси-
тельные дожди должны прийти 
только на следующей неделе. Если 
же чуда все-таки не произойдет, то 
засуха угрожает уничтожить уро-
жай десятков тысяч фермерских 
хозяйств. По данным экспертов, 
зной уже нанес итальянскому аг-
рокомплексу колоссальный урон, 
который оценивается в 2 милли-
арда евро. На фоне этой метеоро-
логической катастрофы губерна-
торы десяти регионов потребова-
ли от федеральных властей немед-
ленно ввести режим чрезвычай-
ной ситуации. Первыми на ЧП от-
реагировали власти столичной об-
ласти Лацио. Губернатор области 
Никола Дзингаретти, заявив о 
«риске экологической катастро-
фы» из-за резкого снижения уров-
ня озера Браччано, за счет которо-

го снабжаются преимущественно 
северные кварталы Рима, ввел за-
прет на забор воды из этого водое-
ма. Если альтернативное решение 
не будет найдено до 28 июля, 1,5 
миллиона жителей итальянской 
столицы рискуют столкнуться с 
веерными 8-часовыми отключе-
ниями воды. Не стали терять да-
ром времени и в Святом Престоле, 
где приняли волевое решение вы-
ключить фонтаны, расположен-
ные как на площади перед глав-
ным католическим собором Свя-
того Петра, так и в ватиканских са-
дах возле резиденции Папы Рим-
ского. «Это первый раз, когда при-
ходится отключать фонтаны. Как 
вы знаете, в Риме всегда было до-
статочно воды, поэтому этот слу-
чай исключительный», — отметил 
официальный представитель Ва-
тикана Грэг Берк.

Синоптики предупреждают, 
что на днях аномальный зной до-
берется и до Рима, поэтому вполне 
вероятно, что столичные власти 
будут вынуждены последовать 
примеру Ватикана и решиться на 
осушение своих знаменитых вод-
ных шедевров. А пока этого не 
произошло, столичные власти 
предприняли новую попытку 
«воспитать» нерадивых туристов. 
По инициативе мэра «вечного го-
рода» Вирджинии Раджи было ре-
шено упорядочить доступ гостей 
столицы к главной римской досто-
примечательности — легендарно-
му фонтану «Треви». Для тури-
стов будет организован специаль-
ный «коридор», воспользовав-

шись которым они смогут лишь 
пройти мимо и на ходу полюбо-
ваться творением великого Нико-
ло Сальви.

Между тем на юго-востоке 
Франции в последние дни лесные 
пожары уничтожили раститель-
ность на территории более 5 ты-
сяч гектаров. Огнем охвачены де-

партаменты Верхняя Корсика, Во-
клюз, Приморские Альпы и Вар. В 
тушении задействованы два де-
сятка самолетов и порядка 4 ты-
сяч пожарных. Кроме того, Фран-
ция обратилась к Евросоюзу с 
просьбой выделить два самолета 
Canadair. Сотни людей были эва-
куированы. Только из-за возгора-
ния в районе Борм-ле-Мимоза 
свои дома были вынуждены поки-
нуть около 10 тысяч человек.

Тем временем в Париже откры-
лись бесплатные бассейны на на-
бережной Сены, позволяющие 
жителям и гостям французской 
столицы хоть немного охладиться, 
ведь купание в самой реке запре-
щено, а нарушителям грозит за 
это штраф. На реализацию проек-
та ушло 1,5 миллиона евро. 

В Греции температура ста-
бильно держится выше 30 граду-
сов Цельсия, хотя для местных 
жителей это облегчение, ведь еще 
в начале месяца на острове Крит 
был установлен температурный 
рекорд, жара достигла 45,9 граду-
са. И если греки привыкли к там 
условиям, то россиянам, прие-

хавшим посмотреть на игру 
ЦСКА — АЕК, пришлось несладко, 
а уж тем более самим футболи-
стам. В стране продолжают буше-
вать лесные пожары, пострадали 
сотни гектаров, несколько насе-
ленных пунктов остались без све-
та. А в Афинах тем временем по-
жарные устроили акцию проте-
ста. Они вышли на улицы с требо-
ванием выплаты пособий постра-
давшим во время несения служ-
бы, пересмотра выплат отпуск-
ных и больничных.

Бушует огонь и в Черногории, 
Хорватии, Албании, причем в по-
следней местных сил и средств 
уже не хватает: чтобы справиться 
с возгораниями, правительство 
запросило помощь НАТО. 

В Болгарии из-за жары в оче-

редной раз объявлен «желтый» 
уровень опасности. В Венгрии, 
Сербии, Македонии температура 
также не снижается. 

В Португалии лесные пожары 
вынудили эвакуировать жителей 
10 населенных пунктов. К борьбе 
с огнем привлечены около 2 ты-
сяч пожарных, используется спе-
циальная техника, в том числе са-
молеты. Но из-за сильного ветра и 
высокой температуры справить-
ся с ним пока не удается.

Испанские фермеры бьют тре-
вогу, опасаясь, что потери уро-
жая в этом году из-за жары соста-
вят до 70 процентов. К тому же с 
начала года лесные пожары унич-
тожили растительность на терри-
тории около 56 тысяч гектаров. 
Это в пять раз больше, чем в 
прошлом году за тот же период. 
По данным агентства ООН по 
проблемам климата, в этом году в 
королевстве был установлен тем-
пературный рекорд: 14 июля в 
местечке Монторо (провинция 
Кордоба) жара достигла 47,3 гра-
дуса. Правда, местные власти не 
признают эти измерения, отда-
вая пальму первенства в этот во-
просе Кордобе, где в тот же день 
температура поднялась до 46,9 
градуса. Сейчас испанцам намно-
го легче, в стране в среднем всего 
лишь около 30 градусов. Помога-
ют пережить это лето и питьевые 
фонтанчики, они есть во многих 
городах королевства, а власти 
Мадрида планируют установить 
дополнительно еще 284 новых 
источника воды. 

На юге Европы температура достигла отметки +45,9 градуса, а в Риме в целях экономии могут отключить подачу воды в фонтан Треви, как уже это было в ходе планового техобслуживания 
10 июля этого года (на снимке — справа).  

Украинские политики готовы хоть в кулачном бою доказывать свою лояльность Вашингтону. 

Акцент

 В Ватикане приняли решение 
отключить фонтаны 
перед собором Святого Петра

В Вашингтоне 
полагают, что КНДР 
готова к шестому 
ядерному 
испытанию

Смотрите видео на сайте
rg.ru/art/1431374

МЕЖДУ ТЕМ

Министерство юстиции Украины подготовило обещанный ранее законопроект 

об отмене всех нормативных актов времен СССР. Об этом заявил министр юсти-

ции Павел Петренко. Однако в тотальной декоммунизации украинского законо-

дательства он сделал исключение для указа Президиума Верховного Совета 

СССР от 1954 года о передаче Крыма в состав УССР. Этот сам по себе незакон-

ный, по мнению историков и юристов, акт остается в силе. Для этого в законо-

проекте сделана оговорка «о действии международных соглашений и тех актов, 

которые касаются территориальной целостности Украины».

Ким Чен Ын проявляет особое внимание к военным, которые 
участвуют в создании ракетной программы.
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В последней редакции 
Административного ре-
гламента по работе со-

трудников ДПС (утвержденного 
в 2009 году и обновленного в де-
кабре 2014 года) указано, что ав-
тоинспекторы могут останавли-
вать транспортные средства толь-
ко в случае, если водитель нару-
шил правила или для оказания по-
мощи. Для проверки документов 
автолюбителей разрешено оста-
навливать только на стационар-
ных постах ДПС.

В марте 2017 года на портале 
Госавтоинспекции появилось со-
общение о разработке новой ре-
дакции Административного ре-
гламента. В публикации было ука-
зано, что в целях реализации об-
щественного порядка и в условиях 
сокращения штата предложено 
отменить запрет на остановку 
транспортных средств для про-
верки документов вне стационар-
ных постов. Замглавы МВД Горо-
вой, говоря о необходимости от-
мены такой меры, также подчер-

кивал, что она позволит сотрудни-
кам ГИБДД останавливать автобу-
сы и проверять соблюдение води-
телями режима отдыха и сна. Дело 
в том, что в последнее время уча-
стились аварии с автобусами, про-
изошедшие из-за того, что води-
тель уснул.

Общее число пассажиров, по-
гибших по вине водителей автобу-
сов, по данным МВД, уже выросло 
на 21 процент. Из 115 погибших 
по вине водителей автобусов за 
последнее время пассажиров 
39 погибли из-за того, что люди за 
рулем уснули. Отмена нормы 
о том, что не нарушающий ПДД 

транспорт можно тормозить толь-
ко на стационарных постах, по-
зволит автоинспекторам останав-
ливать на трассах междугородные 
автобусы и проверять водителей.

Окажется ли полезным возвра-
щение полицейским подобных 
полномочий, «РГ» спросила эк-
спертов. 

Руководитель Федерации ав-
товладельцев России (ФАР) Сер-
гей Канаев полагает, что отмена 
приказа, запрещающего останав-
ливать транспортные средства 
вне стационарных постов, ни на 
что не повлияет. «Никто и ранее по 
сути не запрещал этого делать. Да, 

говорили, что нельзя останавли-
вать автомобиль без причин для 
проверки документов, но инспек-
тор останавливал автомобили, 
ссылаясь на проведение спецме-
роприятий. То есть автомобили-
стов как останавливали вне стаци-
онарных постов, так и будут оста-
навливать», — уверен эксперт.

Первый зампред комитета Гос-
думы по госстроительству и зако-
нодательству, председатель дви-
жения автомобилистов «Свобода 
выбора» Вячеслав Лысаков 
в свою очередь не исключает, что 
возможность останавливать 
транспортные средства вне ста-
ционарных постов может приве-
сти к злоупотреблениям со сторо-
ны автоинспекторов. «До сегод-
няшнего дня остановить водителя 
могли только в случае, если он на-
рушил правила дорожного движе-
ния. Не исключаю, что впредь со-
трудник будет останавливать 
и смотреть, к чему можно прице-
питься. Здесь риски пятьдесят на 
пятьдесят. С одной стороны, это 

может способствовать большей 
выявляемости административ-
ных и уголовных преступлений 
и их профилактике, а с другой сто-
роны, возможны злоупотребле-
ния», — пояснил депутат, подчер-
кнув, что эффективность такого 
решения «будет зависеть от кон-
троля его исполнения соответст-
вующими службами».

Кстати, накануне недавно на-
значенный новый глава ГИБДД 
России Михаил Черников заявил, 
что он против остановки водителя 
лишь ради остановки. «Это же 
экономика. Двигаясь из точки «А» 
в точку «Б», мы планируем, что 
я должен добраться за условно 
30 минут. Останавливает сотруд-
ник. И после этого водитель ведь 
с еще большей скоростью поедет. 
Ему надо нагнать то время, кото-
рое он потерял. Это логично», — 
считает генерал-майор.

БЕЗОПАСНОСТЬ За коллективные виртуальные преступления можно сесть на 20 лет

Хакера приравняют к бандиту 
Михаил Фалалеев

У
правление «К», специали-
зирующееся в структуре 
МВД России на раскрытии 

преступлений в сфере высоких 
технологий, применило новый 
прием в  борьбе с   хакерами 
и прочими кибержуликами. Соб-
ственно, прием не совсем и но-
вый — просто до сих пор в этой 
области не применялся. Впервые 
в практике расследования ки-
берпреступлений стали возбу-
ждаться уголовные дела по при-
знакам составов преступлений, 
предусмотренных частью 1 и ча-
стью 2 статьи 210 УК РФ — «Ор-
ганизация преступного сообще-
ства... или участие в нем». Поте-
рять свободу по этой статье 

можно на два десятилетия. До 
сих пор этих прод винутых 
в электронных науках воров су-
дили по более «мягким» ста-
тьям, например, за кражу, пусть 
и со взломом, за мошенничество 
в сфере компьютерной инфор-
мации. Ну, давали максимум 
10 лет тюрьмы, да и то вскоре ос-
вобождали за примерное пове-
дение. Ведь айтишник — не бан-
дит, взятый с оружием, он всегда 
ведет себя примерно. Поэтому 
люди, укравшие миллиарды 
в виртуальном пространстве, 
как правило, сидят в тюрьме не 
более трети срока, назначенного 
им судом.

Но теперь многое измени-
лось — уж слишком опасными 
стали виртуальные «шалости». 

Они не только наносят финансо-
вый ущерб простым людям и го-
сударству, но рушат судьбы 
и даже отнимают жизни. А еще 
угрожают катастрофами гра-
жданскому транспорту, атом-
ным электростанциям, химиче-
ским заводам и мегаполисам. 

 Управление «К» вскрывает 
и расследует не только отдель-
ные преступления, но и выявля-
ются глобальные криминальные 
схемы, реализуемые преступны-
ми сообществами, как на регио-
нальном, так и на международ-
ном уровне. 

В пресс-центре МВД России 
«Российской газете» сообщили, 
что за полтора года киберполи-
цейские предотвратили хище-
ния из российских банков на об-
щую сумму более трех миллиар-
дов рублей и пресекли деятель-
ность двух организованных пре-
ступных сообществ, уникаль-
ных по своему размаху и исполь-
зуемым техническим решениям. 
Члены этих ОПС и стали первы-
ми фигурантами уголовных дел 
по групповым киберпреступле-
ниям.

Так, в Ростовской области 
были задержаны участники пре-
ступного сообщества, жертвами 
которого становились пенсионе-

ры, проживающие в Москве 
и Московской области. Исполь-
зуя методы социальной инжене-
рии, злоумышленники похитили 
у потерпевших более 50 миллио-
нов рублей. Речь идет в основном 
о телефонных мошенничествах, 
когда у людей под видом оказа-
ния медицинской или социаль-
ной помощи выманивают деньги. 
Скажем, вместо лекарств прода-
ют БАДы или «чудодейственные» 
медицинские приборы, заставля-
ют обменять сбережения на яко-
бы новые, а на самом деле под-
дельные купюры. Мол, грядет 
очередная денежная реформа.

Применение передовых мето-
дов сбора и анализа доказа-
тельств преступной деятельности 
позволило киберполицейским 
выйти на след участников другой 
преступной группы, блокировав-
ших компьютерную технику при 
помощи вредоносного програм-
много обеспечения и вымогавших 
деньги от имени МВД, ФСБ 
и ФССП России. Это тоже так на-
зываемая социальная инженерия. 

Полицейские сумели пере-
крыть каналы незаконного обо-
гащения и вынудили организато-
ра группы, скрывавшегося в Таи-
ланде, вернуться в Россию. Где 
его и задержали.

Особое внимание уделяется 
противодействию преступлени-
ям, связанным с сексуальной эк-
сплуатацией несовершеннолет-
них. Уже завершена операция по 
пресечению деятельности одно-
го из крупнейших законспири-
рованных форумов изготовите-
лей порнографических материа-
лов с участием несовершенно-
летних, жертвами которого ста-
ли более 20 детей. 

Участники форума соблюда-
ли правила конспирации, ис-
пользовали возможности ано-
нимной сети TOR, зарубежные 
VPN-серверы, а также различ-
ные механизмы шифрования 
данных. Для вступления в «за-
крытый клуб» требовалось по-
лучить рекомендации от дейст-
вующих членов сообщества 
и регулярно предоставлять уни-
кальные, собственноручно от-
снятые порнографические мате-
риалы с участием несовершен-
нолетних.

Начальник Бюро специаль-
ных и технических мероприятий 
МВД России (оно же — Управле-
ние «К») генерал-майор поли-
ции Алексей Мошков рассказал, 
что только за год полицейские 
в виртуальном мире раскрыли 
сотни преступлений против де-
тей, выявили тысячи преступни-
ков, причем не только в стране. 
Закрыли и 17 тысяч суицидаль-
ных ресурсов — так называемых 
«групп смерти». 

Алексей Мошков не скрывает 
тревоги — появилась новая угро-
за для детей. Аналитики пока не 
называют точно причину этого 
явления, есть разные версии. 
Среди них — стремление самих 
подростков утвердить себя в ма-
нипуляции сверстниками.

ПРОЦЕДУРА Верховный суд 
РФ проанализировал 
спор о лишении
права на землю
из-за кадастровой ошибки

Участок
за границей

Наталья Козлова 

ВЕРХОВНЫЙ суд рассмотрел очень любопытное дело — 
из-за ошибки кадастрового инженера человек едва не по-
терял права на свой участок. 

Ошибка инженера заключалась в том, что границы 
участков соседей наложились друг на друга. Те, кто стал-
кивался с такими вещами, знает — это одна из весьма рас-
пространенных ошибок. Судебная статистика споров 
о земле утверждает, что наложение границ земельных 
участков — проблема больная и распространенная. Мо-
жет ли она стать причиной прекращение права собствен-
ности? 

В ситуации, которой занимался Верховный суд, хо-
зяйка земельного участка едва его не потеряла из-за не-
компетентности кадастрового инженера, допустившего 
ошибку в межевом плане. Итак — две собственницы дач-
ных участков в Хакасии жили рядом. Когда одна из них 
ставила свой участок на кадастровый учет обнаружи-
лось, что границы ее земли заходят на участок соседки, 
которая, узнав про это, пошла в суд.

В районном суде 
были озвучены сле-
дующие детали. Пер-
вая гражданка полу-
чила свой участок 
в собственность для 
ведения «фермер-
ского хозяйства» 
из земель запаса. 
Вторая стала собст-
венницей участка 
после того, как ей его 
подарили. Таких по-
дарков — договоров 
дарения, было два. 

В суде «фермерша» уверяла, что ее соседка незаконно 
соединила земельные участки у себя в один, поэтому 
просила суд признать право собственности на землю ли-
пой, а данные на участок в Государственном кадастре, то 
есть границы участка — кадастровой ошибкой. 

Итог — райсуд Хакасии удовлетворил требования 
«фермерши». Верховный суд республики с таким реше-
нием согласился. По мнению местных судов, при поста-
новке участков на кадастровый учет произошла часто 
встречающаяся кадастровая ошибка, и участки одной 
дамы наложились на участки другой. И межевой план от-
ветчицы был сделан с нарушениями. Вывод суда — у со-
седки «фермерши» нет права собственности на ее землю. 
По мнению местных судов, кадастровая ошибка в сведе-
ниях о границах участков — основание для прекращения 
права собственности на них.Проигравшей пришлось 
дойти до Верховного суда, где с выводом не согласились.

По мнению Верховного суда, по закону наличие када-
стровой ошибки не может считаться основанием для 
прекращения права собственности на землю. Если када-
стровая ошибка есть, то ее надо исправить, но право соб-
ственности гражданина на землю — сохранить. А еще 
Верховный суд обратил внимание вот на какой важный 
момент: райсуд, рассмотревший спор, не назвал способ 
исправления кадастровой ошибки. Почему-то апелляция 
этого не заметила и коллег не поправила. По мнению 
Верховного суда, районный суд, увидев, что межевой 
план сделан с нарушениями, обязан был поставить во-

прос об ответственности кадастрового инженера. Ведь 
именно этот человек формировал и ставил земельные 
наделы соседки-ответчицы на кадастровый учет. Но рай-
суд этого делать не стал. Мимо внимания райсуда прош-
ло и другое обстоятельство. Женщина, чьи права на зем-
лю признали незаконными, получила землю в собствен-
ность по актам дарения. В суде договора дарения не при-
знаны недействительными. И Верховный суд вполне 
справедливо заявил — пока договоры дарения не призна-
ны недействительными, земля, по ним полученная, при-
надлежит тому, кому они подарены. Право на записан-
ные в законных договорах участки не может быть отсут-
ствующим.

Спор соседок будет пересмотрен с учетом заявлений 
Верховного суда.

Хакеры не только воруют деньги, но и угрожают катастрофами.

Акцент

 За год в киберпространстве 
раскрыли сотни преступле-
ний против детей, выявили 
тысячи преступников
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Судебная статистика 
утверждает, что 
наложение границ 
земельных участ-
ков — проблема рас-
пространенная

ГАИ: остановка 
по требованию

По нынешним правилам, остано-
вить транспортное средство 
вне стационарного поста можно 
только за нарушение ПДД.

Акцент

 Эффективность такого реше-
ния будет зависеть от контроля 
за его исполнением

Неправильно начерченные границы участков — частый пред-
мет судебных разбирательств между соседями.
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ОБЪЯВЛЕНИЕ 
ВЫСШЕЙ КВАЛИФИКАЦИОННОЙ КОЛЛЕГИИ СУДЕЙ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

В соответствии с Законом Российской Федерации от 26 июня 
1992 г. № 3132-1 «О статусе судей в Российской Федерации» 
Высшая квалификационная коллегия судей Российской Федерации 
объявляет об открытии вакантных должностей:

—  судьи Владикавказского гарнизонного военного суда;
—  судьи Волгоградского гарнизонного военного суда;
—  судьи Читинского гарнизонного военного суда;
—  судьи Первого арбитражного апелляционного суда;
—  судьи Тринадцатого арбитражного апелляционного 

суда;
—  заместителя председателя Арбитражного суда 

Республики Башкортостан.
Заявления и документы, перечисленные в пункте 6 статьи 5 

вышеназванного Закона, принимаются от претендентов на 
указанные вакантные должности с понедельника по четверг с 10.00 
до 18.00, в пятницу — с 10.00 до 16.45 (обед с 12.00 до 12.45) 
по адресу: 123995, г. Москва, ул. Баррикадная, 8, строение 4, каб. 
№ 106, 121. 

Последний день приема документов — 28 августа 2017 года. 
Заявления и документы, поступившие после указанного срока, 
к рассмотрению не принимаются.

СЛЕДСТВИЕ 
СКР закончил 
дело дачного 
убийцы 
из Тверской 
области 

СТРЕЛЯВШИЙ 
БЫЛ ВМЕНЯЕМ

Наталья Козлова

ВЧЕРА Главное следственное 
управление Следственного коми-
тета России объявило, что смогло 
в кратчайшие сроки завершить 
расследование одного из самых 
резонансных дел последнего вре-
мени — дело о расстреле девяти 
дачников в Тверской области. Ру-
жье было в руках жителя Москвы 
Сергея Егорова. Его и обвинили в 
преступлении, предусмотренном 
п. «а» ч. 2 ст. 105 УК РФ — «убийст-
во двух и более лиц». Если суд со-
гласится с версией следствия, то 
Егоров уедет в зону на всю остав-
шуюся жизнь. 

Версию следствия корреспон-
денту «РГ» рассказала официаль-
ный представитель Следственно-
го комитета Светлана Петренко. 
3 июня 2017 года Сергей Егоров 
находился в поселке Редкино Ко-
наковского района Тверской об-
ласти в компании дачников. Там 
его знали как электрика. Егорова 
там не ждали, он сам пришел, а 
дачники его не выгнали. В какой-
то момент между обвиняемым и 
присутствовавшими мужчинами 
произошел словесный конфликт, 
после которого у Егорова «на по-
чве возникших личных неприяз-
ненных отношений возник умы-
сел на убийство». На языке об-
ывателей, гости поели шашлыка, 
выпили, и между отдыхающими 

мужчинами и Егоровым вспых-
нул конфликт по поводу службы в 
армии. Электрик заявлял, что 
служил в ВДВ, но его собеседники 
лишь посмеялись над ним, мол, 
физически не тянет — худой. Сам 
взрослый, а с мамой живешь, ка-
кой же ты десантник. После обид-
ных слов спорщики перешли к 
делу — выпроводили незваного 
гостя с участка. Тот ушел, затаив 
обиду, но через пару часов еще 
более пьяный подъехал к участку 
на машине, прихватив с собой ка-
рабин «Сайга», и начал убивать 
всех, кого видел. 

Жертвами убийцы стали де-
вять человек: пять мужчин и че-
тыре женщины. Спаслась одна го-
стья, которая до сих пор не при-
шла в себя от шока. 

По словам представителя СКР, 
вина Егорова подтверждается по-
казаниями очевидцев и несколь-
ких свидетелей. О том же говорят 
и результаты осмотра места про-
исшествия, заключения судебно-
медицинских, баллистических, 
химических, генетических и про-
чих экспертиз. Плюс к этому Его-
ров сам во всем признался и вину 
не отрицает.

По словам Светланы Петрен-
ко, обвиняемому Егорову была 
проведена комплексная стацио-
нарная психолого-психиатриче-
ская экспертиза, по результатам 
которой он признан вменяемым.

Правда, выжившая жертва 
пока ждет ответа из следствен-
ных органов — ее до сих пор не 
признали потерпевшей по этому 
делу, и девушка до окончания 
следствия осталась в ранге всего 
лишь свидетеля.

А еще, по ее же словам, есть 
большие претензии к действиям 
сотрудников полиции, которые 
приехали на место преступления 
после звонка из дачного поселка 
слишком поздно. О результатах 
проверки действий сотрудников 
местной полиции пока ничего не 
известно.

В Следственном комитете уве-
ряют, что его сотрудниками со-
брана достаточная доказательст-
венная база. Поэтому вчера стало 
известно, что это уголовное дело 
уже направлено к прокурору для 
утверждения обвинительного за-
ключения. Если прокурор согла-
сится с собранными в СК доказа-
тельствами, то уголовное дело 
уйдет в суд. Рассматривать дело 
будут в Тверской области — по ме-
сту совершения преступления.

Пока ничего не известно о ма-
териальных претензиях родст-
венников погибших людей. Но у 
жерт Егорова были близкие, 
были дети. Правда, если матери-
альные требования будут и суд с 
ними согласится, совсем не факт, 
что родные погибших что-то по-
лучат. По слухам, у дачного 
стрелка за душой практически 
ничего нет.

Об итогах проверки 
действий сотрудни-
ков местной поли-
ции, долго ехавших 
на вызов, пока 
ничего не известно
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ИНФОРМИРОВАНИЕ ОБЩЕСТВЕННОСТИ  
О ПРОВЕДЕНИИ ОБЩЕСТВЕННЫХ ОБСУЖДЕНИЙ

Администрация муниципального образования «Катанг-
ский район» и ПАО «ВЧНГ», действующее от имени ПАО 
«НК «Роснефть» на основании доверенности № ИС-503/Д от 
10.05.2017 г. объявляют о начале процесса общественных об-
суждений по материалам проектных документаций по объектам: 
«Обустройство Северо-Даниловского месторождения на период 
ППЭ. Шламовые амбары кустовых площадок № 1, 2, 4» (Заказ-
чик — ПАО «НК «Роснефть») и «Система сбора, подготовки, вне-
шнего транспорта и обустройства Верхнечонского нефтегазокон-
денсатного месторождения. ПРМ. Фаза 10. Кустовые основания» 
(Заказчик — ПАО «ВЧНГ»).

Представитель Заказчика: ПАО «ВЧНГ», 664007, Иркутская 
обл., г. Иркутск, проспект Большой Литейный, 3, тел. (3952) 28-
99-20, доб. 1740.

Генеральный проектировщик: ОАО «ТомскНИПИнефть», 
634027, г. Томск, пр. Мира, 72. Тел. (3822) 72-71-30, доб. 652.

Материалы проектных документаций доступны с 28 июля 
2017 г. до 28 августа 2017 г. на сайте катанга.рф и в общественных 
приемных по адресам:

ул. Комсомольская, 6, тел. (39560) 31-035; 

20, доб.1740.
Часы работы общественных приемных: с 9.00 до 17.00 (поне-

дельник — пятница).
Общественные слушания по материалам проектной доку-

ментации состоятся 28.08.2017 г. в здании администрации МО 
«Катангский район» по адресу: Иркутская область, Катангский 

Участие в обсуждении могут принять все желающие.
Ответственные за организацию: ОАО «ТомскНИПИнефть», 

ПАО «ВЧНГ» и администрация муниципального образования 
«Катангский район».

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ПРИГЛАШАЕМ
К СОТРУДНИЧЕСТВУ

САМЫЕ ВЫГОДНЫЕ 
УСЛОВИЯ ДЛЯ 
РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ

ДИРЕКЦИЯ ПО РЕКЛАМЕ:
(499) 257 40 98 
(499) 257 37 52
E-MAIL: 
REKLAMA@RG.RU
ПОДРОБНОСТИ НА САЙТЕ:
WWW.RG.RU

Информация  
о проведении общественных обсуждений

Федеральное государственное унитарное предприятие «Производ-
ственное объединение «Маяк» (ФГУП «ПО «Маяк»), юридический 
адрес: 456780, г. Озерск Челябинской области, проспект Ленина, дом 
31, ОГРН 1027401177209, ИНН 7422000795, КПП 742150001, в соот-
ветствии с Положением об оценке воздействия намечаемой хозяй-
ственной и иной деятельности на окружающую среду в Российской Фе-
дерации, утвержденным приказом Госкомэкологии России от 
16.05.2000 № 372, информирует общественность и всех заинтересо-
ванных лиц о проведении оценки воздействия на окружающую среду 
намечаемой ФГУП «ПО «Маяк» деятельности (далее — ОВОС наме-
чаемой деятельности) и проведении общественных обсуждений мате-
риалов обоснования лицензии на осуществление деятельности в обла-
сти использования атомной энергии по эксплуатации Регионального 
центра облучательных технологий (далее — РЦОТ) в рамках условий 
действия лицензии № УО-03-205-2693 от 09.12.2016 на эксплуатацию 
радиационного источника (далее — МОЛ намечаемой деятельности).

Сроки проведения процедуры ОВОС намечаемой деятельности: с 
27.06.2017 по 06.10.2017.

Месторасположение намечаемой деятельности: Озерский городской 
округ Челябинской области.

Органом, ответственным за организацию общественных обсужде-
ний, является Администрация Озерского городского округа Челябин-
ской области. Заказчиком выступает ФГУП «ПО «Маяк». Форма прове-
дения общественных обсуждений — общественные слушания.

Предварительный вариант материалов по ОВОС намечаемой дея-
тельности будет доступен с 01.08.2017; МОЛ намечаемой деятельности 
будут доступны с 06.09.2017 по адресам:

— г. Озерск Челябинской области, улица Советская, дом 8 (Централь-
ная городская библиотека, читальный зал), время работы: понедельник 
— воскресенье 9.00-19.00 (время местное), суббота — выходной.

— г. Озерск Челябинской области, проспект Ленина, дом 32а (Инфор-
мационный центр ФГУП «ПО «Маяк»), время работы: понедельник — 
пятница 8.00—18.00 (время местное), суббота, воскресенье — выходные.

— на интернет-сайте Администрации Озерского городского округа: 
www.ozerskadm.ru.

Замечания и предложения от общественности и всех заинтересован-
ных лиц по предварительному варианту материалов ОВОС намечаемой 
деятельности принимаются в письменном виде в местах ознакомления с 
указанными материалами с 01.08.2017 по 01.09.2017; по МОЛ намечае-
мой деятельности — с 06.09.2017 по 07.10.2017. 

Общественные слушания по оценке воздействия на окружающую сре-
ду намечаемой деятельности по эксплуатации РЦОТ в рамках условий 
действия лицензии № УО-03-205-2693 от 09.12.2016 на эксплуатацию 
радиационного источника состоятся 05.09.2017 в 12.00 (время местное) 
по адресу: г. Озерск Челябинской области, проспект Ленина, дом 32а.

Принятие от общественности и заинтересованных лиц письменных 
замечаний и предложений по итогам общественных слушаний о реали-
зации намечаемой деятельности по эксплуатации РЦОТ в рамках усло-
вий действия лицензии № УО-03-205-2693 от 09.12.2016 на эксплуата-
цию радиационного источника осуществляется по 06.10.2017 в письмен-
ном виде в местах ознакомления с материалами.

Общественные слушания по обсуждению материалов обоснования 
лицензии на осуществление деятельности в области использования 
атомной энергии по эксплуатации РЦОТ в рамках условий действия ли-
цензии № УО-03-205-2693 от 09.12.2016 на эксплуатацию радиацион-
ного источника состоятся 10.10.2017 в 12.00 (время местное) по адресу: 
г. Озерск Челябинской области, проспект Ленина, дом 32а.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫНА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Компания «Салым Петролеум Девелопмент Н.В.» (СПД), действую-
щая через Нефтеюганский филиал, является действующим предприяти-
ем по добыче углеводородного сырья и извещает о проведении с гражда-
нами и общественными организациями (объединениями) общественных 
обсуждений объектов государственной экологической экспертизы, свя-
занных с размещением и обезвреживанием отходов I—V класса опасно-
сти: 

«Обустройство Ваделыпского месторождения. СОДН куста скважин 
№ 65»;

«Обустройство Верхнесалымского месторождения. Куст скважин 
№ 19»;

«Обустройство Верхнесалымского месторождения. Куст скважин 
№ 116»;

«Обустройство Верхнесалымского месторождения. Куст скважин 
№ 123».

Форма общественного обсуждения:
— Общественные слушания.
Форма предоставления замечаний и предложений: 
— В устной и письменной форме.
Срок приема замечаний и предложений: 30 дней с даты опубликова-

ния настоящего извещения. 
Места для ознакомления с материалами и документами по обществен-

ным обсуждениям, а также для направления предложений и замечаний:

охраны окружающей среды и водных ресурсов.

-
лопмент Н.В.».

Дата и время проведения общественных слушаний: 
29 августа 2017 года в 15.00. 
Место проведения общественных обсуждений:
Ханты-Мансийский автономный округ — Югра, Нефтеюганский р-н, 

с.п. Салым, ул. Юбилейная, д. 15, КДЦ «Сияние Севера».
Ответственные организаторы:
— от Администрации Нефтеюганского района — Начальник отдела 

по охране окружающей среды и природопользованию А.А. Лапковский, 

566-155 доб. 1971.
НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Акционерное общество «Агентство ипотечного жилищного креди-
тования» (далее — АО «АИЖК») сообщает об итогах аукциона по про-
даже находящихся в федеральной собственности шестнадцати объектов 
недвижимого имущества одновременно с находящимся в федеральной 
собственности земельным участком площадью 83 776 кв. метров (кадас-
тровый номер 77:09:0002012:43), на котором расположены такие объек-
ты недвижимого имущества, расположенных по адресам: г. Москва, ул. 
Лобненская, д. 13Б, стр. 1, 2, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 13, 14, 15, 16 (далее 
соответственно — аукцион, Имущество), проведенного в соответствии 
с решением Правления АО «АИЖК» (протокол от 16.06.2017 № 6/16).

Характеристика Имущества:
Объекты недвижимого имущества
Объект № 1
Адрес (местоположение): г. Москва, Лобненская ул., д. 13Б, стр. 8. 
Наименование объекта: здание.
Назначение объекта: нежилое.
Этажность: 1.
Площадь объекта: 250,7 кв. метра.
Кадастровый (или условный) номер: 77:09:0002012:1035.
Сведения о государственной регистрации права собственности Рос-

сийской Федерации: запись в Едином государственном реестре недви-
жимости от 19.10.2006 № 77-77-13/011/2006-407.

Существующие ограничения (обременения) права: в соответствии 
с Федеральным законом № 161-ФЗ АО «АИЖК» выступает агентом 
Российской Федерации и от своего имени совершает юридические 
и иные действия, в том числе сделки, с находящимися в федеральной 
собственности земельными участками и иными объектами недвижи-
мого имущества (запись в ЕГРН от 08.06.2017 № 77:09:0002012:1035-
77/019/2017-4).

Объект № 2
Адрес (местоположение): г. Москва, Лобненская ул., д. 13Б, стр. 8. 
Наименование объекта: здание.
Назначение объекта: нежилое.
Этажность: 2.
Площадь объекта: 1211,3 кв. метра.
Кадастровый (или условный) номер: 77:09:0002012:1036.
Сведения о государственной регистрации права собственности Рос-

сийской Федерации: запись в Едином государственном реестре недви-
жимости от 29.09.2006 № 77-77-13/011/2006-497.

Существующие ограничения (обременения) права: в соответствии 
с Федеральным законом № 161-ФЗ АО «АИЖК» выступает агентом 
Российской Федерации и от своего имени совершает юридические 
и иные действия, в том числе сделки, с находящимися в федеральной 
собственности земельными участками и иными объектами недвижи-
мого имущества (запись в ЕГРН от 08.06.2017 № 77:09:0002012:1036-
77/019/2017-4).

Объект № 3
Адрес (местоположение): г. Москва, Лобненская ул., д. 13Б, стр. 2. 
Наименование объекта: здание.
Назначение объекта: нежилое.
Этажность: 1.
Площадь объекта: 311,6 кв. метра.
Кадастровый (или условный) номер: 77:09:0002012:1038.
Сведения о государственной регистрации права собственности Рос-

сийской Федерации: запись в Едином государственном реестре недви-
жимости от 29.09.2006 № 77-77-13/011/2006-471.

Существующие ограничения (обременения) права: в соответствии 
с Федеральным законом № 161-ФЗ АО «АИЖК» выступает агентом 
Российской Федерации и от своего имени совершает юридические 
и иные действия, в том числе сделки, с находящимися в федеральной 
собственности земельными участками и иными объектами недвижи-
мого имущества (запись в ЕГРН от 08.06.2017 № 77:09:0002012:1038-
77/019/2017-4).

Объект № 4
Адрес (местоположение): г. Москва, Лобненская ул., д. 13Б, стр. 4. 
Наименование объекта: здание.
Назначение объекта: нежилое.
Этажность: 1.
Площадь объекта: 28,6 кв. метра.
Кадастровый (или условный) номер: 77:09:0002012:1041.
Сведения о государственной регистрации права собственности Рос-

сийской Федерации: запись в Едином государственном реестре недви-
жимости от 29.09.2006 № 77-77-13/011/2006-473.

Существующие ограничения (обременения) права: в соответствии 
с Федеральным законом № 161-ФЗ АО «АИЖК» выступает агентом 
Российской Федерации и от своего имени совершает юридические 
и иные действия, в том числе сделки, с находящимися в федеральной 
собственности земельными участками и иными объектами недвижи-

мого имущества (запись в ЕГРН от 08.06.2017 № 77:09:0002012:1041-
77/019/2017-4).

Объект № 5
Адрес (местоположение): г. Москва, Лобненская ул., д. 13Б, стр. 16. 
Наименование объекта: здание.
Назначение объекта: нежилое.
Этажность: 1.
Площадь объекта: 29,7 кв. метра.
Кадастровый (или условный) номер: 77:09:0002012:1042.
Сведения о государственной регистрации права собственности Рос-

сийской Федерации: запись в Едином государственном реестре недви-
жимости от 29.09.2006 № 77-77-13/011/2006-519.

Существующие ограничения (обременения) права: в соответствии 
с Федеральным законом № 161-ФЗ АО «АИЖК» выступает агентом 
Российской Федерации и от своего имени совершает юридические 
и иные действия, в том числе сделки, с находящимися в федеральной 
собственности земельными участками и иными объектами недвижи-
мого имущества (запись в ЕГРН от 08.06.2017 № 77:09:0002012:1042-
77/019/2017-4).

Объект № 6
Адрес (местоположение): 127644, г. Москва, р-н Дмитровский, ул. 

Лобненская, д. 13б, стр. 6. 
Наименование объекта: здание.
Назначение объекта: нежилое.
Этажность: 1.
Площадь объекта: 721,3 кв. метра.
Кадастровый (или условный) номер: 77:09:0002012:1044.
Сведения о государственной регистрации права собственности Рос-

сийской Федерации: запись в Едином государственном реестре недви-
жимости от 29.09.2006 № 77-77-13/011/2006-489.

Существующие ограничения (обременения) права: в соответствии 
с Федеральным законом № 161-ФЗ АО «АИЖК» выступает агентом 
Российской Федерации и от своего имени совершает юридические 
и иные действия, в том числе сделки, с находящимися в федеральной 
собственности земельными участками и иными объектами недвижи-
мого имущества (запись в ЕГРН от 08.06.2017 № 77:09:0002012:1044-
77/019/2017-4).

Объект № 7
Адрес (местоположение): г. Москва, Лобненская ул., д. 13Б, стр. 5. 
Наименование объекта: здание магазина.
Назначение объекта: нежилое.
Этажность: 1, а также подземных 0.
Площадь объекта: 121,6 кв. метра.
Кадастровый (или условный) номер: 77:09:0002012:1088.
Сведения о государственной регистрации права собственности Рос-

сийской Федерации: запись в Едином государственном реестре недви-
жимости от 29.09.2006 № 77-77-13/011/2006-484.

Существующие ограничения (обременения) права: в соответствии 
с Федеральным законом № 161-ФЗ АО «АИЖК» выступает агентом 
Российской Федерации и от своего имени совершает юридические 
и иные действия, в том числе сделки, с находящимися в федеральной 
собственности земельными участками и иными объектами недвижи-
мого имущества (запись в ЕГРН от 08.06.2017 № 77:09:0002012:1088-
77/019/2017-4).

Объект № 8
Адрес (местоположение): г. Москва, Лобненская ул., д. 13Б, стр. 13. 
Наименование объекта: здание аптеки.
Назначение объекта: нежилое.
Этажность: 1, а также подземных 0.
Площадь объекта: 251,8 кв. метра.
Кадастровый (или условный) номер: 77:09:0002012:1092.
Сведения о государственной регистрации права собственности Рос-

сийской Федерации: запись в Едином государственном реестре недви-
жимости от 29.09.2006 № 77-77-13/011/2006-514.

Существующие ограничения (обременения) права: в соответствии 
с Федеральным законом № 161-ФЗ АО «АИЖК» выступает агентом 
Российской Федерации и от своего имени совершает юридические 
и иные действия, в том числе сделки, с находящимися в федеральной 
собственности земельными участками и иными объектами недвижи-
мого имущества (запись в ЕГРН от 08.06.2017 № 77:09:0002012:1092-
77/019/2017-4).

Объект № 9
Адрес (местоположение): г. Москва, Лобненская ул., д. 13Б, стр. 10. 
Наименование объекта: здание котельной.
Назначение объекта: нежилое.
Этажность: 1, а также подземных 0.
Площадь объекта: 204,7 кв. метра.
Кадастровый (или условный) номер: 77:09:0002012:1093.

Сведения о государственной регистрации права собственности Рос-
сийской Федерации: запись в Едином государственном реестре недви-
жимости от 29.09.2006 № 77-77-13/011/2006-507.

Существующие ограничения (обременения) права: в соответствии 
с Федеральным законом № 161-ФЗ АО «АИЖК» выступает агентом 
Российской Федерации и от своего имени совершает юридические 
и иные действия, в том числе сделки, с находящимися в федеральной 
собственности земельными участками и иными объектами недвижи-
мого имущества (запись в ЕГРН от 08.06.2017 № 77:09:0002012:1093-
77/019/2017-4).

Объект № 10
Адрес (местоположение): г. Москва, Лобненская ул., д. 13Б, стр. 1. 
Наименование объекта: здание контрольно-пропускного пункта.
Назначение объекта: нежилое.
Этажность: 1, а также подземных 0.
Площадь объекта: 36 кв. метров.
Кадастровый (или условный) номер: 77:09:0002012:1097.
Сведения о государственной регистрации права собственности Рос-

сийской Федерации: запись в Едином государственном реестре недви-
жимости от 29.09.2006 № 77-77-13/011/2006-469.

Существующие ограничения (обременения) права: в соответствии 
с Федеральным законом № 161-ФЗ АО «АИЖК» выступает агентом 
Российской Федерации и от своего имени совершает юридические 
и иные действия, в том числе сделки, с находящимися в федеральной 
собственности земельными участками и иными объектами недвижи-
мого имущества (запись в ЕГРН от 08.06.2017 № 77:09:0002012:1097-
77/019/2017-4).

Объект № 11
Адрес (местоположение): г. Москва, Лобненская ул., д. 13Б, стр. 9. 
Наименование объекта: здание контрольно-пропускного пункта.
Назначение объекта: нежилое.
Этажность: 1, а также подземных 0.
Площадь объекта: 35,4 кв. метров.
Кадастровый (или условный) номер: 77:09:0002012:1098.
Сведения о государственной регистрации права собственности Рос-

сийской Федерации: запись в Едином государственном реестре недви-
жимости от 29.09.2006 № 77-77-13/011/2006-502.

Существующие ограничения (обременения) права: в соответствии 
с Федеральным законом № 161-ФЗ АО «АИЖК» выступает агентом 
Российской Федерации и от своего имени совершает юридические 
и иные действия, в том числе сделки, с находящимися в федеральной 
собственности земельными участками и иными объектами недвижи-
мого имущества (запись в ЕГРН от 08.06.2017 № 77:09:0002012:1098-
77/019/2017-4).

Объект № 12
Адрес (местоположение): г. Москва, Лобненская ул., д. 13Б. 
Наименование объекта: здание комплексное.
Назначение объекта: нежилое.
Этажность: 2, а также подземных 0.
Площадь объекта: 996,1 кв. метров.
Кадастровый (или условный) номер: 77:09:0002012:1100.
Сведения о государственной регистрации права собственности Рос-

сийской Федерации: запись в Едином государственном реестре недви-
жимости от 29.09.2006 № 77-77-13/011/2006-467.

Существующие ограничения (обременения) права: в соответствии 
с Федеральным законом № 161-ФЗ АО «АИЖК» выступает агентом 
Российской Федерации и от своего имени совершает юридические 
и иные действия, в том числе сделки, с находящимися в федеральной 
собственности земельными участками и иными объектами недвижи-
мого имущества (запись в ЕГРН от 08.06.2017 № 77:09:0002012:1100-
77/019/2017-4).

Объект № 13
Адрес (местоположение): г. Москва, Лобненская ул., д. 13Б, стр. 15. 
Наименование объекта: здание овощехранилища.
Назначение объекта: нежилое.
Этажность: 1, а также подземных 1.
Площадь объекта: 133,1 кв. метров.
Кадастровый (или условный) номер: 77:09:0002012:1101.
Сведения о государственной регистрации права собственности Рос-

сийской Федерации: запись в Едином государственном реестре недви-
жимости от 29.09.2006 № 77-77-13/011/2006-518.

Существующие ограничения (обременения) права: в соответствии 
с Федеральным законом № 161-ФЗ АО «АИЖК» выступает агентом 
Российской Федерации и от своего имени совершает юридические 
и иные действия, в том числе сделки, с находящимися в федеральной 
собственности земельными участками и иными объектами недвижи-
мого имущества (запись в ЕГРН от 08.06.2017 № 77:09:0002012:1101-
77/019/2017-4).

Объект № 14
Адрес (местоположение): г. Москва, Лобненская ул., д. 13Б, стр. 7. 
Наименование объекта: здание склада.
Назначение объекта: нежилое.
Этажность: 1, а также подземных 0.
Площадь объекта: 271,6 кв. метров.
Кадастровый (или условный) номер: 77:09:0002012:1102.
Сведения о государственной регистрации права собственности Рос-

сийской Федерации: запись в Едином государственном реестре недви-
жимости от 29.09.2006 № 77-77-13/011/2006-494.

Существующие ограничения (обременения) права: в соответствии 
с Федеральным законом № 161-ФЗ АО «АИЖК» выступает агентом 
Российской Федерации и от своего имени совершает юридические 
и иные действия, в том числе сделки, с находящимися в федеральной 
собственности земельными участками и иными объектами недвижи-
мого имущества (запись в ЕГРН от 08.06.2017 № 77:09:0002012:1102-
77/019/2017-4).

Объект № 15
Адрес (местоположение): г. Москва, Лобненская ул., д. 13Б, стр. 11. 
Наименование объекта: здание лечебного корпуса.
Назначение объекта: нежилое.
Этажность: 2, а также подземных 0.
Площадь объекта: 1921,5 кв. метров.
Кадастровый (или условный) номер: 77:09:0002012:1096.
Сведения о государственной регистрации права собственности Рос-

сийской Федерации: запись в Едином государственном реестре недви-
жимости от 29.09.2006 № 77-77-13/011/2006-512.

Существующие ограничения (обременения) права: в соответствии 
с Федеральным законом № 161-ФЗ АО «АИЖК» выступает агентом 
Российской Федерации и от своего имени совершает юридические 
и иные действия, в том числе сделки, с находящимися в федеральной 
собственности земельными участками и иными объектами недвижи-
мого имущества (запись в ЕГРН от 08.06.2017 № 77:09:0002012:1096-
77/019/2017-4).

Объект № 16
Адрес (местоположение): г. Москва, Лобненская ул., д. 13Б, стр. 14. 
Наименование объекта: здание лечебного корпуса.
Назначение объекта: нежилое.
Этажность: 1, а также подземных 0.
Площадь объекта: 332 кв. метров.
Кадастровый (или условный) номер: 77:09:0002012:1091.
Сведения о государственной регистрации права собственности Рос-

сийской Федерации: запись в Едином государственном реестре недви-
жимости от 29.09.2006 № 77-77-13/011/2006-516.

Существующие ограничения (обременения) права: в соответствии 
с Федеральным законом № 161-ФЗ АО «АИЖК» выступает агентом 
Российской Федерации и от своего имени совершает юридические 
и иные действия, в том числе сделки, с находящимися в федеральной 
собственности земельными участками и иными объектами недвижи-
мого имущества (запись в ЕГРН от 08.06.2017 № 77:09:0002012:1091-
77/019/2017-5).

Земельный участок
Адрес (местоположение): установлено относительно ориентира, рас-

положенного в границах участка. Почтовый адрес ориентира: г. Москва, 
ул. Лобненская, вл. 13.

Кадастровый номер: 77:09:0002012:43.
Категория земель: земли населенных пунктов.
Вид разрешенного использования: эксплуатации филиала 5-го Цен-

трального военно-клинического госпиталя Военно-воздушных сил Ми-
нистерства обороны РФ.

Площадь земельного участка: 83 776 кв. метров.
Сведения о государственной регистрации права собственности Рос-

сийской Федерации: запись в Едином государственном реестре прав 
на недвижимое имущество и сделок с ним от 16.03.2006 № 77-77-
14/002/2006-759.

Существующие ограничения (обременения) права: в соответствии 
с Федеральным законом № 161-ФЗ АО «АИЖК» выступает агентом 
Российской Федерации и от своего имени совершает юридические 
и иные действия, в том числе сделки, с находящимися в федеральной 
собственности земельными участками и иными объектами недвижи-
мого имущества (запись в ЕГРП от 08.06.2017 № 77:09:0002012:43-
77/019/2017-4).

Организатор аукциона — АО «АИЖК».
В соответствии с протоколом об итогах аукциона от 25.07.2017 

№ А532-15/2017/2 победителем аукциона признано Публичное акцио-
нерное общество «Группа Компаний ПИК» предложившее наибольшую 
цену за Имущество 920 500 000 (девятьсот двадцать миллионов пятьсот 
тысяч) рублей без НДС.

Извещение об итогах аукциона по продаже находящихся в федеральной собственности  
шестнадцати объектов недвижимого имущества одновременно с находящимся в федеральной собственности 

земельным участком, на котором расположены такие объекты недвижимого имущества
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ТЕАТР Режиссер Йонас 
Вайткус — о трагедиях 
Шекспира и не только: 
как друг друга понять 
и перестать ненавидеть

«Радуга» 
с литовским 
акцентом

Ирина Корнеева

ФЕСТИВАЛИ — как люди. Каждый — со своим лицом, ха-
рактером и настроениями. И судят их не столько по гром-
ким именам, сколько по длине памяти, которую они о себе 
оставляют. Петербургская театральная «Радуга» ТЮЗа 
им. А.А. Брянцева — из тех событий, эмоциональных впе-
чатлений от которых хватает на весь последующий и пред-
стоящий театральные сезоны. Столь концентрированной 
и яркой в этом году получилась афиша, с особенно замет-
ным ударным литовским акцентом: показанные гастроль-
ные «Свадьба» Оскараса Коршуноваса и «Король Лир» 
Йонаса Вайткуса могли бы стать кульминацией программ 
самых известных международных фестивалей.  

«Короля Лира» в Петербург привозил Русский драма-
тический театр Литвы. На сегодняшний день это единст-
венный профессиональный театр в Литве, играющий 
спектакли на русском языке. Его художественный руко-
водитель — режиссер Йонас Вайткус рассказал о миссии 
русского театра в 
Прибалтике и отве-
тил на вопрос: есть 
ли молодые зрители 
у Русского театра в 
Вильнюсе?

— Я сколько себя 
помню, я все время 
боролся со зрите-
лем. Делал это очень просто. Зритель привыкает к неким 
таким репертуарным, музейным спектаклям. Их можно 
переваривать, можно сидеть спокойно, можно в антрак-
те пойти, коньячку выпить… Такие спектакли я просто 
снимал с афиши. А «разгонял» зрителя и воевал с ним 
другими постановками, содержание которых намного 
глубже, человечнее… 

В Русском театре я то же самое делал. Я стал обра-
щаться к русской классике и к современной русской дра-
ме. Стали общаться со школьниками, чтобы понимать, 
что им нужно... Стали спрашивать и себя, и зрителя: кто 
мы? Почему мы, живя в Литве, не знаем литовский язык? 
Почему литовцы игнорируют русский язык или поль-
ский язык, или еще какой-то другой? Стал делать вкра-
пления в репертуар — Достоевский, Андреев, Пушкин, 
Сорокин, Вырыпаев… Наш зритель все-таки должен ду-
мать, почему он здесь? Какая миссия русского театра, и 
что должен сделать русский человек, если он живет в 
Литве? Я считаю своей задачей познакомить публику с 
тем, что есть хорошего в русской литературе, музыке, 
драматургии, поэзии, живописи. Этим надо гордиться, а 
не лозунгами бороться и ненавидеть друг друга. 

Я искал, как сблизиться и понять друг друга, а не как 
разделить. Такой путь мне показался плодотворным, и 
другого я не вижу. Потому что всякое унижение другого 
человека, другого пола, другой нации или религии, оно 
возвращается к тебе бумерангом. 

...Очень интересно сейчас работать в театре. И опасно. 
Слава богу, что мне никогда не приходилось ставить ни-
чего такого, что предлагалось каким-нибудь директором 
или секретарем ЦК. Только моя вина, если я плохо поста-
вил спектакль или он был непонятным. Но иногда непо-
нятость возникает из-за большой градации опыта наше-
го поколения и молодых. Некоторые молодые люди уже 
старики, как тряпки выжаты. Сексом, потребительст-
вом, всем. Им ничего не интересно. Только пиво попить, 
футбол посмотреть и побить кого-то на улице… 

Как сегодня найти молодого зрителя? Почти полтора 
миллиона уехало. Русских в Литве уже меньше, чем поля-
ков, белорусов, украинцев. Надо искать путь, как держать 
театр и репертуар, чтобы к тебе приходили другие люди. 
Мы стали переводить русские спектакли на литовский 
язык, а литовские играть на русском. Это привлекло к 
нам зрителей, которые уже не знали, что такое Русский 
театр, раньше просто избегали этого места. И я думаю, я 
свое дело сделал, а дальше пусть продолжат другие…

Наблюдатель Намечается ли «новая волна» в нашем кино?

Невидимая сторона Луны
Валерий Кичин

К
инопроизводство рез-
ко упростила «циф-
ра», съемки стали до-
ступными каждому, и 
единственно решаю-

щий пункт их бюджета — талант. В 
это понятие включены ориги-
нальность мышления и некото-
рое знание жизни. И будет кино.

Сколько снимается у нас 
фильмов — не знает никто. Эк-
сперты отделываются туманной 
формулой «больше ста в год». 
Официальные цифры отражают 
число картин, поддержанных го-
сударством или произведенных 
крупными продюсерами в кино-
столицах: в Москве, Петербурге, 
Екатеринбурге. Но фильмы — 
причем неплохие — снимаются 
теперь в Уфе, Казани, Якутске, 
Махачкале, Красноярске, Сама-
ре... Рвутся к творчеству ребята с 
Дальнего Востока, из Сибири, из 
национальных республик. Сни-
мают «на коленке», присылают 
первые опыты на фестивали — это 
для них единственная возмож-
ность выйти к людям. Самый мо-
лодой из дерзких — 17-летний Ни-
колай Лысенков, его творческая 
команда — от 12 до 18 лет. Его мо-
лодежная драма со знаковым на-
званием «Я был. Я есть. Я буду» 
уже взяла Гран-при на фестивале 
«Кино и море» в крымском Пес-
чаном. Такие «фильмы-дички» 
никто не учитывает, но, судя по 
всему, пора по примеру того же 
Песчаного по всей стране возро-
ждать фестивали кинолюбите-
лей, в век 16-мм пленки собирав-
шие толпы фанатов. Пороги ки-
нопрофессий штурмуют повсе-
местно, и опять же никто не знает 
точное число вузов, открывших 
кинофакультеты.

Короткий метр сбрасывают со 
счетов — это невидимая сторона 
Луны. Хотя именно здесь вызре-
вают таланты, еще не известные 
публике, многие способны обра-
зовать амбициозную «новую 
волну». Отбирая фильмы для оче-
редного Уралкинофеста, я про-
смотрел более двух сотен игро-
вых картин разного метража; 
среди них так много интересных, 
что большинство не вместилось в 
программу.

Наблюдать зарождение «но-
вой волны» увлекательно. Ее ко-
снулся мировой тренд: традици-
онно «мужская» режиссерская 
профессия становится «жен-
ской» — две трети картин сняты 
представительницами «слабого 
пола». Удивило отсутствие в ра-
ботах стандартных криминаль-
ных мотивов, придуманных в 
глупейшей вере, что это и есть 
развлечение, — вероятно, сериа-
лы уже «достали» со своими бес-
конечными «ментами». Темати-
ческий круг — от семейных драм, 
как трагических, так и анекдоти-
ческих, до социальных историй, 
исследующих современные про-
блемы. Так, герой полнометраж-

ной драмы петербуржца Алексея 
Рыбина «Скоро все кончится» — 
молодой рабочий, жизнь которо-
го состоит из станка, телевизора 
и бесед с коллегами о преподан-
ных «ящиком» новостях. Это 
жизнь монотонная, вся из гото-
вых формул, монолитная, как за-
стывший цемент. После картин 
Андрея Звягинцева и Юрия Бы-
кова у нас не обращались к столь 
актуальному контексту нашей 
жизни. Спорят об Украине, о со-
бытиях в Донбассе, затронуты 
темы одиночества в толпе, есть 
даже переперченная, но реали-
стичная тема девушек, выну-
жденных торговать собой, чтобы 
скопить денег на нечто жизненно 
важное: грешница оборачивает-
ся спасительницей. Алексей Ры-
бин — один из создателей группы 
«Кино», и это его запоздалый ре-
жиссерский дебют — неровный, 
но сильный. У фильма будет труд-
ная судьба на экранах, но его по-
явление — еще один знак обраще-
ния нового кино к современной 
реальности, знак возрождения.

Молодость — пора оптимизма, 
что очень чувствуется во многих 
картинах. «Из Уфы с любовью» — 
немудреная, но невероятно обая-
тельная комедия о том, как сель-
ский парень искал в большом го-
роде свою любовь, заново откры-

вая смысл жизни и одолевая ве-
ковые предрассудки, —  доставит 
зрителям и удовольствие, и ра-
дость. И заодно заставит влю-
биться в главную героиню филь-
ма —  город Уфу.

Особая территория — корот-
кий метр. Здесь сразу виден по-
тенциал автора: сделать миниа-
тюру и увлекательной, и содер-
жательной — задача для высшего 
пилотажа. Многие фильмы — как 
экранизированный анекдот, что 
само по себе нормально: с анек-
дотов начинал и Антоша Чехонте. 
Остроумные «Пассажир» Макси-
ма Иванова, «Шедевр» Ирины 
Стороженко, «Неслучайность–
ти» Владимира Кветного не толь-
ко смешно обыгрывают особен-
ности характеров и анекдотиче-
ские нелепости коллизий, но и 
прочно укоренены в контексте 

современного абсурда. Но не-
редко, блистательно стартовав, 
авторы не знают, как разрешить 
ими же придуманную ситуацию 
— и тогда фильм, набрав высоту, 
обидно сдувается к финалу. Полу-
чается анекдот без развязки — ти-
пичная болезнь начинающих: 
дыхания не хватает.

Десяток просмотренных кар-
тин — о распадающихся семьях. 
То, что сейчас злоба дня. Но в 
трех из них ребенок, глотая сле-
зы, смотрит видеозапись свадь-
бы счастливых родителей. Сразу 
несколько вполне симпатичных 
фильмов воспроизводят съемоч-
ное закулисье: пародируют рабо-
ту режиссера с «объектом», бес-
конечные неудачные дубли и 
прочий закадровый мусор. И это 
значит, что дебютанты берут пер-
вые пришедшие на ум, самые до-

ступные коллизии, которые, если 
по большому счету, нужно отбра-
сывать с порога. Банальность 
мышления — первый враг нового 
кино.

Зато возвращается желание и 
способность рассказать историю 
внятно и увлекательно. Молодые 
таланты пока не увлечены шиф-
ровками типа «Так я вижу!» — 
стремятся к нормальному, на 
равных, диалогу со зрителями. 
Всего в 13 минут уложила мо-
сквичка Дарья Разумникова 
смешной и трогательный рассказ 
об одиночестве и любви сотруд-
ницы загса («Регистраторша»). 
За 20 минут перед нами прошла 
драма схватки поколений отцов 
и детей в фильме Раушании Рахи-
мовой «Женёк». Современную 
импровизацию на темы Достоев-
ского предлагает Саша Сашнева 
(«Раскольников и мармеладные 
облака»). Авторы даже не боятся 
определенной нравоучительно-

сти, предлагая зрителям «опыт — 
сын ошибок трудных»: классиче-
ские традиции нашего кино в их 
первых работах просматривают-
ся яснее, чем в фильмах более 
ранних поколений постсоветско-
го кино.

Лучшие из картин взяла под 
крыло Молодежная комиссия Со-
юза кинематографистов, собрав-
шая коллекцию качественного 
молодого кино. Найдут ли новые 
таланты дорогу к зрителям, кро-
ме фестивальных? Кинотеатры 
короткого фильма приказали 
долго жить вместе с СССР, кино-
сети «малый жанр» не любят и 
оккупированы аттракционами 
для подростков. Похоже, мы на 
пороге эры, когда Интернет ста-
нет главной массовой площадкой 
для того, что прежде называлось 
киноискусством.

Фильм «Раскольников и мармелад-
ные облака» — современная импро-
визация на темы Достоевского.

Акцент

 Более тридцати короткоме-
тражных «фильмов-
невидимок» покажет 
2-й Уралкинофест

Очень интересно 
сейчас работать 
в театре. И опасно...

Йонас Вайткус возглавляет Русский драматический театр 
с 2009 года. До этого режиссер в 90-х годах руководил 
Национальным драмтеатром Литвы.

МУЗЫКА  Американская группа Megadeth начала 
европейский тур концертом в Москве

Побег в сторону

КЛАССИКА  В Савонлинне завершается 
Международный оперный фестиваль

Сто лет одиночества
Александр Алексеев

Г
итарист и певец Дэйв Ма-
стейн, которого фанаты за 
яркий цвет волос зовут 

просто «Рыжий», так хотел петь, 
играя в группе Metallica, что 
даже ушел и создал свой коллек-
тив. Как раз этот — Megadeth, ко-
торый теперь выпускает альбо-
мы в три раза чаще, чем его быв-
шая альма-матер. А сам Дэйв Ма-
стейн со временем превратился в 
знаковую фигуру не только как 

музыкант, но и как неравнодуш-
ный человек, мыслитель и ни-
спровергатель авторитетов. Вот 
и в интервью накануне тура «Ры-
жий» говорил не только о роке: 
«Я люблю смотреть новости, чи-
тать книги… Когда вы поймете 
тексты альбома, то решите, что 
они не сильно отличаются от 
прежних у Megadeth. Но как бы 
это печально не звучало, хеви-
метал становится популярным, 
когда в мире происходит какая-
то ерунда. Как сейчас: общество 
начинает пожирать само себя, 
поэтому и появляется спрос на 
такую агрессивную музыку. Ведь 
когда все плохо, как раз и влечет 
к песням о реальных вещах…» 
Даже названия треков с нового 
альбома Dystopia удивляют, на-

стораживают: Death From 
Within («Смерть, приходя-

щая из-
нутри»),  Lost 

A m e r i c a n  Wo rl d 
(«Потерянный аме-

риканский мир»)… 
Остава лось  только 

услышать их на концерте, «жи-
вьем». И «Дядюшка Дэйв» по-
старался: свои европейские га-
строли музыканты решили на-
чать именно с Москвы. 

Зрителей в зале Stadium со-
бралось под завязку — около 
семи тысяч. Megadeth стартова-

ли на повышенной передаче: с 
урбанистического видеошоу на 
большом экране,  Pr ince  of 
Darkness и хаотичных пробежек 
гитаристов по сцене. Голос Ма-
стейна вначале звучал не столь 
мощно, как музыка, но главный 
козырь группы — не в его напори-
сто наговаривающем строчки пе-
сен и магнетически нагнетаю-
щем напряжение музыкального 
действа вокале. А в незаурядных 
жестких и мелодичных компози-
циях, передачах друг другу эста-
феты заливистых соло-гитар и 
неукротимой, как буйство сти-
хий, поступи ритм-секции. В Мо-
скве, кстати, в рамках Dystopia 
World Tour группа сыграла сразу 
пять новых композиций — диск, 
конечно, того засуживает. Неко-
торые были теперь снабжены до-
полнительными соло, в том числе 
и басиста Дэвида Эллефсона... 

А после финальной песни двух-
часового концерта Дэйв с колле-
гами уже довольно расхаживали 
по сцене, под фонограмму собст-
венной песни. Разбрасывали в 
разных ее частях пригоршни ме-
диаторов, барабанные палочки… 
При этом зрители не бросились в 
давку, что приятно, и даже драки 
не возникло. Потом «Рыжий» от 
куража вернулся к уже не работа-
ющему микрофону, изобразив 
себя поющим под фонограмму и 
смахивающим пот со лба. Мель-
ком заметил, что на руке у него 
еще есть и напульсник. И тоже 
метнул его в зал. Жаль, что часов у 
Мастейна в этот раз не оказалось, 
а то наверняка тоже на кураже от-
правил бы их к зрителям…  

Мария Бабалова

С
егодня, 27 июля, в рамках 
однодневного официаль-
ного визита Владимира 

Путина в Финляндию российско-
го президента и его финского 
коллегу Саули Ниинистё ждут на 
Савонлиннском фестивале. Вы-
сокие гости планируют посетить 
спектакль Большого театра — опе-
ру Чайковского «Иоланта». Эта 
встреча двух президентов, как и 
гастроли главного театра России 
— все торжественные события, 
что в этом году происходят в 
«Стране тысячи озер», посвяще-
ны одной дате — столетию госу-
дарственной независимости 
Финляндии.

Естественно, место встречи 
двух национальных лидеров 
было выбрано не случайно. Са-
вонлиннский фестиваль — самый 
знаменитый в мире культурный 
бренд Финляндии. На острове 
возле Савонлинны расположена 
средневековая шведская кре-
пость Олавинлинна (замок Свя-
того Олафа), заложенная в 1475 
году. Именно эти мрачно-величе-
ственные стены служат и декора-
цией ко всем представлениям, и 
создают уникальную акустику, 
что очень нравится певцам. Здесь 
ежегодно начиная с 1912 года и 
проводится международный 
оперный фестиваль.

Афиша нынешнего смотра со-
ставлена таким образом, чтобы 
практически в каждом спектакле 
читалось посвящение веку наци-
ональной свободы. Самое важное 
для финнов — это, конечно, пред-

ставление лучших образцов сво-
ей оперы. На сей раз получился 
бенефис Аулиса Саллинена — 
композитора, давно признанного 
классиком. В 2006 году на Новой 
сцене Большого театра финские 
артисты показывали его первую 
оперу «Всадник». Теперь для по-
становки в Савонлинне были вы-
браны мировая премьера «Замок 
на воде» на тексты поэмы Ласси 
Нумми «Куллерво» на сюжет ка-
рельского эпоса «Калевала».

«Куллерво» настолько попу-
лярная вещь в Финляндии, что 
спектакль, сделанный Кари Хей-
сканеном в 2014 году, ныне 
просто вернули в программу. Ар-
тистический директор Са-
вонлинны — известный финский 
тенор Йорма Сильвасти при-
знался: «Очень жаль, что Боль-
шой театр не принял наше пред-

ложение о совместной постанов-
ке». Опера роскошна и произво-
дит впечатление как в целом, так 
и частной работой солистов. Пре-
жде всего баритона Вилли Руса-
нена в роли Куллерво и его се-
стры Йохана Русанен-Картано в 
образе матери главного героя.

...Большой прибыл в Суоми 
после десятилетнего перерыва. В 
2007 году театр показал «Бориса 
Годунова» Мусоргского и «Детей 
Розенталя» Десятникова. Ныне в 
афише не только опера «Иолан-
та» в миксте с симфонической 
сюитой «Щелкунчик» (постанов-
ка Сергея Женовача), но также и 
концертная версия оперы «Евге-
ний Онегин». За дирижерским 
пультом все дни гастролей будет 
главный дирижер, музыкальный 
руководитель Большого театра 
Туган Сохиев.

Выступление Большого театра станет кульминацией фестиваля, который 
в этом году оказался в первых строках всех мировых новостей.
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Дэйв Мастейн бросил в зал после 
концерта все, что было в карманах.R

E
U

T
E

R
S

КСТАТИ
Более 30 короткометражных «фильмов-невидимок» покажет 2-й 
Уралкинофест (2 — 8 сентября, Екатеринбург). Зрителям предстоит 
трудная задача выбрать из лучших — лучший. Итоги конкурса полного 
метра определит жюри под председательством режиссера Андрея 
Прошкина.

СПРАВКА «РГ»
История Русского драмтеатра начинается с декабря 1864 
года, когда была создана первая постоянная труппа русско-
го театра в Вильнюсе выдающимся артистом Импера-
торского Александринcкого театра Павлом Васильевым.
Международный театральный фестиваль «Радуга» ведет 
свою историю с февраля 2000 года. География «Радуги» разных 
лет очень широка: на фестиваль приезжали театры из Вели-
кобритании, Германии, Франции, Бельгии, США, Эстонии, 
Болгарии, Греции и многих других стран. Среди участников 
фестиваля разных лет — как молодые постановщики, так и 
режиссеры с мировым именем: Римас Туминас, Эльмо Нюга-
нен, Алвис Херманис, Александр Морфов, Ли Бруер, Кшиштоф 
Варликовский, Гжегож Яжына, Филипп Жанти, Адольф Ша-
пиро, Сергей Женовач. Идея фестиваля состоит в том, чтобы 
позиционировать искусство для молодежи как высокохудоже-
ственное и актуальное. Организатором фестиваля неизменно 
является Театр юных зрителей им. А.А. Брянцева. В 2016 году 
проект «Радуга» был награжден Премией Правительства 
Российской Федерации в области культуры.
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СОБЫТИЕ В «Лужниках» 
пройдет крупнейший 
фестиваль баскетбола

Братство кольца

Илья Соболев

СЕГОДНЯ в столичных «Лужниках» стартует трехднев-
ный фестиваль «Экспо-баскет», который постепенно 
становится одним из самых заметных событий в спор-
тивной жизни России.

«Экспо-баскет» — событие в своем роде уникальное. 
Такого масштабного продвижения собственной культу-
ры, наверное, нет ни у одного вида спорта в нашей стра-
не. Нынешний фестиваль станет уже вторым по счету. 
Это будет, по сути, единственная официальная площадка 
для организаций и объединений, вовлеченных в разви-
тие баскетбола. Впрочем, приходить в «Лужники» реко-
мендуется в спортивной форме. И вот почему.

— Мы готовили «Экспо-баскет» целый год, — поведал 
на специальной пресс-конференции накануне президент 
Российской федерации баскетбола Андрей Кириленко. — 
Наша задача — собрать под одной крышей все, что есть у 
нас в баскетболе. Начиная от детского спорта и кончая 
национальными командами. Хотим показать, как разви-
ваются наши активности в студенческом и профессио-
нальном спорте. Уверяю, все посетители найдут себе на 
фестивале развлечение по вкусу. Если вы придете с се-
мьей, с детьми — то вам на баскетбольный ГТО, где можно 
будет выяснить, кто 
выше всех прыгает, 
бросает, пасует. Для 
тех, кто любит иг-
рать и двигаться, бу-
дет масса турниров в 
формате три на три. 
От любительского до 
серьезного европей-
ского уровня. В 
прошлом году мы не 
сделали лавку с суве-
нирами, посвящен-
ными фестивалю и сборной России, что было большим 
упущением. Так вот сейчас она будет. Наконец, для тех, 
кто интересуется деловой составляющей баскетбола, мы 
организуем разбор различных бизнес-ситуаций на при-
мере клубов, федераций, компаний, вовлеченных в ба-
скетбол.

Одним из главных событий фестиваля станет това-
рищеский матч с участием игроков из мужской и жен-
ской сборных 2007 года. Выбор, естественно, не случай-
ный. Ведь 10 лет назад наши парни и девушки сделали 
золотой дубль, выиграв свои чемпионаты Европы. Сре-
ди тех героев был, к слову, и Кириленко, ставший самым 
ценным игроком мужского турнира, проходившего в 
Испании.

— Конечно, сборная образца 2007—2012 годов во главе 
с Дэвидом Блаттом особое место занимает в моем сер-
дце, — рассказал Кириленко. — Думаю, и в сердцах болель-
щиков тоже. Начинали с того, что не хватали звезд с неба, 
были, так сказать, аутсайдерами. А после 2007 года мы 
вдруг стали фаворитами. Удивительно, как один турнир 

может преобразить команду. Ведь на последующие со-
ревнования мы ехали только за победой. И этот настрой 
находил подтверждение: мы взяли «бронзу» на Евроба-
скете-2011, на Олимпиаде-2012. Воспоминания прекра-
сные. Победа будет стоять особняком. Ну а если брать 
конкретно меня, это была единственная моя победа на 
крупном турнире среди сборных.

Увы, удалось собрать не всех участников тех памят-
ных событий: например, не будет Джей Ар Холдена, ав-
тора победного броска в Мадриде. Зато желание прие-
хать на фестиваль изъявил наставник мужской команды 
тех лет Дэвид Блатт. А среди представительниц золотой 
женской команды будет нынешний генеральный дирек-
тор баскетбольного клуба МБА (Москва) Татьяна Щего-
лева (в замужестве Кочарян).

— Даже не верится, что с тех пор прошло уже 10 лет. 
Кажется, все это было с нами всего пару лет назад, — при-
зналась Татьяна. — Со всеми девчонками стараюсь под-
держивать связь. С кем-то по профессиональной дея-
тельности, с кем-то просто общаюсь. Здорово будет уви-

деть всех в «Лужни-
ках». Нам есть что 
обсудить. Для меня 
2007 год навсегда 
останется особен-
ным. Турнир в лич-
ном плане сложился 
нелегко. Во втором 
матче я получила 
травму и могла боль-
ше не сыграть. Но 
спасибо врачам, вос-
становили к чет-
вертьфиналу. Обыч-
но мы играли свой 
чемпионат Европы 
перед ребятами, а 

тут было наоборот. И вот, когда наши ребята взяли «золо-
то», это была такая сказка. Мы уже не могли подвести 
страну и выступить хуже. Тем более от нас всегда ждали 
первого места.

Впрочем, не только прошлым живет российский ба-
скетбол. Правда, повторить золотой дубль у нас уже не 
получится, женская сборная на своем Евробаскете вы-
ступила не слишком удачно. А вот у мужчин главный 
континентальный турнир еще впереди. Как подчеркнул 
Кириленко, «на бумаге у этой команды есть все шансы 
выступить в Турции, где наша сборная проведет все свои 
матчи, успешно.

К слову, национальная команда под руководством 
Сергея Базаревича уже начала подготовку к турниру на 
базе в Новогорске. А в августе сборная даст небольшую 
гастроль по стране: 4—6 августа подопечные Базаревича 
сыграют на турнире Белова и Кондрашина в Санкт-Пе-
тербурге, а 11—13 августа — в Казани. Что касается мо-
сквичей, они смогут увидеть и даже пообщаться со сбор-
ной России как раз на «Экспо-баскете», в рамках которо-
го состоится презентация мужской и женской сборной 
национальных команд.

— Важно, что ребята из баскетбольной сборной полу-
чат возможность пообщаться с болельщиками и вообще 
любителями баскетбола, — подчеркнул один из лидеров 
нашей команды Тимофей Мозгов.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ Знаменитый пловец Дмитрий Волков об ошибке Юлии Ефимовой 
на ЧМ и ее шансах все-таки взять свое «золото»

Вальяжность побед не приносит
Анна Козина, Будапешт

О
т лидера сборной России 
по плаванию Юлии Ефи-
мовой, которая в этом се-

зоне была на первых строчках 
мировых рейтингов, все ждали 
только победы на дистанции 100 
м брассом. Но в финальном за-
плыве на чемпионате мира Юля 
осталась с «бронзой», уступив 
сразу двум американкам — Кэти 
Мейли и олимпийской чемпион-
ке Рио и новой рекордсменке 
мира Лили Кинг (1.04,13).

Однако трехкратный призер 
Олимпийских игр, брассист 
Дмитрий Волков отметил в разго-
воре с корреспондентом «РГ», 
что потенциал Юли намного 
выше, чем это третье место. Уже 
сегодня она будет это доказывать 
в предварительных заплывах на 
200-метровке.

Дмитрий, что пошло не так в дра-
матичном финале на сотне?
ДМИТРИЙ ВОЛКОВ: Ефимова никогда 
не блистала хорошим стартом, но 
тут оторвалась от тумбочки вось-
мой из восьми. Все остальное — это 
продолжение сбоя, произошедше-
го в самом начале. Где-то метрах на 
25—30 Юля дернулась вслед за 
Лили Кинг, сломав свой стереотип, 
выработанный и доведенный до 
автоматизма. Ефимова всегда спо-
койно и легко начинает и мощно 
финиширует на втором «полтин-
нике». Такой второй половины нет 
ни у кого в мире. Видимо, она не 
ожидала, что соперница уплывет 
на корпус вперед. Это было шо-
ком. Она испугалась и погналась 
за ней. Но потратила слишком 
много сил на этот ненужный ры-
вок и на второй половине дистан-
ции уже не смогла ускориться и 
что-то противопоставить Кинг.

То есть во всем виновата психо-
логия?
ДМИТРИЙ ВОЛКОВ: Потенциал Ефимо-
вой намного выше, чем она про-
демонстрировала в финале. В по-
луфинале, например, все шло так 
легко и непринужденно, что она 
вполне могла выплыть из 1 мину-
ты 4 секунд и установить миро-
вой рекорд. Но в Будапеште Юля 
оказалась в непривычной для 
себя ситуации. Все свои золотые 
медали она выигрывала в жесто-
чайшей конкуренции, когда все 
складывалась скорее против нее. 
И тут впервые в карьере она — без-
оговорочный лидер. На ее «золо-
то» ставили 9 из 10 специалистов. 
Психологическая напряжен-
ность, те ожидания, которые ис-
пытывали болельщики, истощи-
ли ее. Спортсмена это приводит к 
торможению реакций. Давайте 

вспомним Александра Попова пе-
ред заплывом на 50 метров на 
Олимпиаде-2000 в Сиднее. Он 
был мировым рекордсменом, но в 
финале оторвался от тумбочки 
восьмым и остался без медали. А в 
плавании все решает мгновение.

Показалось, что во время пред-
ставления спортсменов Ефимо-
ва вышла на старт как-то черес-
чур вальяжно. Она была уверена 
в своей победе?
ДМИТРИЙ ВОЛКОВ: В ее движениях на 
старте я заметил нарочитую ма-
нерность. Она выходила чуть ли 
не танцуя. Юля настолько была 
уверена в успехе, что хотела на-
писать фантастическую без-
упречную историю красивой по-
беды. Но здесь главное не заиг-
раться. Когда ты начинаешь ра-
ботать на публику, переключа-

ешься с автомата, будь готов к по-
следствиям. Самое опасное, о 
чем может думать спортсмен, это 
о своей победе. Так что тут, воз-
можно, тоже кроется одна из при-
чин ее позднего отталкивания и 
задержки стартовой реакции.

Какие у Юли шансы на дистанци-
ях 50 и 200 метров?
ДМИТРИЙ ВОЛКОВ: Скорости Лили 
Кинг не занимать. В этом плане у 
нее есть гандикап перед Ефимо-
вой. На «полтиннике» Юле будет 
сложно. Разве что Кинг сама не со-
вершит ошибку. А она может. Де-
вочка тоже явно склонная к выра-
жению лишних эмоций. Ее пове-
дение в Рио тому доказательство. 
Но на 200 м Юле должна помочь 
ее скоростная выносливость и ее 
неповторимая вторая половина. 
Считаю, что Ефимова является 

самой сильной брассисткой на 
100 и 200 м. Ее ошибка в финале 
на стометровке в моих глазах ни-
чего не поменяла. Ее подготовка 
никуда не делась, способности не 
пропали. Ее шансы на победу на 
200 м я бы оценил в 90 процентов.

Переживем и оплеуху
Российские ватерполисты, ко-

торые впервые за десять лет выш-
ли в четвертьфинал чемпионата 
мира, завершили борьбу за меда-
ли. При полных трибунах мест-
ных болельщиков россияне по-
терпели поражение от хозяев 
турнира венгров. Лидеры миро-
вого водного поло выиграли с 
разницей в девять мячей — 14:5.

Сегодня наша команда встре-
тится с командой Черногории в 
плей-офф за 5—8-е места.

Тренер Марат Закиров, кото-
рый как игрок завоевал «сере-
бро» на Олимпиаде-2000 в Сид-
нее и «бронзу» на Олимпиа-
де-2004 в Афинах, призвал рос-
сийских любителей водного поло 
не расстраиваться.

— Приходится констатировать, 
что на сегодня наши достигли мак-
симума. Мы на подходе к пятерке-
шестерке лучших команд мира, — 
сказал Закиров журналистам. — А 
венгры — это другой уровень, дру-
гие скорости. Но мы не выходили 
на матч с испуганными глазами. 
Настраивались, пытались бороть-
ся с очень сильным соперником. 
Дайте нам время, наша команда 
молодая, на вырост. Ребята посте-
пенно прогрессируют. Поэтому 
просим терпения и понимания. 
Мы десять лет не были в восьмер-
ке. Сейчас, конечно, нам дали 
оплеуху. А что делает русский че-
ловек в такой ситуации? Встрях-
нулся и пошел дальше. Матч с вен-
грами сделает нас только сильнее.

Футбол ЦСКА обыграл в Греции АЕК, а вратарь армейцев 
Игорь Акинфеев впервые за 44 матча не пропустил в Лиге чемпионов

Игорь вышел «сухим»

Артур Нанян 

Ф
утболисты ЦСКА с 
победы стартовали в 
Лиге чемпионов. В 
первом матче пред-
последнего отбороч-

ного этапа турнира армейцы пе-
реиграли на выезде греческий 
АЕК — 2:0. Отличились Алан Дза-
гоев и Понтус Вернблум.

Однако главным героем этой 
встречи, безусловно, стал голки-
пер «красно-синих» Игорь Акин-
феев. Он наконец прервал пе-
чальную серию в Лиге чемпио-
нов, которая продолжалась с 
2006 года. 43 матча подряд в 
этом турнире Акинфеев не мог 
оставить свои ворота на замке. 
Причем пропускал Игорь как в 
квалификации, так и на группо-
вом этапе Лиги чемпионов. 

Конечно, на него это давило. 
Хоть он и говорил в интервью, 
что не обращает внимание на эту 
серию, но его реакции во время 
матчей говорили об обратном. 
Помнится, как пропустив в кон-
цовке домашней игры от «Мона-
ко» в прошлом году, Акинфеев со 

злости ударил рукой по газону и 
накричал на своих защитников. 
Но теперь все это в прошлом. По 
крайней мере, так считает глав-
ный тренер ЦСКА Виктор Гонча-
ренко.

— Разумеется, мы поздравили 
Игоря в раздевалке, — отметил 
Гончаренко. — Команда отлично 

поддержала капитана. Понима-
ли, что рано или поздно эта серия 
прервется. Теперь Акинфеев 
сбросит эти оковы. Конечно, на 
него давила вся эта ситуация и 
шумиха. Ведь в России он устано-
вил всевозможные рекорды, а в 
еврокубках ему не везло. Над-

еюсь, теперь он будет играть еще 
более уверенно и раскованно.

Что касается непосредствен-
но матча, то армейцы действова-
ли как в лучшие годы: грамотно в 
обороне и настырно в атаке. По 
сути у греков был лишь один по-
лумомент, который возник в пер-
вом тайме. Но защитник ЦСКА 

Георгий Щенников в последний 
момент выбил мяч из-под ног у 
форварда АЕКа Лазароса.  В 
остальном явным преимущест-
вом владели гости.

Очень важно для «красно-си-
них», что забил Дзагоев. Один из 
лидеров команды, пропустив-

ший большую часть прошлого се-
зона из-за череды травм, нако-
нец залечил все болячки и выхо-
дит в стартовом составе. Да еще и 
забил такой нужный для армей-
цев мяч. 

— Мы очень рады за Алана. 
Верю, что он и дальше будет при-
бавлять, — подчеркнул Гончарен-
ко. — Хочу сказать, что в нашем 
противостоянии с АЕКом еще ни-
чего не решено. Мы только на 
полпути к достижению цели. Те-
перь у нас есть хороший задел, но 
нужно сохранять концентрацию. 
Сегодня сказался богатый опыт 
нашей команды в Лиге чемпио-
нов. Мы контролировали ход 
матча. 

В свою очередь главный тре-
нер АЕКа Маноло Хименес зая-
вил, что его команда проиграла 
из-за собственных ошибок. «До 
конца первого тайма мы превос-
ходили соперника. Но после на-
шей ошибки мы пропустили пер-
вый мяч, а во второй половине у 
нас ничего не получилось», — рас-
сказал Хименес. 

В случае успеха в противосто-
янии с греческим клубом армей-

цам предстоит пройти еще один 
раунд квалификации для выхода 
в групповой этап. Ответный матч 
между ЦСКА и АЕКом пройдет 2 
августа. 

Из остальных результатов 
третьего раунда квалификации 
Лиги чемпионов отметим выезд-
ную победу греческого «Олимпи-
акоса» над сербским «Партиза-
ном» (3:1) и поражение белорус-
ского БАТЭ в гостях от чешской 
«Славии» (0:1). 

ЦИФРА

266
МАТЧЕЙ
на ноль отстоял Игорь Акинфеев в 
официальных турнирах.

11 лет подряд Игорь Акинфеев про-
пускал в Лиге чемпионов. Но в игре 
с АЕКом эта серия прервалась.

У Юлии Ефимовой на чемпионате мира в Будапеште еще есть шанс выиграть «золото» на дистанциях 50 и 200 
метров брассом. Главное — сделать выводы из относительной неудачи на стометровке. «Бронза» ведь не предел.

Акцент

 Виктор Гончаренко: Эта серия 
давила на Акинфеева. 
Но теперь он сбросит оковы 
и заиграет увереннее

Андрей Кириленко: 
На фестивале 
«Экспо-баскет» 
все найдут себе раз-
влечение по вкусу

Десять лет назад 
мужская и женская 
сборные России 
сделали золотой 
дубль, выиграв 
в один год свои 
чемпионаты Европы

Идея проведения фестиваля «Экспо-Баскет» принадлежит 
главе РФБ Андрею Кириленко, чемпиону Европы-2007.

НОВОСТИ

Тульский 
«Арсенал» 
получил 
необычный 
штраф

ОШИБЛИСЬ 
ДВЕРЬЮ

Артур Нанян

ТУЛЬСКИЙ «Арсенал» наказан 
за неправильный выход футбо-
листов из клубного автобуса пе-
ред встречей второго тура Пре-
мьер-лиги против «СКА-Хаба-
ровск» (1:0). Об этом сообщил 
глава контрольно-дисциплинар-
ного комитета (КДК) РФС Артур 
Григорьянц. Сумма штрафа — 10 
тысяч рублей.

Игроки «Арсенала» наруши-
ли технический регламент про-
ведения матчей Премьер-лиги. 
По правилам футболисты долж-
ны выходить из автобуса только 
через переднюю дверь. И с ин-
тервалом в 3—5 секунд. А туляки 
вышли «из всех дверей».

На 45 тысяч был оштрафован 
за поведение своих болельщиков 
в матче с «Уфой» «Спартак». В 
свою очередь уфимцы заплатят 
100 тысяч рублей за необеспече-
ние безопасности на стадионе во 
время встречи. По 10 тысяч за-
платят наставники ЦСКА и «Ло-
комотива» Виктор Гончаренко и 
Юрий Семин, покидавшие гра-
ницы технической зоны.

Джокович 
пропустит 
остаток сезона 
из-за травмы 
руки

ПРОБЛЕМ 
ПО ЛОКОТЬ

Сергей Сокольский

СЕРБСКИЙ теннисист Новак 
Джокович больше не выйдет на 
корт в нынешнем сезоне. Причи-
на — травма локтя, из-за которой 
он страдает последние полтора 
года.

Напомним, в середине июля 
экс-первая ракетка мира снялся 
с четвертьфинального матча 
против Томаша Бердыха на Уим-
блдоне. Вот тогда-то серб и рас-
сказал о своих проблемах. Джо-
кович уже прошел обследование 
у врачей в Торонто: операцию 
пока решили не делать.

Таким образом, Новак Джо-
кович не сыграет на четвертом 
турнире Большого шлема в году, 
US Open, а также не сможет по-
бороться за участие в итоговом 
турнире в Милане.

Сейчас Джокович занимает 
четвертую строчку в мировом 
рейтинге. Но на следующей неде-
ле сгорят очки серба за неуча-
стие в турнире в Канаде, кото-
рый Новак выиграл в прошлом 
году. А это значит, что впервые с 
Уимблдона-2007 Джокович вы-
летит из топ-4 рейтинга.

Форвард 
«Локо» Ари 
выбыл
на четыре 
месяца

ПОПАЛ В ДЕПО

Илья Соболев

МОСКОВСКИЙ «Локомотив» 
не сможет рассчитывать на свое-
го ударного форварда Ари около 
четырех месяцев. Об этом сооб-
щается на официальном сайте 
«железнодорожников».

Бразильский нападающий по-
лучил травму в матче второго 
тура российской Премьер-лиги 
против ЦСКА (3:1), в котором 
отметился забитым мячом и го-
левой передачей. Накануне ста-
ло известно, что Ари успешно пе-
ренес операцию по пластике пе-
редней крестообразной связки. 
Операцию выполнил известный 
итальянский профессор Пьер-
Паоло Мариани, к которому, к 
слову, не так давно ложился под 
нож спартаковский полузащит-
ник Роман Зобнин.

«По словам Мариани, опера-
ция прошла успешно. Ближай-
шие несколько дней футболист 
проведет в Италии, после чего 
вернется в расположение клуба. 
Ориентировочный срок восста-
новления составит около четы-
рех месяцев. Желаем Ари успеш-
ного восстановления!» — гово-
рится в сообщении на сайте «Ло-
комотива».
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